
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
,AtmosféricaMédia: 1002,2 milibares. Tem
peratura média do dia; 26,5 graus centígra
dos. Umidade relativa média 77,4 Por cento. ,

Estado médio do céu: De meio a eucoberto.
Nevoeiros noturnos nas margens de rios, ser-

,

ras e litoral. Estado médio do tempo: Com
instabilidades passageiras no Litoral. Estado
médio do tempo: Estável. Previsão: A. Seixas
Netto.

I

IMPOSTO DE RENDA- A Delegacia da Re
ceita Federal em Florianópolis, informa que
as pessoas' físicas residente ou domiciliados
no país e que se encontram no exterior a

'serviço da Nação' ou a estudos, devem apre
sentar suas declarações de rendimentos nas

seguintes datas: até 26 de março', as que tive
r!im imposto a pagar ou direito a restituição;
até 29 de abril, as que tiverem isentas do
pagamento do tributo.
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I PS providencia a im
d pr nto'-socorr

"

o presIdente do INPS

inaugurou ontem anova

agência da autarquia
em Rorianópolis,
em ato que contou com

a presença de autoridades
do órgão� ·representantes
do Governo e entidades
de classe. Disse

,

que já recebeu a .

incumbênéia do Ministro
da Saúde de implantar em
cada Capital de Estado e

.

em cada cidade com mais
de 100 mil habitantes
-o serviço de pronto socorro

da Previdência. Quanto ao.

noticiário de que seria
"-

ilegal a contratação de
empresas privadas para
a prestação de serviços
medicos ao INPS, esclareceu

. :0 Sr. Luis Seixas que é o
Decreto-Lei 200 quem
prevê esse tipo de

contratação, configurando-se
assim plenamente sua

I
•

• ,

O'prestdeme do INPS, Sr/Luis Seixas, esteve ontem em Rorianõpolis. legalidade (Página 3).

Custo de vi a 'Iá'<subiu
. -

'

15,64,.,0 até, outubro,
.:

.: .. !
"

Com o índice de, 1,i.'3% registrado em outubro, o aumento do custo de 'lida
em 'Florianópolis já atingiu 15,64 no corrente ano;

de acordo com pesquisa de mercado feita pela Esag em convênio
com a Secretaria da Fazenda. Os componentes do' grupo "alimentação"

foram os que mais subiram, embora o índice tenha sido inferior ao verifi cado
em setembro. Farinha, massas, gordura e óleos tiveram maiores índices. (P.6)

oMinistro daMarinha fez.pela manhã a visitaprotocolar ao Governador Colombo Saltes, iniciando sua programação.
\

'

Ib visita
I,. Santa ,Ca

.

arina
I

O Ministro da Mari�ha, Almirante Adalberto de Barros Nunes, cumpriu
durante o dia de ontem sua agenda .oficial de visitas em Santa Catarina; na

viagem aue empreende ao Sul do Pafs. P6 l1h50min o Ministro esteve no

Palácio do Governo; onde foi recebido pelo Governador Colombo Salles e seu

Secretariado. Às 13 horas, as autoridades estaduais recepcionaram o

Almirante Barros Nunes no, Palácio da Pgronômica, com um almoço, e à n >ite ele
foi homenageado com um jantar na residência do Comandante do 50. Di�trtto

Naval, Almirante Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia (Página 3).
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Incorporados, os vereadores foram ontem cumprimentar o Prefeito Ary Oliveira e apresentar as suas despedidas.'

Vereadores foram I
despedidas a ref

v
"

It

.'

Ao receber ontem a solidariedade da bancada da Arena na Câmara Municipa', em
virtude de seu afastamento do cargo.de Prefeito, o Coronel Ari Oliveira
revelou·ter solicitado sua exoneração no instante em que "sentia que

já estava dando ao Municlpio o que pertencia à família e à minha saúdo",
) Os vereadores entreqaram-lhe um documento subscrito por toda a bancadà,

expressando reconhecimento à sua administração .. (Página 3)
.,;,j. »:

.

,- Há 1()anos
KennedbJ foi
assassnado
em Dal las
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Arabes continuam co

o boicote o petr
'

le
O rei Faiçal, da Arábia Saudità, afirmou ontem ao Secretário de

Estad� norte-americano Henry Kissinger que seu país
prosseguirá com o boicote do petróleo até que Israel se retire

.

dos territórios árabes ocupados. O xá do I rã, por sua vez,
,

apelou inutilmente aos países árabes para 'que' cessem o
.

boicote, agora que o cessar-fogo no Oriente foi, aceito (Página 2) (
:;.

Trânsito
preocupa'
gente de
Barreiros

.
Atravessar a ruaé uma aventura arriscada na Avenida Leoberto Leal.

o grande número de acidentes
ocorridos nos últimos

anos na Avenida Leoberto
Leal, em Barreiros, está

preocupando a população do
focal que �á pensou até em
Organizar uma comissão
para pedir providências ao

Detran. Queixam-se os

moradores de Barreiros que
automóveis que vêm da

BR--101 entram naquela via

pública sem reduzir a
velocidade, como se

ainda estivessem
na riodovia federal (Pág. 16)
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o governo japonês assumiu
ontem, subitamente, uma posi
ção pró-árabe ao solicitar ofi
cialmente a Israel que devolva
todos os territórios árabes ocu
pados na guerra do Oriente
Médio de 1967. Disse ainda,
que 'revisará suas relações com

Israel se este não aceitar a,

exigência.
A posição japonesa foi

anunciada pelo secretário do

ga b inete, ,Sussumu Nikaido,
depois de uma reunião com o

primeiro ministro Kakuei Ta
naka. Esperava-se esta declara-

. ção oficial (diz ii Associated
Press), devido às informações

.

de que\ o Japão, quase total
mente dependente do petróleo
do O;';('nte Médio, assumiria
uma po- .:5:0 mais pró-árabe no

atual co.: ..to árabe-israelense.

Faiçal: exigências
O Rei Faiçal, da Arábia

Saudita, .pediu que' o presi
dente Richard Nixon assuma

pessoalmente uma posição ela
ra e pública com relação à reti
rada israelense dos territórios
árabes.

"REVISÃO D,AS RELAÇÕES"
A posição do Japão havia

sido qualificada até agora de

neutra, mas os pa íses árabes
pressionaram muito para que
este país assumisse uma posi
ção mais favorável a sua causa.

_.

A revelação de Nikaido não

estabelece data. para Israel
cumprir- a solicitação nem ex

plica o que significa "revisão
das relações", se Israel não en

tregar os territórios ocupados
em 1967 .. Alguns grupos ára
bes têm solicitado ao Japão
para romper relações diplomá-

, ticas com Israel se deseja rece

ber tratamento especial dos

exportadores árabes de petró
leo, Mas as autoridades japone
sas têm negado que se esteja
estudando medidas tão radi
cais como o rompimento das

A solicitação foi feita du
rante reunião que manteve

com o secretário de Estado
norte-americano Henry Kis

singer no começo deste mês,
em Riad, segundo o jornal do
Cairo "Al Gomhouria".

Quando Kissinger disse que
Nixon talvez:, não pudesse
fazê-lo, o monarca saudita re

plicou: "Esse problema é de'
vocês, não nosso", Faiçal rea
firmou ao secretário que seu

país prosseguirá com o embar

go petrflífero até que Israel se
retire dos territórios ocupados,
especialmente do setor orien-

.

tal de Jerusalém, e se conceda
aos palestinos o direito de au

to-determ inação.
Expressou sua convicção

de que os Estados Unidos po
deriam convencer Israel a reti
rar-se da Palestina, 'em três
semanas, de acordo com pro
grama a ser elaborado pelas du-

Árabes e' israelenses:
negociações difíceis

Diplomatas militares egípcios e israelenses conferenciaram ontem

no deserto, em meio a um tormen ta de areia, por mais ,de quatro
horas, mas não chegaram a nenhum .acordo sobre a retirada de

tropas para novas linhas de trégu a na frente do Canal de Suez.
Amanha as conversações prosseguirão, sendo que os próprios
generais manifestaram que elas serão "difíceis".

Ambas as delegações negociam a exigência egípcia de qúe Israel
se retire pára as linhas de trégua de 22 de outubro, o que aliviaria o

Cerco a que as forças israelenses ·têm submetido o terceiro Exército
em Suez e na parte or;�ntal do �anal. .

'.
.

.

Anteriormente, Israel propos que' ambas as t�rças voltassem a

posição mantidas por: ambas as partes. antes da guerra do \Oriente
Médio nos dois lados do canal e o estabelecimento de uma zona

entre os dois lados, patrulhada pelas Nações Unidas em cada

margem. Não se sabe se Israel fez novas ofertas ou concessões.
ProGRESSOS I

O comandante das forças de emergência da ONU, o general
filandês Ensio Siilasvuo revelou que a sessão de ontem .havia sido

(apesar de tudo), útil. Isto evidencia a possibilidade de que se tenha

alcançado progressos no acordo de trégua. I
Uma condição vital no plano de trégua elaborado pelo secretário

de Estado Henry Kissinger concluiu ontem.quando a ponte aérea 'da
Cruz Vermelha, de uma semana de duração, deu por terminado o

intercâmbio de 8.542 prisioneiros egfpçios e israelenses em

consequência da guerra de ou tubro,

relações.
Nikaido disse que a decisão

do gabinete apóia a resolução
242 do Conselho de Segurança
das Nações Unidas, onde se so-

.
licita a retirada israelense de
todos os territórios ocupados e

se afirma o direito palestino de

autodeterminação.
,
Acrescenta: "Nosso gover

no é favorável que se façam to

dos os esforços possíveis para
o restabelecimento de uma paz
duradoura na região. Lamen
tamos a ocupação israelense
dos territórios árabes. Nikaido
acrescentou aos - jornalistas:
"Observamos com profundo
interesse o que acontece na re

gião e se Israel não concordar
em se retirar, talvez tenhamos'
que revisar toda nossa política
no Oriente Médio".

as. superpotências,
SOLIDARIEDADE

Faiçal repetiu sete vezes a

Kissinger que "os potenciais
da Arábia Saudita, inclusive o

petróleo, estão colocados ex

clusivamente a serviço da lu
ta", E criticou também, indire
tamente, a Líbia e o Iraque,
que anunciaram o boicote 'da
conferência de cúpula árabe a

realizar-se a partir de 'segunda
-feira em Argel.

- Não há razão alguma pa-
ra que nenhuma parte rompa a

solidariedade árabe decorrente
da guerra de 6 de outubro.
Não se pode tolerar nenhuma
tentativa para debilitar essa so

lidariedade e temos a obriga
ção nacional de salvaguardá-la.
É responsabilidade de todos os

países árabes consolidar ajuda:
por todos os meios aos países
que estão lutando (Egito e

Síria)".

I' Internacional l--�---�'-�---'�---____"----------I
Crise do Petróleo
o Japão, _antes neutro, tomou uma posição
pró-árabe e pediu aIsrael que devolva
os territórios ocupados durante o

, conflito do OrienteMédio em 1967.

Tanaka: revendo posições

Declarou que os palestinos
são a única autoridade que po-

.

de definir os passos para condu
zir ao. reconhecimento de seus

legí timos direitos.
E por fim, asseverou: "Ou

vimos durante muito tempo as

promessas norte-americanas de

que os Estados Unidos dese

jam e querem um acordo no

Oriente Médio. Mas elJ,. sei que
os judeus têm muita influência
nos Estados Unidos. O movi
mento sionista mundial tem

grande projeção nas insti
tuições norte-americanas, prin
cipalmente no setor de infor
mação. 'É por isso que as pro
messas do governo norte-ame
ricano nunca são realizadas.
Nós sentimos que é nossa obri

gaçâo.dverti-los sobre a conti
nuidade da influência israelen
se, e explicar nossa posição
com a maior clareza e' fran

,queza. possíveis".

Hussein: três importantes mudanças na posição da Jordânia

Hussein: revisionismo
na causa da Palestina
O rei Hussein anunciou

ontem três importantes
mudanças na posição .jor
daniana para lima solução
geral da situação no Orien
te Médio e' do problema
palestino.

Hussein indicou que a

Jordânia está disposta a

aceitar o controle interna
cional da zona ocupada
por Israel, na margem oci
dental do Jordão, depois
da retirada, e está organi
.zando um plebiscito em

que "todos os palestinos
determinarão o seu pró
prio futuro".

O monarca enfatizou
que a Jordânia não. disse e

nunca dirá que representa
todos os palestinos e que
estes, "onde quer que se

encontrem", devem ter di
reito a auto-determinação,
"sem ingerência alguma".

Segundo alguns analis
tas, a oposição de Hussein
a toda ingerência faz .crer
que a Jordânia, estaria dis

posta ii renunciar a todos
os direitos que lhe dá a re

solução 242· das Nações
Unidas, segundo a qual po
deria reincorporar imedia
tamente os territórios ,,<.I

margem ocidental do Jor
dão após a evaCU3"'ã"o d·
Israel.

HUSSEIN E A GUERRI·
LHA

.,

Advertiu Hussein que,
embora continue aceitan
do o direito da Organiza
ção de Libertação da Pàles
tina de ser porta-voz dos
-direitos palestinos, não

considera, por outro lado,
que as guerrilhas tenham
direito de estabelecer os

objetivos desse povo.
Ao afirmar que o ple

biscito deve envolver os

palestinos onde quer. que
se encontrem, Hussein in
cluiu os refugiados no

L íbano, Síria, os Estados
do Golfo Pérsico e outros.
países, assim como as po
pulações das margens oci
dental e oriental do Jor
dão. Dado que a maioria
dos palestinos vive dentro
das' fronteiras jordanianas
anteriores à guerra de 67,
0\ rei sempre se proclamou
o principal defensor de
seus direitos.

O discurso de Hussein
foi qualificado de "expan
são e esclarecimento" da
posição assumida no ano

passado, quando se pro
nunciou a favor de uma fe

deração em ambas as mar

gens do Jordão, depois da
retirada israelense. Isto se

considera agora' um sim

ples desejo da Jordânia,
cip rl)is do voto livre dós
j) lOS.

. ,JAL PELA A.P.

Quinze guerrilheiros de Córdoba assassinaram
John Albert Swint, gerente de uma firma

norte-americana, juntamente com

seus três gUélrda-costas.

Nova escalada do terror' argentino:
industrial americano é assassinado
Um executivo norte-americano e.scu s

três guarda-costas foram assassinados on

tem na cidade de Córdoba, ao recru

descer a onda de violência que eclodiu
.

com um atentado terrorista contra um

senador oposicionista, na quarta-feira.
Cerca de 15 supostos guerrilheiros.

armaram. pela manhã, em Córdoba, urm
emboscada para John Albert Swint, cida
dão norte-americano, gerente da firma

Transax, de propriedade da Ford argen
tina e dedicada ao fabrico de pelas para
automóveis. Eles atiraram contra os veí
culos em que viajavam Swint e seus três,
gu arda-costas, de um caminhão que
obstruía a rua e de outros três automó
veis que cercaram os das vúímas, Os qua-,
tro rn orrcrum instantaneamen te,

I

Enquanto isso, num sanstôno de

Buenos Aires, recuperava-se o senador

Hipólito lrigoyen, da Uniâo Cívica Radi
cal. gravemente ferido nas pernas quando I

urra bomba explodiu em seu carro, ante
ontem. lr igoyen, 40 anos. pertence à fac
ção mais esquerdista do radicalismo e era
u m conhe cido defensor dc presos polfti
cos. durante o regime militar anterior, in
clusive de guerrilheiros. Recentemente,
num discurso, criticou as reformas à lei
dos sindica tos, que favorece a poderosa
hierarquia sindical m odcrudado peronis
mo"

tram-se atualmente em poder de seques
tradores, ·0 mesmo acontecendo com o

coronel do Estado-Miior, Emilio Cres
po, que estaria sendo interrogado pelos
guerrilheiros sobre as táticas anti-guerri
lheiras do Exército.

Presume-se que os autores do assassí
nio de John Swint c os que atacaram o

senador são de diferentes grupos políti
cos, mas em nenhum dos dois casos

houve admissão de responsabilidade por
parte de qualquer organização.

Segundo a polícia, o ataque contra
Swint foi um típica manobra guerrilhei
ra, por sua precisão e rapidez. Ignoram-se
as causas 'e não se elimina a pr ssibilidade
de que os au tores tivessem fracassado
nurru tentativa de sequestrar o empre
sário, para exigir resgate.

SEIS MESES DE VIOLENClA
Os dois episódios coroaram seis meses

de scquesrros c atentados terroristas.
Pelo menos dois altos dirigentes de

firmas, estrangeiras - Kurt Schmidt, da
Swissair, e Henry Andersen, do Ba'nk of
Lqndo n and South América -' encon-

I
!

.

I
I

Um comunicado do governo argen

tino, informou ontem que o presidente
Juan Dorringo Peron "está completa
mente restabelecido c atende o despacho
de assuntos 'de Estado cm sua residência

particular, onde continuará até complc-
.

tar seu tratamento méd ico": Pcron so

freu na última quarta-feira, o que seus

rréd icos descreveram como rccru sdcci

mento de uma afeccâo bronqu ia!.
Pcron , que atualmente conta com 78

anos de idade, sofreu uma indisposição
na rrndrugada de quarta-feira, que provo
cou algurm preocupação nos círculos po
lít icos e desencadeou uma onda de ver

sões sobre seu verdadeiro estado de
saúde. Soa esposa, Isabel Peron disse a

imprensa ·qu e o gef.leral P�ron estaVa

bem. Segundo ela o que aconteceu é que
ele teve um agravamento de Jjma gripe da

, qual não havia se (\urado devidamente .

-

.Japão muda de atitude e exige que
,Israel se retire das' terras árabes

Faiçal: boicote do petróleo continuará

O jovem Getty: fotos verdadeiras?

Sequestradores publicam
foto de Getty sem orelh a

Um jornal romano recebeu 'e publicou ontem cinco fotos em

que, supostamente, aparece l. "Paul Getty, neto do

multimilionário norte-americano, sem a orelha, que os

sequestradores dizem ter cortado.
As fotos vêm acompanhadas de Uma advertência de "última

solicitação" dos sequestradores e de longa carta escrita a mão,
. que segundo a pol ícia é de Paul; nela ele pede a seus parentes que

paguem o resgate e diz que teme novas mutilações e, inclusive, a

morte,
- Se não pagarem, nunca voltarei para casa, nem tampouco

meu cadáver regressará. Suplico-lhes que paguem o que pedem
meus sequestradores. É inútil que peçam minha libertação
simultânea. Suplico a todos: a você, mamãe, a você, vovô, a você,
papai, e aos demais parentes: paguem. Já disseram estar de
acordo com a quantia".

Nas fotos o jovem aparece dentro de uma estreita cova;
ambos os lados de seu rosto foram fotografados .. A carta e as

fotos foramencontradas antes do amanhecer pelos jornalistas de

II Tempo, sob um painel na super-rodovia Roma-Nápoles. Um
telefonema anônimo indicou que fossem ali c recolhessem um

envelope plástico, com "provas de que a orelha cortada pertence
de verdade a Getty".

O pai e o avô de Paul, residentes na Grã-Bretanha, disseram
inicialmente que não pagariam nenhum resgate. Mas depois de
recebida em Roma a orelha cortada, o pai disse que pagaria. O
principal obstáculo nas negociações de resgate é a negativa da
família de pagar aos sequestradores se estes não entregarem o

jovem simultaneamente.
A solicitação inicial dos sequestradores foi de 16 milhões de

dólares - 96 milhões de cruzeiros -, quantia agora reduzida para
3.4 milhões de dólares - 22,4 milhões de cruzeiros.
A NEGATIVA DO AVÔ

O magnata norte-americano do petróleo J. Paul Getty avô do

jovem sequestrado, continua negando o pagamento do resgate.
Referindo-se às fotografias, o porta-voz do milionário

assinalou: "Os amigos 'do jovem Paul, que viram as fotografias,
dizem que é ele, mas estas não servem para estabelecer nada
definitivo sobre a suposta mutilação":

O porta-voz absteve-se de comentar se o avô continua

suspeitando que todo o assunto não é mais que um estratagema
para tirar dinheiro da rica família. "Tudo o que posso dizer é que
o senhor Getty não mudou de idéia a respeito de sua decisão de
não pagar nada".

Argentina: o susto passou. Peron melhorou e

\

já despacha em sua residência particular

I

A senhora Peron compareceu normal
rnen te, a seu gabinete na sede do Gover
no e substituiu seu marido numa reunião
informal de gabinete. Disse aos jorna
listas que esperava que o Presidente vol
tasse a seu gabinete oficial em poucos
dias.

DESMENTIDO
Fontes governamentais negaram en

tretanto. que Peron tenha sofrido' um
ataque card íaco ou tenha sido afetado
por qualquer doença mais síria, Mas, o

único comunicado sobre sua saúde foi
expedido na manhã de quarta-feira por

. seu s três médicos. Assinado pelos médi
cos Jorge Taia na, Pedro Cossio e Salva
dor Liotta , dizia que o. Presidente "so
freu uma recaída do prpcesso br;nco
pulmonar iniciado há uma semana. PeTOn
foi submetido há/três anos a uma opera
ção na próstata. Em junho último, teve o

Bolívia: descoberto mais
um complô contra Banzer
,0 governo boliviano de

nunciou ontem que o peri
go de um complô da es

querda para depô-lo "não
foi totalmente desarticula
do", ao informar sobre o

descobrimento de depósi
tos clandestinos de armas e

a priSão de onze pessoas.

o Xá; muita. fé nos EULt\

e numa paz "duradoura"
O Xa Mo hamrncd Reza Pahlevi, do Irã, solicitou ontem aos

pa (sés árabes para suspender sua guerra de petróleo contra os

Estados Unidos, Europa Ocidental e Japão, a menos que as

tentativas de mediação fracassem em obter um paz duradoura.
Segundo O xs, "os árabes usaram a arma Jo petróleo com muita

sabedoria na quarta guerra do Oriente Médio, mas agora que.
aceitararnumccssar-fogo, esta arma deveria ser guardada".

As opiniões' do Xa foram publicadas numa revista em Beirute, a
AI Hawadess, e colhidas durante UI11l entrevista concedida pelo
governante iraniano.

Sempre muito cau tcloso, Reza Pahlevi foi .apresentando seu

ponto de vista sobre a crise do petróleo: "A arma do petróleo
mostrou ser muito eficiente em tempo de guerra, mas é
extremamente perigoso continuar a usá-la em tempo de paz'?

Num tom de total ingenuidade o Xi perguntou: "Se os árabes
aceitaram um cessar-fogo, então porque continuam o boicote do
petróleo e as reduções da produção?

" E acrescentou: "As exigências
da guerra são muito diferentes das condições de paz",

Reza Pahlevi disse que 'os países árabes estarão certos em

suspender novamente o envio de petróleo aos Estados Unidos, caso a

mediação norte-americana fracasse em obter uma "paz justa" ao

O'icnte Médio.
CONfIANÇA NOS EUA

O' Xa não escondeu. a simpatia e a confiança que tem nos Estados
•
Unidos. Embora seu país integre a poderosa Organização dos Países
Exportadores de Petróleo o dirigente iraniano não parece concordar
com as posições assumidas por muitos dos integrantes da OPEP. Ele
afirmou também que "os Estados Unidos deveriam ser estimulados
ein sua iniciativa de' obter a paz no Oriente Médio".

- Os norte-americanos parecem ser sérios e saber o que querem e

cu acho.que o Oriente Médio se encaminha para a paz". Entretanto
não poupou elogios a Sadat..

'

- Graças às sábias decisões do presiden te An'MIr Sadat , do Egito,
os Estados Unidos finalmente perceberam os perigos da continuação
de ul1lestado de pré-guerra - ou a condição de ausência deruerra e

ausência de paz".
.

- No entanto - continuou o X'I' cu aCI\'dit(J qUl' ;h Ilh. lid"
'adotados pejos países árabes em relação ao PC(,ó:co durante a guerra
devem ser revistas••• -para demonstrar ao muodo que os árabes

querem a paz".

A denúncia foi formu
lada pelo ministro do In
terior, coronel Walter Cas- tro, afirmou que, agora, a

tro, o qual destacou que a questão é estabelecer, se

maior-parte do armamento existe alguma relação entre
confiscado é de fabricação os detidos e o congresso de
argentina e que "grande trabalhadores mineiros que
quartel-general dos subver- se realizou, recentemente,

. _.
.

em Potosi, ao sul do país,
s�vos funclO�a na pr?�m- e. que, em aberto desafio
cla.de S a�ta:, do VIZInhO ao Governo, proclamou o

p.aIs_:...O Ministro, em entre- socialismo como objetivo
VIsta a imprensa, revelou trabalhista. Este congresso
�ue os órgão�,de.segurança reelegeu como dirigentes
Julgam que existem, en- mineiros três líderes atual
tretanto, outros arsenais mente rio exílio: Juan LE
disseminados pelo país". chin, Simo Reyes e File

mon Escobar, todos consi
derados inimigos do regi-Declarou ainda que os de

pósitos estavam localiza
dos em várias cidades, es

pecialmente em Potosi,
Santa Cruz, Cochabanba e

La Paz. Aparentemente, o
ar sena! mais importante
foi descoberto na locali
dade de Yacuiba, próxima
a fronteira argentina, onde
duas pessoas "foram sur-

.

pr e end idas introduzindo
14 fuzis calibre 22".

me.

PLANOS DE ESQUER
DA

Castro afirmou também
que não permi.tirá o retor
no dos dirigentes, apesar
de sua reeleição. O minis
tro acentuou que, com o

armamento descoberto, a

esquerda planejava "execu
tar atos de violência". A
denúncia contra a esquer-

Na localidade de Via- da
.

foi formulada quase
cha, perto de La .Paz, foi dois meses depois de ou Ira
detida outra pessoa com similar, que deu lugar a de
quatro revólveres. Outro tenção de líderes sindicais,
dos depósitos estava numa alguns dos quais foram ex
fábrica têxtil, onde se in- pulsos do país. Salientou
formou que foram encon- ainda o Ministro que os
tradas duas metralhadoras, dados obtidos em decor-

rência dessas detenções de
Onze detidos serão transfe- terminaram as recentes
ridos para justiça comum descobertas. Nessa ocasião,
uma vez que já condu íram como em várias anteriores,
suas declarações junto aos afirmou-se também que os

.

órgãos' de segurança, decla- esquerdistas tinham base
rou o Mnistro boliviano. de oper-ações na cidade ar-

O coronel Walter Cas- gentina de Salta.

'que fontes do Governo qualificaram
como unia doença "cardio-oir culatória",
da qual, aparentemente, se havia rccupe
rado plenamente.

REPERCUSSÕES

A notícia da enfermidade do Presi
dente argentino, se referiu em Buenos
Aires, a possibilidade de o general Peron
fazer uma visita as Nações Unidas, para
reiterar junto a Assembléia Geral a posi
ção argentina frente aos problemas do

mundo, não mais se discutiu este tema.
Nas esferas da Organização Internacio
nal, o tema de conversações era o atual
estado de' saúde do general Peron e,
embora nunca" se tenha mencionado a

data da visita do Presidente ao órgão In
ternacional. Espera-se agora que sua

apresentação na Assem bléia Geral seja
realizada dia 6 ou 7 do próximo mês.
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A bancada da: Arena di '

Câmara Municipal' de I FIo
rianópolisreuniu-se ontem
às 15,00 horas no gabinete
do Prefeito Ary Oliveira,
para apresentar as despedi
das: ao mandatário que se

retira do cargo. Na oca

sião, o vereador Waldemar
Filho esclareceu que a ban
cada da: Arena "não pode
ria deixar de apresentar ao
Sr. Ary Oliveira sua solida
riedade, nos derradeiros
momentos de sua adminis-
tração". ,

- O Prefeito Ary Oli
veira - prosseguiu - veio
com o desejo de servir à
Cidade e deixa a chefia do
município de cabeça ergui -

da. As circunstâncias que o

obrigaram declinar do cargo
são próprias da vida pública.
A autonomia municipal.ino
tocante à sua administração",
não é aquela que todos dese
jamos, pois influências inter-

nas e externas' dificultaram
na.

Esclareceu' o vereador
Waldemar Filho que "ape-:
sar de estar ciente de que
teria' que dirigir uma me-

, trópole cheia de proble
mas, a começar pela situa-

ção geográfica, o Sr. Ary
Oliveira não declinou da
responsabilidade de gover-

'

nar a cidade. ';
,

A seguir, o Prefeito Ary
Oliveira pediu aos presen
tes que a reunião se tornas
se

'

mais' informal. Escla
receu que deu conheci
mento dos motivos da sua

exoneração ao Governador
do Estado, "pois séntia
que já estava dando ao mu-,
nicípio o que pertencia à
minha família, à minha
saúde. Senti que não tinha
condições físicas para con
tinuar na chefia do Execu
tivo Municipal. Acreditem,

a decisão quetomeireque- de cair", edição de
reu muita coragem, pois 9/11173, página 5;"'1

'

para sair de um cargo é' ne- , I "Esclarecemos, outros-'
cessário se estar preparado sim, que o coronel Ary
para isso e eu estava". Oliveira, Prefeito \Munici-
ESCLARECIMENTOS pal, sempre se houve com

O vereador Arno Seara 'muita dignidade no trato

entregou ao Prefeito Ary
�, dos assuntos municipais,

Oliveira um documento do honrando, sobremodo, o

seguinte teor: "Os vereado- alto cargo que lhe foi dis-
res da, Aliança Renovadora tihguido pelo Exmo. Si.
Nacional - ARENA _;_ da Colombo Machado Salles,
Câmara Municipal de Flo- Digníssimo Governador do'

rianópolis vêm a público, a Estado".'
bem da soberana verdade, Após a leitura do docu-

" menta, pelo vereador Arnoesclarecer o seguinte: Care- Seara, o Prefeito Ary Oli-
ce totalníente de' funda- veira esclareceu que "des-
menta que qualquer Verea-
dor da Arena, com assento de o primeiro !. momen-

à Câmara Municipal de to, desacreditei da veraci-
Florianópolis tenha se pro- dade da not ícia, pois os ve-
nunciado de maneira, tão readores não poderiam ter,
deselegante' e irrealista dado tal informação, uma
conforrnea notíciapublicada vez que sempre mantive
no jornal ("O Estado de São '

'boas relações, com o Go-
Paulo", sob o título "Em vernador do Estado, que
Florianópolis Prefeito po- me nomeou para o cargo".

Presidente do INPS inaugurou
nova agência de Florianópolis

Contando com a presença do presidente do Com referências às denúncias de que o INPS
Instituto Nacional de Previdência Social, Luis estaria contratando os serviços' de empresas parti
Siqueira Seixas, ,foi inaugurado ontem, às 18,30 culares, que fornece�iam rrédícos 'ao instituto,
horas, o edif'íçió sede da nova agência do INPS por preço inferi�r àquele pago pelo ôrgão aos

, em Florianópolis, localizadó à rua Esteves Júnior. seus profissionais regularmente contratados, e

Ao ato inaugural compareceu o secretário de presidente do INPS disse 'que "as .deruincias são
Assistência Médica do órgão, Luiz Antonio manobras de gente que quer colocar uma pedra
Guillon Ribeiro, 'o .superintendente do INPS no" no' caminho de nossa" administração. 'Mas' são
Paraná,'Roberto Sergio Corrêa Alves, o de Santa 'totalmente infunda:da�".' ',�" ,.

Catarina, Laélio Luz, outras autoridades, e ô "WDECRETO-LEÜOO
Cbvernador do Estado, Colorrbo Salles, � Estribados no Decréto-IEI 200, temos

Após ç descerramento da fita simbólica, que condições de contratar empresas particulares que'
abria a nova �gência ao público, o Arcebispo Me- nos forneçam tais serviços, mesmo porque a es

tropolitano.. Dom Afonso Niehues procedeu a, trutura ,do IW'S ainda não está totalmente nu.

bênção do edifício. Em seguida, as autoridades plantada. E, se fazemos estas contratações, é

presentes visitaram demoradamente, todas as porque temos um fundamento legai, que é o De- .

dependências do prédio, composto de 7 ereto-Lei fDO. Quem pensa que é uma atitude

pavimentos.
'

anti-ética, deve ler primeiro este texto legal", co-
AGRADÁVEL SlR'RESA meutou Seixas.
O presidente do INPS, após o coquetel servido Frisou que, nesta 'espécie de contrato, as, em-

aos presentes à solenidade de inauguração, conce- presas devem pagar exatamente o mesmo que o

deu urra entrevista coletiva à imprensa, onde INPS paga aos seus profissionais contratados. In"
disse que ';"teve uma agradável surpresa, pois a clusive, adiantou, as folhas de pagamento desses

agência ora inaugurada é uma 'das maiores' do I médicos particulares,' são feitas pelo serviço de

País". Enalteceu o trabalho da administração ca- processamento do próprio Instituto. "

tarinense, -na pessoa 'do superintendente, Laélio - Todas estas empresas são constituídas por

Luz, dizendoque esta �'é uma das mais bem mon- médicos e, por umescrúpulo natural, essses 'niédi-
'

tadas agências doPaís".' cos não fazem parte do quadro de pessoal do
INPS. Posso adiantar ainda que" com relação a

esses contratos, tomei' a iniciativa de, sugerir ao

Ministro- da Saúde a adoção do sistema de requisi
ções fornecidas pelas próprias associações médi-

,

cas, Agora, se elas ainda não se organizaram, a

culpa não é nossa':' disse Luiz Seixas,'
'

Ao encerrar a coletiva, Seixas forneceu r, im

prensa o orçamento. do INPS para 1974, dizendo'
que "será na base de Cr$ 180 bilhões, o 'que se

constitui numdos pontos altos de minha admnis-

Ao ser perguntado sobre o serviço de pronto
socorro a ser prestado pelo INPS, Seixas disse que
já recebeu incumbência do Ministério da Saúde,
no sentido de implantar, em cada Capital do País,
e em todas as cidades com mais de 100mil habi

tantfs, um hospital de pronto socorro, "yar.a
evitar os problemas que surgem com os hospitais
que mantêm convênio com o órgão; problemas
esses burocráticos" que impedem um perfeito
atendimento dos segurados". '

,
' tração".
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Durante o encontro a bancada
da Arena manifestou
sua solidariedade

.ao Prefeito Ary Oliveira.

'Este, por sua vez,

explicou
informalmente as

razões que o

,

levaram a pedir demissão do
cargo ào Governador .

'PLANOS FUTUROS

O coronel Ary Oliveira
informou ontem a O ES-

,

TADO que por enquanto
não- tem planos para o fu
turo e não sabe ainda a

'que setor de atividade irá
se dedicar. Diss-e. que tãç
logo seja possível, irá ae

Rio de Janeiro, para se

submeter a um tratamento
de saúde,

Por sua, vez, o diretor
da Comcap .: Companhia
Melhoramentos da Capital
- Sr. Celso Porto, também
presente na despedida ao

Sr. Ary Oliveira, informou
que irá colocar seu cargo à

'

disposição do novo Prefeí
tal mas que para isso terá
que convocar uma assem

bléia geral da empresa,
uma vez que foi eleito di-

,

retor-presidente pelos as

smiados.

,\Seixas considerou a agência como das melhores do País,

Vereadores daArena levam suas

despedidas oficiais QDPreteito

,

,IX' SESC
' "

,

.:\:a Banco do Estado de Santa Catarina SA�

1<
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·TESTE PARA ·ANALISTA
1

E PROGRAMADORES
Realizaremos no próximo dia 24 do corrente, em nosso Centro de Orientação e

-Treinamento, teste para �eleção de pessoal para a áreà de processamento de dados.

Local de inscrição: Depertamanto de Pessoal do BESC, sito a Praça XV c:le
Novembro, no. 1, 70. pavimento.
Documentos: Carteira de Identidade e 1 foto 3x4.

,

Prazo de inscrição: de 19 a 23 de novembro de 1973.

Condições para a inscrição: Ser universitário (curso completo ou incompleto das
área de Engenharia, Adm: Economia, Ciências Contâbels).
Ter mais de 18 anos e 30 inc.ompletos.
Salários oferecidos: Basead�s nos salários ofertados no mercado de processamento
de dados. I

Seleção: Os candidatos aprovados no teste participarão imediatamente de

treinsmento a ser ministrado por equipe técnica -da Burroughs, com tempo integral.
Informações: Outras informações'poderão ser obtidas no próprio local de inscrição.

1 '

'. . A DIRETORIA

Ministro da Marinha chega
emvisita oficial à Cidade

oMinistro presenteou o Governador com um brasão da Marinha incrustrado em jacarandá. "

'Procedente de Poria Alegre, chegou na

.manhã de ontem a Florianópolis, viajando
num Avro especial da FAB, o Ministro da
Maríllha, Almirante Adalberto de Barros
Nunes, que foi recebido, na Base Aérea, pe
lo Conandante daquela Unidade e pelo al
nirante Antonio Leopoldo do Amaral Sa
bóia, comandante do 50. Distrito Naval.
Uma Guarda da FAB prestou continência
ao visitante em seu desembarque.

Às l lhõümín, o Ministro Adalberto de
Barros Nunes visitou o Governador 'Colom
bo Salles, no Palácio dos Despachos, depois

,

de receber as honras deestilo, que lhe foram
prestadas por uma companhia' da Polícía
Militar, a qual passou em revista. (

Ao fmal da audiência, a tropa desfilou,
em continência ao'Ministro da Marinha,
que se encontrava acompanhado do Gover
nador na sacada do Palácio. '

No PaláciodaAgronômica,às13 horas, o
Governador Colombo 'Salles ofereceu um

almoço ao almirante Barros Nunes' e seus

assessores mais diretos.
O 'programa do Ministro no dia de

ontem incluiu visitas ao Quartel General do
Grupamento do Leste Catarinense, Hospi
tal Ntval, Estaleiro Naval, Escola de Apren
dizes Marinheiros e Capitania do P ortos,

Um jantar em homenagem ao Ministro
da Marinha foi realizado, à noite, \na resi
dência do Commdante do 50. Iãstríto
Naval.

,O Almirante Adalberto de Barros Nunes
deixará Florianópolis hoje, às 10 horas,
com destino a, Guanabara, depois de visitar
o Comando do 50. Distrito Naval e de con
ceder uma entrevista coletiva à Imprensa.

,

Integram a corritiva do Ministro da Ma
rinha, além de um grupo de assessores, os
almirantes Telmo Becker Reifschneider,
chefe do Gabinete do Ministério da Mari
nha e �dalberto .Correa Café, diretor do
Centro Médico Naval "M�rcílio Dias".'

, " I, ,

Governadores do Sul realizam

-encontroãa. feira na Capital,

,

'

, _.,,'
,

' I '

,

Os Governadores Euclides Triches e O encontro está marcado para a tarde e

Emílio Ganes confirmaram suas presenças' no período dá manhã haverá uma reunião
" segunda-feira nesta Capital, a fim de se reu- ' preliminar entre o Sr. Ari Mesquita, díre
nirem com o Governador Colombo Salles tor-superíntendente da agência de Florianó
para tratarem de assuntos relacionados com polis do BRDE e os secretários, do Desen
o funcionamento dos bancos de desenvolvi- volvímento de Santa Catarina; do Planeja
mento dos tfes Estados e debaterem' a' mento do Paranã e dos Negócios Extraordi- '

extinção do convênio do BRDE. ruídos do Rio Grande do Sul.
'

esperada dia 29 em S. Catarina
Em viagem de estudos pela região sul, <

Criada por decreto de 2 de' outubr� de
está sendo esperada dia 29 nesta Capital 1905, a Eceme é subordinada à Diretoria
uma turma de oficiais da Escola de Coman. de Formação e Aperfeiçoamento, órgão do
do e Estado=Maior do Exército - Eceme: Departamento de Ensino e Pesquisa doMi-

nistério do Exército. Localizada desde 1940
-, o mais importante instituto de cultura na Praia Vermelha, Guanabara, a Escola tem
militar das forças terrestres, brasileiras. A ,por obje�ivo principal formar oficiais de Es
turma é integrada por 38 oficiais, sob a di- tado-Maior e os futuros chefes dos escalões

reção do coronelMário Dias. superiores do Exército.

.

\
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oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli If:aitor-Chefe: Mareilio Medeiros Filho

o substituto de Nilton Seyero da Costa
na direção do Institu to Estadual de Edu

cação. Pertence à equipe que auxiliou o

novo Prefeito da Cidade naquele estabe

lecimento e reside justamente aí a razão
de sua escolha. Segundo o Secretário

Paulo BIasi, a estruturamontada no Ins
titu to deve ser preservada e com a indi

cação de Telmo Luz essa meta está asse

gurada.

Ca,.tas

AGRADECIMENTO
- Através do presente,

levamos a V. Sa. nossos

sinceros agradecimentos
,pela reportagem realizada
por ocasião do Baile de es

colha da Mais Bela Comer
ciária do Estado de Santa
Catarina do ano de 1973,
realizado pelo Sindicato
dos Empregados no Co
nércio de Criciúma. Espe
ranns em outra oportuni
dade poder nerecer desse
órgão de inforrração para
ou tras prormções desta
entidade.

Na oportunidade, colo
camo-no- a inteira disposi
ção de v Sa. ao, mesmo

tempo em que reiteramos
nossos protestos de estima
e consideração. Francisco
Alano, presidente do Sin
dicato dos Empregados no'
Comércio de Criciúma.

CONGRATULAÇÃO
Na qualidade de amigo

pessoal do Sr. Eduardo de
Lima e Silva Hoerhan, pa
cificador dos índios boto
cudos do Vale do Itajaí,
cumpre-me o dever, sem

nenhum favor, parabenizá
-10 pela excelente e autên-'
tica reportagem inserida na

edição de 27/10/73, na pá
gina 9, sobre a vida; luta e

sofrimento deste injustiça
do e eminente brasileiro.
Meus cumprimentos exten
sivos aos, repórteres New
ton Janke e Paulo Dutra.
Olímpio Barcellos, São
Paulo.

CIESC
É intenção do Centro

das Indústrias do Estado,
de Santa Catarina - Ciesc,
fazer junto ao excelentís
simo senhor Secretário da
Fazenda do Estado de San
ta Catarina reivindicações
no sentido de que a atual

'

Legislação Tributária do
Estado se torne mais ame
na para o contribuinte.

Dentre as reivindicações
que este Centro pretende
formular, destaca-se: a) di
ferenciação entre asmultas

aplicadas a?s contribuintes
que visam a sonegação e

aos contribuintes que por
desconhecimento da Legis-,
lação deixam de aplicá-la;
b) unificação da alíquota
interestadual do ICM

(13,5%); c) a isenção da in
cidência do ICM sobre fre

tes, carretos, seguros etc.,:
a exemplo do que deter
mina' a legislação federal
no tocante ao Imposto de
Produtos Industrializados
(IPI), e mesmo o Código
Tributário Nacional.

Para tanto, necessita

IlDS da cooperação de nos

sos associados para que
nos forneçam, com' a pos
sível brevidade, jurispru-

, dências, pareceres e, outras

informações, que possam
'servir de subsídios para as

referidas reivindicações,
No aguardo de um

pronunciamento de V. Sa.,
aproveitamos a oportuní
dade para apresentar-lhe
protestos de elevada consi
deração. Vitor F. Morítz,
10. Secretário do Centro
das Indústrias do Estado
de Santa Catarina.

TRANSFERÊNCIA
- De ordem do senhor

Secretário, comunico a V.
Sa., que os atos de inaugu
ração do Centro de Recep
ção e Triagem, previstos
pa;ra o dia 20, foram trans
feridos para o dia 11 de
dezembro, às 17 horas.
G':�do locks, Chefe de Ga
binete da Secretaria dos

Serviços Sociais.

'Acidentes de trabalho
A expressiva superioridade do

índice de acidentes de trabalho
ocorridos anualmente no Brasil
em relação a outros países se

constitui numfato que está cha
mando a atenção das autoridades
do País ligadas ao setor, tendo
em vista o reflexo negatIvo que
eles proporcionam nos campos
social e econômico; "prejudiean
do . o hom em na integração do
ciclo produtivo, reduzindo a pro
dução física e, principalmente,
impedindo a evolução da produ
t ividade" segundo assinalou, a
coordenadoria dos cursos de se

gurança
.

que o Sesi está promo
vendo em Santa Catarina.

Merece elogios essa iniciativa
do Serviço Nacional da Indústria
em nosso Estado, pois proporcio
na

.

a formação de inspetores de

segurança, os quais estarão capa
citados à adoção das med idas ne

cessárias a garantir a dimlnuição
dos acidentes de trábalho.
A segurança da vidade um 'tra

balhador é algo tanto mais respei-

tável quanto o valor de partici
pação que ele possui na obra de
construção geral, que não se

afere em termos de esforço pes
soal, rnas no conjunto das ativi
dades que promovem o desenvol
vimento coletivo.

O interesse pela segurança do
trabalhador deve ser humanizado
cada vez mais. É. uma questão de
solidariedade humana, que não
pode divorciar-se das obrigações
de solidariedade! social, em que
felizmente já se calcam algumas
providências em beneffc.o dos
que têm de pôr em risco a pró
pria vida, no desempenho de suas
obrigações profissionais. Trata-se.
de. um problema que merece a

maior atencão não só das autori
dades do Trabillho como tam

bém, e principalmente, dos pró
pr ias empresários responsáveis
pelas obras. As condições em que
tenham de trabalhar os operários,
nas arriscadas posições a que o

serviço os obrigue, têm de ser fis
calizadas, vistoriadas, a fim de
evitar negligências ou descuidos

em pormenores de que se origi
nem os acidentes. E reside justa
mente à í o grande mérito dessa
iniciativa do Sesi, já que os inspe- .

tores de segurança ficarão encar

regados de indicar com conheci
mento de causa, as providências
.que se tornarem precisas para
proporcionar garantia de traba
lho ao operário. Garantir a sua

seguranca é dar-lhe um mínimo
da assistência a que ele tem direi-'
to, nasociedade que lhe reconhe
ce a cooperação.

Toda a atenção que se concede
à eficiência dos cuidados para
com o trabalhador, defendendo-o
de acidentes, representa, sem dú
vida, uma cota da solidariedade
que todos nós lhe devemos. A se

gu rança do trabalho depende
muito de atitudes previdentes,
que não podem e não devem fal
tar, como uma das obrigações co
muns entre o empregado e o em

pregador. É indispenSável tê-Ia
presente, numa constante adver
tência.

A pista da morte faz pensar.

•

ElemeDto�- yauchescos
em escritor·- cata,.ineDse\ (2)

.Informação Geral

te de formatura da turma deste ano da
rorrena, capaz de recompor metabolis ES� que já começa.a ser distribuído.
mos emperrados de chefes de Estado

Diretor do IEE.
Mas não é isto o que ocorre com os for- !

mandos da ESAG, que souberam dar um

toque de alegre bom gosto aos seus con

O professor Telmo Luiz Luz deverá ser vites.

o 'Legislativo
No próximo dia 30 encerra-se o pe

ríodo ordinário de trabalhos da atual

sessão legislativa da Assembléia. O ba

lanço dos números obtidos, já em anda
mento na assessoria da Casa, revela um
ano de importantes decisões legíslativas;
sobretudo na área de cobertura legal aos
atos do Executivo. Mas o mais significa
tivo saldo político da Assembleia talvez

seja o reencontro da austeridade do

Poder, posta em cheque durante dois

longos anos de desacertos e incompreen
sões que custaram muito caro ao prestí
gio da instituição parlamentar. Recon
duzido aos seus elevados caminhos,
pela atual Mesa Diretora, o Legislativo
catarinense já revive os seus melhores

momentos de um Poder que honra as

tradições da terra barriga-verde, alicer
çadas no espírito de união, coerência e

altivez no trato com a causa pública:

Sucursal da juventude
Joviais conselheiros do munícípío estão
entusiasmados com a possibilidade da
Dra. Ana Aslan - mundialmente famosa

pela propriedade singular de sua clínica

Participação nos lucros

O Senador Antônio Carlos Konder �is
viu aprovado pela Comíssão de Consti

tuição e Justiça do Senado projeto de lei
de sua autoria que estabelece a definição.
legal de gratificação não ajustada, deter-

mina que essa gratificação não se incor

pora ao salário, e nem sofre descontos

PIl!'a o FGTS, firma o princípio de sua
.

. extensão a todos os empregados da em

presa e prescreve que as despesas com o

seu pagamento terão o limitemínimo de

2% do lucro apurado pela empresa.

Convite

Muito bem humorado e original o convi-
.

levemente extemporâneos - instalar em A apresentação dos formandos é ilus
Florianópolis uma filial de seu Instituto

Tem apresentado inquietadora frequência,
nestes últimos meses, os acidentes de trânsito nas

estradas que percorrem território catarinense,
sem excluir, na alusão a essa trágica incidência, os
desastres verificados em áreas urbanas. O fato,
cujas causas, quaisquer que sejam, têm sempre
algo de lamentável imprudência dos condutores
de vetculos, é naturalnente mnivo de preocupa
ções para as au toridades do trânsito, que, todavia,
não conseguem impedi-lo, apesar das providências I

que, dentro de suas possibilidades, têm posto-em
.

prática. Desde a sinalização, até a vigilância fisca
lizadora, essas providências constituem, sem dúvi

da, 0$ fatores principais de observância, por parte
dos motoristas, de normas regulamentares que
previnem a segurança do trânsito, evitando tantos

acidentes não raro de origem na imprudência dos
que governam o volante.

, Desde logo, é claro, subentenda-se que o rigor
no critério de expedição das licenças: é questão
fundamental, Mas há, sem dúvida, também razões

_

de ordem adstrita à cotrpenetraçdo das próprias
responsabilidades morais e profissionais daqueles
que, conduzindo um' veiculo motorizado, não

apenas devam acautelar-se contra a sua mesma

segurança, como contra desatenções, de que
resultam desastrosos atentados à vida de outrem.
Em prtnctpioç.portanto, haverá, entre as razões
lamentáveis dos acidentes nas estradas ou nas mas

da cidade, acentuada dose de culpa vinda da dis
plicência dos que' lidam ao volante,

É sabido que o excesso de confiança em si,
levado até à imprudência em instantes imprevis
tos nos problemas do trânsito intenso, tem sido
uma das nais generalizadas origens de fatais desfe
chos, nos riscos assumidos impertinentemente
pelas prQprias v ftinias. Não falemos apenas da
velocidade desenvolvida criminosamente pelos

de Geriatria. Todos os incentivos neste

sentido já foram acionados e não há no

colegiado uma só voz discordante:

"Floríanôpolis tem as condições ideais

para localização de uma clínica idêntica
a que funciona em Bucareste". O desejo
dá Figueira e adjacência é de qu� �jnspt
lação se dê logo, porque os segredos da
longevidade não costuma contemplar a

todos ...

trada com as suas caricaturas, em novos -

bons trabalhos de Fossari, Na realidade,
nada mais repetitivo que os convites de

formatura que todos os anos costumam

ser distribuídos pelos formandos, conce
bidos em sua maioria dentro dos mes

mos padrões de há duas décadas. Vez

por outra, quando se procura inovar ou

ser original, corre-se o tremendo risco de

cair no ridículo ou no espalhafatoso.

.

Tanto Bulha d'Arroio quanto Vida Salo-
bra do catarinense Tito Carvalho, "nos tra

zem os campos de cima da serra com seus

avatares, a .indumentâria, o linguajar típico.
Com certa facilidade pode-se detectar, nas

suas histórias, a influência de Coelho Neto e

Afonso Arinos. Justamente nos trabalhos
menos pretensiosos, onde soube dosar alcor
local, a frase torna-se mais fluente e espontâ
nea. Por ser um dos pouquíssimos documen
tos da vida dos campos de Santa Catarina,
sua obra deverá receber melhor atenção da-'
qui por diante". (Carlos Jorge Appel, Pano
rama do Conto Catarinense, p, 10).

Os elementos gauchescos em Vida Salo
bra a seguir identificados terão, como base a
conceito que hoje se atribui ao gaúcho que

apenas está vivo na literatura, na música e na

arte.

Para a maioria dos estudiosos o gaúcho
verdadeiro de há muito desapareceu. Mas o .

gaúcho imaginário, e os ideais que ele incar

nou, ainda vivem.

E porque estes ideaisainda vivem, e por

que só é possivel identificá-los em deterni
nados grupos sociais vivendo a vida aberta
do grande pampa argentino-uruguaio
brasileiro, e porque aquelas terras e aquelas
gentes são encontráveis em nosso Estado
ainda hoje, é mais do que possivel, detectar
a cosmovisão gauchesca em Vida Salobra do
nosso Tito Carvalho.

"Gauchesca", por conseguinte não se en

tend.:rá aqu(a visão do gaúcho que "era ca

zador y domador'de caballos en un mundo

feliz, primitivo, que no canada leyes' de
propriedad, comércio, indústria, educaci6n
oficial o religión organizada", conforme opi- ,

nião de Riosecco, mesmo porque "resulta

difícil traz ar una frontera divisaria entre los

gaúchos y los llamado. paisanos, porque !tIS

'tancialmente constituyen un mismo y único

tipo humano, con idénticos rasgos f(sicos y
sicol6gicos. El gaucho se diferencia deI pai
sano en que este último tiene un puesta fifo
de habitaci6n y de trabajo, mientras el pri-

meiro vive aI margen de los alvéolos sociales,
errando por la campana y subsistiendo mer

ced ai contrabando, el desempenõ esporá
dico de changas diversas, la, caceria de gana
dor, cimarrón, o. el rabo. El. gaucho que se

aquerencia y adquiere hábitos regulares de .

trabajo, se.transforma en paisano mientras el

paisano que se ve obligado a húir de la justi
cia o a abandonar su residência, suele abra

zar la existência errante del gaucho; por eso
más que dos grupos diferenciados, personifi
cam dos sttuaciones diferentes de vida con

idéntico protagonista". (Maria Luz Canosa,
Evoluciôn de la poesia gauchesca, p.·1 e 2).

,

Pois é exatamente este o tema de Vida

Salobra: Angelina é o paisano que vê obriga
do a fugir da justiça, (por causa de uma in

justiça}; que aceita um trabalho esporádico
para sobreviver; que enriquece.E que volta a

ser apisano porque- impossivel foi acostu
mar-se à ou tra vida em outro ambiente.
"Sentia que tudo ia modificar-se, ele mesmo
habituado- ao teor de

_

todo Idia: voltear as

invernadas, carrear lenha de coivara, carpir a
lavoura, tirar balda da bagualada quebra, ou

-

pelos temporais, compor cangalhas e apei
ros. Um Angelina que fizesse outra coisa,
em outro campo,·não seria o mesmo" (VS,
p.13).

Vida Salobra é um romance sobre a serra

e sobre as gentes serranas. O, cenário onde

Angelina, pãisano da fazenda de seu Florên-.
cio que agride o patrão, e por causa disto,
acaba mineiro Serra-Abaixo (o pior castigo
que possa acontecer a ummorat:Íor da Serra

-Acima) é o das coxilhas de São Joaquim:
coxilhas em cordilheira, morros a perder de
vista, ,campos que se espicham pará os lon:
ges; com pinheiros esparços e taipas de pe
dras-ferro, escorrendo p(lra o rio, a marca

rem lindes das estâncias: Com quero-queros

fazendo algazarras, cavalos em disparada,
bois pastando bovinamente e ovelhas balin
do desesperadas ao fttgirem do primeiro gua

peca que se introrrFta nos potreiros e inver
nadas.

Na fazenda de seu Florêncio, "com avô

paulista e mãe gaúcha", os peões são ajusta
dos doze meses por- trinta mil réis e umboi
zinho de sobreano, Gaúchos transformados
em paisanos "sem coragem de abandonar a
lida e a sujeição que lhe vinha de herança,

.

_ como stfilis, na massa do sangue. Se. planeja
vam sair, pelo mundo, cortava-lhes no cora
ção a saudade da querência, antes mesmo de

porem pé no estribo", (VS, p. ÓO).

E dentre Os peões, Angelina, que seu Flo-

"rêncio trouxera para dentro do regime com

trabalhos, gritas e pragas, porque "de cruz a .

ruim não sai coisa boa",'Até o dia em que

ofendida "a bruaca" que o gerara, o moço
revida "Nada tenho de meu, senão mãe. E

nessa carancho não põe o bico". E parte pa
ra a agressão que vai transformã-lo em gaú
cho "num pé de serra, corro bicho laçado,
sem distâncias para encher os olhos. Nada

fizera de bandidagem, para aquele homzio
em sofrimento".

,O T,.ânsito
,

condutores, mas ainda de certas práticas arroja
das, como frequentemente ocorrem na ultrapas
sagem de uns por outros veículos apressados
demais. A, verdade é que, se.respeitados a sério os

avisos e advertências assinalados a cada trecho da
rodovia, haveria segurança. para todos. Seriam
assim reduzidos a número' dos acidentes inevitá
veis. E a prova de que isso equivaleria a decisiva
forma de evitar a espantosa frequência dos desas-:
tres rodoviários até no fato de já se haver com

provado, por bem sucedidas experiências, os

excelentes efeitos dum policiamento mais intenso
e enérgico das estradas.

' .

Exigindo mais respeito às normas que regulam
as garantias do trânsito as au toridades compe
tentes, estariam, portanto, prestando extraordi
nária assistência à ordem do tráfego: É certo que
umserviço permanente de fiscalização, nesse sen

tido, 'implicará despesas não pequenas aplicadas a

um aparelhamento tão eficiente quanto preciso.
Face aos óbices que assim se levantarão contra

a medida, o que resta a fazer é ainda contar com

a cooperação dos mesmos condutores dos carros

motorizados e continuar confiando no senso de

responsabilidade e na lucidez da consciência
moral de cada um, -em beneficio de todos. Uma.
campanha teimosa em favor da previdência e do
acatamento às instruções relacionadas com.aor
dem comum no trânsito MO será de desprezar,
esperando-se que produza pelo menos os efeitos
subliminares que possam produzir. Em sintese, o
que se deseja é impedir que prossiga na alarmante
escala em que já está a reprodução dos acidentes.

I
Gustavo Neves

A vida. na fazenda, guardadas as devidas

proporções regionais no que se refere à ali

mentação, ao vestuário, aos tipos sociais, ao
c

relacionamento patrão-empregados, é seme

lhante a qualquer [azenda de café de S. Pau

lo, de algodão ou cana no nordeste. A .mes

_ ma estrutura social, o mesmo relacionamen- -

to patrão-empregado.

De manhã, café com mistura, forrado de
coalhada e apolo com quireras de milho. À
noit$!, o bom café, - e, às,vezes, um assado ou

peles de toucinhq quase torradas, com bis

cqitos.
Ou então feijão com arroz quando a car

ne andava vasqueira. Em viagem de tropeiro,
o amargo como bebida. Quase sempre feijoa
da. E, muitas vezes, o café. (continua).

·Celes tino Sachet
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Governo possui· os Rlecanismos
para fazer cumprir os novos preços

!,

Grande número dos treze mil médicos forma
dos na Guanabara está fora da profissão e oitenta

por' cento dos médicosda grande São Paub são

assalariados, trabalhando, ria sua maioria, para em

presas de saúde consideradas anti-éticas, porque
visam comércio e lucro.

,

Os dados são da Associação Médica Brasileira

que, dá mesma forma que a ASSOCIação Paulista
de Medicina, criticou o Inps por alugar serviços
de urna firma particular que fornece médicos e

assistentes ao instituto, segundo foi denunciado
no Rio. Na opinião dos diretores das duas entida
des, a irregularidade só fará com que o nível pro
fissional das equipes enfraqueça, comprometendo
à assistência médica adequada à população.

A Associação Médica Brasileira tem posição
francamente contrária, aos convênios, que são firo
mados com empresas que praticam "medicina de

grupo" e defende a criação de cooperativas médi
cas que, sem visar lu cro, poderiam prestar servi
ços contribuindo para evitar o declínio qualita
"tivo da medicina e a queda de sua produtividade.
AS CRÍTICAS

Em vários de seus pronunciamentos o presi
dente da AMB, Pedro Kassab, condenou a atitude
dOS profissionais competentes, que "presenciam
de braços cruzados o panorama de dissolução de

suas atividades por iniciativa de leigos, com � co

laboração eventual de uma reduzida fração de ca-

Pedro Aleixo vai dizer

quantos aderiram ao PDR
O professor Pedro Aleixo, ideali

zador do PDR, procederá no dia 10.
do próximo mês a contagem das assí-.
naturas de adesão ao Partido coletadas
em Belo Horizonte, onde espera reco
lher pelo menos 2'1 mil, que corres

ponde .a 7 por; cento do eleitorado,
conforme exige a lei eleitoral.

, A coleta de assinaturas continuará;
tanto no interior de Minas como em

outros Estados, até que se complete
um total de 1.100 mil adesões. Em
Minas, até ontem haviam sido forma-

das 96 conissões regionais do Terceiro.
Partido. Para atingir os 7 por cento
exigidos em Minas, o PDR deverá co

lher ,200 mil assinaturas. O professor �

Pedro Aleixo, que vem, ampliando 6
núrrero de conissões regionais, acredi-

'ta que
,

esse minero será alcançado,
mas não se aventura ainda a fixar o

prazo de registro do Partido, pois a

porcentagem de 7 por cento, por lei,
.deve ser alcançada em pelo menos sete
Estados da Federação.

Medicina: uma profissão
que' está 'em decadência

tegoria que, embora originária de escolas de medi

cina, raciocina inuito mais em função' dascircuns-
tâncias personalíssimas em Iilue vive"., '

'

- Ninguém poderia pretender que o médico
silenciasse, ao verificar que uma instituição previ
denciária qualquer, sobrepondo-se a todos os cri

térios justos e corretos, pretendesse transformar a
medicina em mero instrumento para a ostentação
de suas "realizações", esquecendo-se de que os

interesses do doente, em todos os seus aspectos,
devem constituir o ponto de partida para a estru

turação, a organização e o funcionamento de um
sistema assistencial - ponderou, após lamentar

que essa situação esteja se tornando 'comum.
DESLEIXO

Nurra mesa-redonda realizada no início do
mês na Santa Casa de Misericórdia, com a partici-

'

pação de médicos do Inps e da Associação ,Méd ica
Brasileira, concluiu-se que a classe,' médica tem

'dennnstrado desleixo: não ventilando seus pro
blemas publicamente, e comei consequência tor
nam-se v-ítimas de empresários desonestos.

, Oitenta por cento dos médicos .da grande São
Paulo' assalariados, trabalham para empresas de

'saúde que visam apenas comércio e lucro, en

quanto apenas oito por cento praticam a medici

na liberal, considerada a forma mais "pura" de

exercei a profissão, conforme foi divulgado du-

rante os debates.
.

Médici sancionalei que muda
,dispositivos do Código Penal,

'
,

O presidente Médici sancionou, ontem, lei do

Congresso Nacional que altera dispositivos do

código de processo penal; As alterações atingiram
os artigos 408, 474, 594 e 596 que passam a

vigorar com a seguinte .redaçâo: "art. 408 - se o

Juiz se convencer da existência do crime e de
indícios de que o réu seja o seu au tor, pronunciá
lo-a dando os motivos de seu convencimento.

, No parágrafo primeiro, diz que na sen tença de

pr.onúncia o Juiz declarará o dispositivo legal ern

cuja sanção julgar incurso o réu, mandará lançar
lhe o norre no rol dos culpados, e recorrenda-lo-á'
na prisão em que se achar, ou expedirá as ordens

necessárias para a sua captura. Em seu parágrafo
segundo salienta o artigo que se o réu for primá
rio e de bons antecedentes, poderá o juiz deixar

de decretar-lhe a prisão ou rev ogá-la caso já se

encontre preso. Parágrafo terceiro, se o crime for

afiançável, desde logo arbitrado o valor da fiança,
que constará do mandado de prisão.

,

'

'No parágrafo, 40. estabelece que o Juiz ficará
, adstrito à classificação do crime, feita na que-ixa
ou na denúncia, embora fique o réu sujeito à

pena mais grave, atendido, se for o caso, o dispos-"
_ to' do artigoí lO e seu parágrafo, O parágrafo 50.

salienta que se dos au tos constarem elementos de

culpabilidade de' outros indivíduos não compre

.endidos na queixa ou na denúncia, o Juiz, ao

proferir a decisão de pronú ncia ou ímpronúncia,
ordenará que os au tos voltem ao Ministério Públi

co, para aditamento da peça inicial do processo e
,

demais diligências do surn ário,
No artigo 474 - o tempo destinado à acusa

ção e à defesa será de duas horas para cada um, e

de meia hora a réplica e outro tanto para a trépli
ca. Parágrafo 10. - havendo mais de um acusador

ou maís de um defensor, combinarão entre si a

distribuição do tempo,' que, na falta, de entendi

mento, será marcado pelo Juiz, por forma que
não sejam excedidos os prazo'; fixados neste

artigo. Parágrafo '20. - Havendo mais de um réu,
o tempo para a acusação e para a defesa será, em
relação a todos" acrescido de urra hora e elevado
ao ,dobro e da réplica e da tréplica, observado o

disposto no parágrafo anterior. O .artigo 594 por
.sua vez, admite que, o réu não poderá apelar sem
recolher-se à prisâorou prestar fiança, salvo se for"

primário e de bons antecedentes, assim reconhe

cido na sentença condenatória, ou condenado por
crime que se livre solto.

E finalmente o artigo 596 diz que a apelação
da sentença absolutória não impedirá que o 'réu

seja posto imediatamente em liberdade. Em seu

parágrafo único assinala que a apelação não sus

penderá a execuçâe da medida de segurança

aplicada prov isoriamente.

Psicopatas terão atendimento

preventivo em grandes cidades
A implantação de unidades externas de aten- saber a causa da' agitação que m?tivou a' crise.

dirnento psiquiátrico nas grandes metrópoles será Dessa forma, os médicos ou enfermeiros ja pode
o preventivo mais importante contra a doença' �ão dar um tratamento psicótcrapêu tico ao

mental, pois tratará aomesmo tempo do paciente paciente quando ele estiver em condições. E
em crise e de sua família nos casos de emergência. assim que apresen tar melhoras irão cncarn inhá-Io

Essa, a opinião do diretor da unidade de plane- a uma comunidade terapêutica. não em regime
jamento da divisão de' saúde mental, professor asilar, mas 'livre. onde ele fique de dia e saia à
Josicelli Freitas, que fez uma conferência ontem noite até que tenha voltado ii sua total norrnali-

no I Encontro de Enfermagem Psiquiátrica, no dade,
'

Rio. Ele esclareceu ainda que nas unidades exter
nas será,' utilizada a psicoterapia ao invés de

usarem-se apenas sedativos para acalmar o doen
te.

- Assim que o doente der entrada, a equipe
tentará conversar com urri elemento da família e

Explicou que os cusos de suicídio, alcoolismo
e toxicomania - por serem mais l,.'Taves - não,

seriam atendidos nessas unidades, mas no pronto
socorro geral c depois da melhora também iriam

para as conunidades terupcu ticas,

---�BESC ,

Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

TESTE PARA ANALISTA E PROGRAMADORES

:?â! Comunicamos aos candídatos inscritos para ri teste' de seleção para a área de
" Processamento de Dados, que o mesmo será realizado, no dia 24 do corrente, às

14,00 horas, no Centro Sócio-Econômico, sito à rua Alm. Alvim, no. 19-
, NESTA.

'.'0 Governo 'possui;
todos os. mecanismos ne

cessários' para fazer eum

prir os novos preços da'
carne tabelados pela Su

nab, podendo multar e até'
mesmo fechar os estabele
cimentos que promoverem
a especulação, numa ação
conjunta dos Ministéri?,s
da Fazenda e Agricultura.

tabela superior a existente,
o Governo imediatamente
aplicará as penas especifi
cadas no processo crimi-,
al"

'

n .

A
.

afirmação é do Minis
tro Moura Cavalcanti, ex
plicando que uma das fór
mulas a serem utilizadas
será a distribuição de nú
meros de telefones da Su
nab para que as donas-de
casa possam comunicar do
próprio açougue ou super
mercados as possíveis irre
gularidades.

O cerrando das opera
ções, acrescentou, será da
Su nab , em combinação
com a Secretaria da Recei
ta Federal e a Divisão de

Inspeção de Produ tos de
Origem Animal (DIPOA).
Os trabalhos deverão con

tar com a participação de
cinco mil homens, sendo
três mil funcionários da
D IPOA.'

N:J entender do Minis
tro, ,tudo indica que não
haverá, problemas com os

revendedores, mas, "se
houver especulação ou re

tenção de .carne, eu au tori
zo a contratação imediata
de novos fiscais, inclusive
com salários mais compen
sadores".

- Outra grande colabo
ração' que teremos, acen

tuou o Ministro, será a ri

gorosa fiscalização pela im
prensa. "A denúncia dcs
jornais tem sido eficiente e'
continuará sendo um dos
elementos de maior confia
bilidade para a ação dos
fiscais da Sunab".

Por outro lado, a parti
cipação da Secretaria da
Receita Federal será no

sentido de evitar a emissão
dé' notas "frias" ou qual
quer escrituração "por fo
ra", pois esse mecanismo
obrigaria- aos açougueiros,
vefiderem a carne por um

preço acima da tabela. A
esse respeito, Mouta Caval
canti foi taxativo: "qual
quer dono de supermer
cado que denunciar, com

nota fiscal que o frigorffí
co vendeu a carne por mm

Segundo o mecanismo
montado, além de umcon-

'

trole rigoroso dos preços,
será desenvolvida uma se

vera fiscalização das condi
ções sanitárias do animal
reservado para, o abate,
com a presença no local do
fiscal autorizado pela Di

poa.

CXNiIANÇA NA SU
NAB

Apesar da atuação ser

ampla, abrangendo os Es
tados do Centro-Sul, não
será' implantado' nenhum
plano especial. O Governo
confia que a Sunab está
em condições de aplicar a

lei, sem abusos, e preser
vando os .consumidores
dos especuladores mais in
termiten teso

Moura: não haverá problemas com os revendedores.

A intensificação do
controle pela SRF possibi
litará a atuação de inter
mediários e varejistas que
adotem artifícios para ele
var o preço da carne li.tra
vés de irregularidades no

registro fiscal. A SRF está
aguardando a estru turação
dos serviços de fiscalização
dos demais setores, a fim
'de possibilitar UIm atua-:
ção simultânea.

O Ministro acentuou
que não existe discrimina
ção ou ira de sua parte ou

do Ministro Delfim Neto
para com os pecuaristas e li
intervenção, no mercado de

Acre scentou que, na

elaboração da nova políti
ca da carne, "Eu e o Minis
tro da Fazenda.discutimos
durante vários dias as di
versas' alternativas e obser
vei em Delfim a seriedade
de quem tinha vontade de
acertar 'e nunca de prejudi
car os pecuaristas".

três meses depois, com o

preço' estipulado em

Cr$ 90,00 a arroba, um

aunento de quase 30% .•

Ao ser' perguntado so

bre a' ausência de progra
mas, o Ministro retrucou:
"Essa é um a tese falsa,
pois nos últimos dois anos

'só o Condepe aplicou cer

ca de 360 milhões de dóla
res 'na melhoria das pasta
gens, modernização das'
instalações e na definição
de um rebanho tipicamen
te de corte. Além disso,
está em plena execução a

campanha contra a aftosa
e a federalização dos frigo
ríficos, passo .ímportante
para a tipificação das car-

caças". '

, A Secretaria da Receita
. Federal está desenvolven
do planos para desenvolver
uma fiscalização mais in
tensa )10S diversos setores,
intermediários da comer

cialização da carne.. Este
controle Se desenvolverá
com o apoio do Serpro -

Através de dados, Mou
ra Cavalcanti.mostrou que
não está havendo a tão de
cantada pressão econômica
aos criadores de gado. Em
agosto passado, explicou,
'o Governo fixou o preço
do g o

í

em pé em

Cr$ 63,00 a arro1>a, aten
dendo às ponderações dos

J próprios pecuaristas. Ago
ra,' novo reajuste é feito

dentro de orientação' to
mada há cerca de três me
ses - e em conjunto com a

Sunab e a Dipoa (Divisão
,de Inspeção de Produ tos
de OrigemAnimal).

carne fo-i UJm decisão ma

dura em defesa do consu

midor.

CAIXA ALTA!
Os 30 anos de avanço técnico da MANlG,
oferecem a V, o mais baixo custo em im
pressos, quer seja pela grande durabilida
de dê seus materiais quer seja, pela supe
rior qualidade de reprodução gráfica que
pr.oporcionam.
Vamos!
Entre V, também para a turma da $ CAIXA

,

ALTA $ ofereça a 'privil,egiada qualidade
MANIG a seus melhores clientes!
MANIG lhe dará sernprea melhor IMPRES-
,SÃO!

'

MANIG

ii
Manufatura 'Industrial Gráfica S.A.
'Rua Visconde de Parnaíba, 1677

, Fones:92-0293 e 93-7704
SÃO PAUL():� sr.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.Encerrou-se dia 1'5 do corrente mês' O
cadastramento das empresas construtoras
de conjuntos habitacionais e casas isoladas
segundo o Plano Nacional de Habitação e

,

que permitirá a que aproximadamente 25
municípios catarinenses realizem convênio
com a CXHAB para que se iniciem as ins
crições para os interessados nas respectivas
Prefeituras Municipais.

Também por parte do Governador do
Estado foi encaminhado projeto à Assem
bléia Legislativa autorizando o ingresso dó
Estado no Sistema Financeiro de Habitação
Popul..r e determinando outras medidas
para a execução do PIANHAP em Santa
Catarina.

INSCRiÇÕES PCnM SER AlNJA
ESTE ANO

Co-nbase no cadastramento das empre
sas cr ,'�stru toras, será procedida a lístação
para a xeeução dos novos projetos de ha
bitação ,"ue o PIANlIAP determina para
Santa Catarina.

Porém, informa o Sr. Dante Límongí,
.presidente da Cohab, os novos projetos só
correçarão a ser executados depois de esta
rem feitas as inscrições dos interessados o

que, dependendo de convênio a ser assina
do com cerca de 25 Prefeituras, poderá
ocorrer ainda este ano".

As Prefeituras receberão as instruções
necessárias para realizarem as inscrições,
sendo que logo após terem sido assinados
os convênios, iniciar-se-ão as inscrições para
os interessados em financiamento de casas
em terreno próprio ou em conjuntos habi-
tacionais.

'

Informa o presidente da Cohab que "'os
projetos para conjuntos habitacionais só
serão realizados em cidades de maior porte
e o financiamento para construções em

terrenos dos interessados acaba de ser apro
vado pelo BNH aos quais a COHAIJ irá de-

dícar urra qtenção, especial para a realiza-
ção da operação".

'

Os que desejarem financiamento para
casas isoladas, ou seja a serem construídas
em, terreno próprio, deverão perceber de
um a três salários mínimos, ter terreno na

área urbana com docurrentação regular e

ainda apresentar a escritura do terreno que
deverá estar datada há pelo menos um ano.
As habitações a serem construídas pode

rão ter valor de 400 unidades 'padrão de
capital do BNH e que equivalem atualmen
te a Cr$ 30.000,00, sendo que no ato da
inscrição o candidato já poderá fazer sua

opção entre os 18 tipos de casas apresen
tados no projeto arquitetônico elaborado
pela Cohab, além de poder escolher a cons
tru tora de sua preferência entre aquelas
cadastradas pela Cohab.

I NTEG RAÇÃO DO ESTADO
Quanto à apresentação dos conjuntos

habitacionais, estes deverão ser de pequeno
e médio porte, coru uma média de 50 casas,
porémdependendo do local e ainda da pro
cura, devendo também ter algumas varia
ções quanto ao estilo de casa, de pintura,
etc.

Para maior, integração do Estado no

Plano Nacional de Habitação Popular, Go
vernador Colonbo Salles enviou um pro
jeto de lei à Assembléia Legislativa au torí
zando o ingresso do Estado no Sistema Fi
nanceiro de Hibítação Popular, a criação
do Fundo Estadual de Habitação fupular
'Fundhab - além de outras medidas para o

plano em Santa Catarina, que entre outras
fará com que a maior parte dos projetos
sejam fmanciados diretamente pelo Panhap
sendo o resto complementado pelo Fun
dhab.

À Cohab caberá a execução do plano,
sendo coordenador a Secretaria dos Servi
ços Sociais e gestor do Fundhab o Banco
do Estado de Santa Catarina.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN

AVISO
EDITAL - TOMADA DE P�EÇOS Nº 101/73

ACOMP ANHIACATARINENSE DE ÁGUA'> E SANEAMENTO - ';CASAN" -: socied§de
de economia mista estadual, C.G.C. do M. F. no. 82.508.433/001, registrada na Junta Comercial
do Estado sob o no. 34.438. com sede à Rua Ti�adentes no. 17, em Horianópolis. S.C., torna
público que fará realizar no dia 12 (doze) de Dezembro de 1.973, as 15:00 (quinze) horas, entre
firmas previamente cadastradas, en sua sede social; no endereço acima mencionado, TOM flDA
DE PREÇOS para contratar a execução das Obras de: REFORMA DA ESTAÇÃO DE
RECALQUE AGUA BRUTA, ADUTORA DE ÁGUA BRUTA (RECALQUE) flDUTORA DE
ÁGUA TRATADA, SUB ADUTORAS, REDE DE DISTRIBUIÇÃO do Sistema de
tlbastecimento de Água da cidade de C RICIÚMA - s.e.'

Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a Licitação, denominad�
PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das
despesas de reprodução, no valor de Cr$ 200,00 (d�zentos cruzeiros).

,

Rorianópolis, 21 de Novembro de 1.973.

ADIRETORIA.

De janeiro a outubro do corrente

ano o custo de vida em

Florianópolis teve um aumentosuperior
a quinze por cento.

Fiesc realiza levantamento de
todas as 'indústrias do Estado
A Federação das Indús

trias' de Santa Catarina,
por 'intermédio do Centro
de Assistência à Média e

Pequena Indústria - Cam
pi -, e com o apoio do 30.
Exército, CNI, Ciesc, Se- Inai, Instituto Euvaldo
Lodi, prefeituras, associa
ções comerciais e sindica>
tos, está 'organizando um

cadastramento geral das in
dústrias catarinenses, com

,a fmalidade de torná-las
conhecidas em todo o Bra
sil. Sua impressão, prevista
para o final de dezembro,
atingirá cerca de 10 mil,
exemplares, e, segundo

, fonte do CAMPI, sua dís
tribuição se fará junto aos

órgãos governamentais, en
tidades econômicas, finan
ceiras, embaixadas brasilei
ras no exterior, e em

ou tros setores onde possa
haver a relação "fornece
dor/indústria/ consumi
dor", além da distribuição
junto às empresas partici
pantes.
PRIMEI RO CADAS

TFO
Conforme adiantou o

diretor do 'Campi, sr. An
tonio Gustavo Jorge, esta é

Custo de vida aumentou 1,43% em outubro)
Coha& faz cadastro para

. implantar P/anhap �m se

a primeira vez que é feito
"um cadastramento total
das indústrias catarinenses.
Disse ele que, apesar de'
não ser feita uma análise
das empresas, o cadastro
será dinâmico, estando
prevista uma renovação pe
riódica, com edições
anuais.

- O cadastro servirá
tanto para o planejador,
como para o vendedor, ou
'o comprador. Será uma

fonte permanente de pro
paganda da indústria do
Estado, umgrande benefí
cio que o Campí presta' à
mesma. Entretanto, alguns
industriais ainda não têm
consciência da amplitude
de nosso trabalhb, pois, re
ceosos que o cadastro seja
fonte de mais impostos, di
minuem os dados referen
tes à produção, consumo

energético, potência insta

lada, etc. Com isso, estão
prejudicando seu municí
pio, Seu Estado, e a Si pró.
prios ", disse o sr. Gusta
vo Jorge.

O cadastro industrial,
uma espécie de "quem é

quem" catarinense, será
também um documento

básico, notadamente de

pesquisa, às prefeituras
municipais do Estado, e às
associações industriais e

comerciais.

PRAZO PRORROGA
DO,

- Até o momento, o

Campi já cadastrou 8.490
indústrias. No entanto, de
vído à receptividade que
vem alcançando junto aos

empresários do Estado,
prorrogamos até o dia 30
deste mês o prazo para a

entrega dos formulários
distribuídos, para a con

fecção do Cadastro Indus
trial", comentou o diretor
do Campi. Entre, os dados
que estão sendo coletados
figuram: nome da empresa�
forma da constítuição.jurí
dica, ano de fundlfção, se
de, capital social, potência
instalada, consurrn energé
tico, administração, produ
ção, vendas, valor das
exportações, 'linha e volu
me de produção, valor da
compra de matéria prima,
e faturamento anual. Th
clarou o S�. Gustavo Jorge
que os dados não forneci-

, dos aparecerão em branco.

Comerciantes da carne de São
·Paulo criticam tabela da Sunab
A Associação. dos Comer

ciantes de carne da grande São
Paulo dívulgarã hoje um' estu
do provando que a nova tabela
da Sunab, que fixou preços
para a carne, não deixa a míni
ma' base para a comercializa

ção do produto. A diretoria
acredita que a crise não estará
solucionada tão cedo e classifí
'cou de ingênua distribuição de

746 toneladas de carne por se

mma aos rrercados de S;Io
Paulo e Rio, anunciada ontem

pelo superintendente da

Sunab, para o abastecimento
duranteas próximas três sema

nas:

- Ora o consumo normal
de São Paulo é de 650 tonela

das/dia, enquanto o do Rio é
de 550 toneladas/dia, soman

do um total de 1.200 tonela

das/dia entre os dois me,rca-

dos. O que significa 746 tone

ladas por semana para quem
consome 1.200 toneladas por
'dia? A Associação não tem

idéia de quantas toneladas do

produ t6 São Paulo está rece
bendo, atualmente, mas garan
te que, acima de 20% dos açou
gues da capital 'estiro fechados.

O Secretário da Associa

ção, Sr. José Ferraz disse que a

tabela da Sunab não tem con

dições de funcionar porque
está em completo desacordo
com a realidade. Falou ainds

que vender alcatra a "os
14,80 .é condenar esse produ to

,

ao esquecimento, já que coxão

mole, coxão duro, patinho e

lagarto, carnes de idêntica qua
lidade a alcatra, serão vendidas
a Cr $ 6,60. "O governo resol-

�
veu fazer uma distinção entre

essas carnes, passando a alcatra

a especial, quando el� não tem

nada de especial".
Disse que a crise não será

solucionada tão facilmente,
embora a situação vá melhorar
a partir de janeiro, devendo

atingir seu, auge de março a

julho, quando' haverá a safra.
De julhoi para frente, voltará a

faltar carne. O estudo a ser di

vulgado hoje propõe-se a pro
var .que não haverá a mínima
mugem de lucro aos frigor{fi
C.oS, caso sejam obrigados a pa
gar Cr$ 90,00 por arroba. Para
elucidar qualquer' dúvida, a,

Assocíaçâo se dispôs a desossar
um dianteiro e um traseiro em

praça pública, na presença de
au toridades e jornalistas, a fim
de demonstrar a percentagem
de perda em cada' parte, que
segundo eles, é de 28% no

dianteiro e 24%no traseiro,

FUNDAÇÃO DE ENSINO DO PÚLO GEO-EDUCACIONAL DO VALE DO ITAJAí
SECRETARIA GERAL

EDITAL DE INSCRiÇÃO
O Sr. 'Lauro Mussi,Diret6r Geral da Fundação de Ensino do Pólo Geo-Educacional do Vale

do Itajar; considerando o disposto 'na Portaria Mini,sterial no. 1,,343SB de 21-D2-73,
FAZ PÚBLICO

1. As inscrições ao Concurso Vestibular de 1974, estarão abertas entre 19/11 a 14/12/73 e

podem ser requeridas ao Diretor Geral da Fundação, na Secretaria da mesma, sita à rua João
Bauer no. 135, que atenderá os interessados, de segunda a sexta-feira, no per (odo compreendido
,en1re às 9,00 � 12,00 e às- 14,00 e 17,00 horas.

.

,

'

,

,

2. No ato de inscrição, o candidato deverá apresentar os seguintes doorrrentos:
,a - Comprovante de conclusão do Curso Médio (20. Grau) ou a ser concíutdo no ano-letivo de
1�3

' '

b - Prova de estar em dia comas obrigações eleitorais (apresentação)
c - Prova da estar em dia com as obrigações militares (apresentação)
d - Carteira de Identidade (apresentação)
e·- Comprovante do pagamento de Cr$ 134,00 correspondente a taxa de inscrição
f - Ju ntar 2 fotografias 3><4
g - A taxa de inscriçâo deverá ser recolhida na Agência local do Banco do Estado do Paraná,
�A ' ,

3. No ato de inscrição, o candidato deverá optar por !.im'dos Cursos abaixo relacionados; e que
apresentam para ',974, o seguinte número de vagas:
1 - Curso de Direito - 150 vagas
2 - Curso de Pedagogia - 100 vagas
3 - Curso de Letras - 50 vagas
4 - Curso de História - 50 vagas
5 - Curso de Geografia - 50 vagas

_4. ,O Concurso Vestibular far-se-á pelo processo classificatório com o aproveitamento dos
, candidatos de acordo com a opção formulada no ato da inscrição até o limite dasvagas fixadas
no Edital, excluindo-se o candidato com resultado nulo em qualquer das provas. Em 'caso de
empate na média de classificação, serão observadas as seguintes normas:
a - inicialmente 'será feito o desempate com base ria maior nota obtida sucessivamente em

cada u rTll das etapas;
"

"

b - em seguida, o desempate 'será efetuado com base na maior médiaobtída na 3a. série do 20.
Grau ou equivalente.

' '

5. q Concurso Vestibular abrangerá os conhecimentos comuns às diversas formas de Educação'
do 20. Grau sem ultrapassar este nfvel de complexidade, para avaliar a formação recebida pelos
candidatos e suas aptidões mentais para estudos superiores.

'

6. O Concu rso Vestibu lar deque trata o presente Edital compreenderá quatro etapas:
la. Etapa: Dia 06/01/74 - 8,00 horas

Prova de Cormniçaçâo e Expressão abrangendo questões sobre Língua Portuguesa e

Literatura Brasileira.
'

2a. Etapa: Dia 07/01/74 - 8,00 horas
Prova de Matemática

3a. Etapa: dia 08/01/74 - 8,00 horas
Prova de Estudos Sociais, abrangendo questões sobre Geografia, História e Organização

Social e Pol rtica do Brasil.
'

4a. Etapa: Dia 09/01/74 - '8,1)0 horas
Prova de Ciências Físicas e Biológicas, abrangendo questões sobre Física, Química e Biologia.

7. O candidato deverá comparecer ao local da realizaçâo das provas com rreía hora de
antecedência, munido docartão de inscrição e carteira de identidade.
8. Após a Divulgação dos resultados do Concurso Vestibular serão mar-cadas as datas e demais

condições de matrícuia dos candidatos Classificados.
9. Dos resultados do Concurso Vestibular, não caberá recurso.
10. No ato de inscrição, o candidato receberá os programas e demais instruções sobre o

.

Concurso Vestibu lar.
'

ltajaf, 14 de novembro de 1973

Praia da Joaquina

Na mais bela praia da Ilha de Santa Catarina venha escolher seu lote ,

com ruas calçadas a lajotas e energia elétrica.
Ver e tratar no local ou à Rua Tenente Silveira no. 105:"" 10. andar.

O custo-de vida em Florianópolis subiu 1,43%no mês
de outubro, fazendo com que se elevasse para 15,64% o

aumento registrado no corrente ano, segundo pesquisa
de mercado feita mensalmente pela Esag, atendendo a

convênio firmado com a Secretaria da Fazenda.
Segundo o levantamento,

-

dos grupos componentes
do índice, apenas O'S "serviços públicos e de utilidade
pública" não sofreram variação, enquanto que nos

demais as altas foram as seguintes: alimentação - 2,45%
contra 6,34 do mês anterior; produtos não alimentares=-

, 0,47% contra 0,55% e outros serviços=- 1,27% contra a

estabilidade anterior.
'

No' grupo "alimentação", os produtos industriali
zados sofreram alta de 3,71%, os produtos de elaboração
prirrãria 6;26% e' os produtos in natura registraram
queda de 1,37, contra a alta de 10,,50% em setembro.
Farinhas e massas, gordura, óleos e condimentos foram
os produtos que mais subiram.

'

O aumento do custo de vida ocorrido em Florianó
polis no mês passado foi inferior ao registrado em setem
bro (1,43% contra 2,75"4 e também inferior ao verifi
cado em outubro de 1972 (1,65%).

Lauro Mussi
DIRETOR GERAL

�esqu;ta regressa
,

. da Europa e
"

reassume na Cotesc

o Sr. Douglas Mesquita desembarcou ontem no H. Luz.

'O presidente da Cotesc, sr. Douglas Macedo de Mes
quita, regressou ontem da Europa, onde permaneceu
durante 45 dias, participando de um curso de gestão
financeira para altas execu tivos, na Itália e visitou em

presas que estão fabricando equipamentos para as novas
centrais da Cotesc.

OS EQUIPAMENTOS
Sobre os equipamentos em fabricação para Cotesc

'

disse o sr. Douglas Macedo de Mesquita: "Após o curso
que fizemos no Centro Internacional de Turim na Itália
aproveitamos a nossa estada na Europa para' visitàr a�
fábricas da Phillips, em Amesterdã, na Holanda; a

Siemens, em Munique e a L.M. Ericsson, em Estocelmo
nas quais examinamos as' centrais que estão send�
produzidas para Cotesc".

"Na Phillips - continuou - tivemos a oportunidade
de ver o desenvolvimento do trabalho de montagem da
nossa unidade "K", que será adicionada à Central' UD
que foi recentemente adquirida pela Cotesc. Esta
unidade permite a discagem direta à distância d� centrais
de pequena capacidade, o que tem grande importância'

• para nós, já que acabamos de firmar um contrato de
grande vulto, para a aquisição dê umgrande número de
centrais 50, 100, 200 e 250 terminais".
"Na Suécia - acrescentou- vimos os sistemas telefô

nicos e que são dos melhores do mundo, e, constatamos
que o equiparrento e os serviços que estarms ,implan
tando, é do mesmo padrão dos em uso lá". '

"Visitamos também a Siniens, em Munique, onde
vimos as centrais tipo "cross-point", que adquirimos
para as cidades de Joinville, Balneário de Camboriú São
Bento e outras localidades, são centrais muito aperfei
çoadas e de grande rendimento, devendo serem insta
ladas já no próximo ano".

E complementou - "Pudemos, desta forma, verificar
que Os equipamentos encomendados pela Cotesc vêm
sendo' .construfdos dentro dos prazos estipiIiados,_
inclusive, os sistemas de nícro-ondas, multiplex 'e de
telesupervisão, que começarão a serem instalados rio
próximo ano, com conclusão e entrada em funciona
mento até o fim de 1974".

O CURSO
"O curso de Gestão Financeira - informou - foi

desenvolvido no Centro Internacional de Tl}rim, sob o

patrocínio da Organização Internacional dt, Trabalho,
ministrado .por especialistas franceses e reuniuum grande
número de executivos brasileiros e de ou tros países".

"Neste curso podemos apreciar - concluiu - quão
acertados são os métodos e normas adotadas e implan
tadas na Cotesc que, em todos os seus setores, tem

aplicado o que de melhor existe no mundo".

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
MINISTÉ RIO DA AGRICULTU RA

COORDENAÇÃO DO COMBATE À FEBRE AFTOSA'
CONCORRÊNCIA PÚBLICA INTERNACIONAL

05/13
, p: Comissão de Licitações Internacionais, torna público

que as 09:00 horas do dia 03 de dezembro de 1973 serão
recebidas propostas para fornecimento de 170 (cento e

setenta) veículos, destinados ao Plano Nacional de Combate à
Febre Aftosa, nos Estados de São Paulo, Bahia � Distrito
Federal.

Os veículos serão adquiridos com recursos do BANCO
INTERAMERICANO DE DESENVOLVIMENTO - BID -

,conforme contrato 'no. 262/S F.:..B R, de dezembro de 1970.
Ps propostas serão recebidas no Auditório do Ministério

da Jlgricultura, sobreloja do Bloco 8 - Esplanada dos
Ministérios - Brasília - Distrito Federal.

O Edital encontra-se publicado no Diário Oficial da União
do dia 10./11/1973.

Bras ília, 10. de novembro de 1973. '

'ALBE RTO FERREI RA FARIA
Presidente da Comissão,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



--------------------------------[.Esportes�

Casado, nascido a 12 de .

março de 1950, na peque
na cidade de Serinhaem, .a
65 km do Recife, Ramon
passou sua infância na usi
na Trapiche, naquele mu

nicípio, onde trabalhou e

iniciou sua carreira de jo
gador de futebol:

.

Em Recife, todos estão

sonhando com Ramon na

seleção, ,e ele também, mas
com um acréscimo:

- E claro que eu me

sentiria imensamente feliz
se fosse convocado para a

seleção. Contudo, ficaria
ainda mais contente se isso
acontecesse estando eu

aqui no Recife. Quebraria
o Tabu de que jogador do
nordeste não é chamado. '

o presidente Hélio Maurício informou
que desconhece ri interesse de algum clube
em Dario, mas deixou bem claro que no Fia

não tem nenhum jogador inegociável.

Flamengo desmentiu venda

de Dario

para o Cruzeiro de Minas
o presidente do Flamengo, Hélio Maurí

cio, informou ontem que não sabe de nada
sobre um possível interesse do Cruzeiro pe
lo' atacante Dario e que até agora não foi

procurado por, dirigentes do clubemineiro.

Depois de afirmar que o Flamengo não

.

tenciona se desfazer de nenhum de seus jo
gadores, o dirigente admitiu que nenhum
dos atletas é ínegocíãvel, dependendo do

preço a ser oferecido pelo clube interessa

do.

Dario foi comprado ao Atlético Mineiro

por um milhão e setecentosmil cruzeiros e

no momento está na reserva de Toninho,

lU}'
situação que não deverá continuar por mui
to tempo, porque o ex-atacante do São
Paulo ainda não se firmou na equipe titular.

O jogador, afirmou desconhecer total
mente as notícias sobre sua provável venda
ao clube mineiro, limitando-se apenas a

afirmar que é profissional e seu passe está

preso ao Flamengo, onde tem as melhores
amizades. O fato. de não marcar gols em

alguns jogos, disse Dario, é muito relativo.
Confessou ainda reconhecer que está numa
fase ruim mas que ainda dará muitas ale

grias a torcida do Flamengo, e que não pre·
tende sair da Guanabara.

Ramon quer sair do Santa Cruz
. para a seleção brasileira

Conversa leve, palavras
ditas pausadamente; às ve
zes ·interrompidas por um
sorriso de· criança: surpre-

'. endida em algum delito,
Ramon demonstra em fra
ses .curtas a educação' do
interior em meio a canas
viais, transparecendo a na

tural desconfiança no nor

destino que diminui de in
tensidade àmedida em que
a palestra se

:

intensifica, .

até a descontração, que'
nunca é total.

Artilheiro do nacional,
Ramon da Silva Ramos, ou
Ramon corro é conhecido
hoje em todo o país, man
tém-se tranquilo ao ver seu

norre figurando nos jor
nais como o horrem-gol
que há muito não aparece
no norte-nordeste,

Para o artilheiro do na
cional, a grande vantagem
de pertencer ao Santa CIjlZ
é a união que existe entre

dirigentes e.jogadores.ique
por sua vez já se conhecem
bastante, pois a major par
te correçou junta, ainda ao

Atualmente ele ganha o
salário-teto do clube, ou

seja Cr$ 4,5 mil.

quem me ajudam a fazer
gols" .

tempo do velho Gradim.
O atacante do Santa

Cruz está sendo procurado
pór grandes Clubes do Bra- .

síl, entre eles o Fluminense /

- que já tem a preferência
., e São Paulo. Seu passe,
segundo comentários 'no

ceube, está avaliado em

Cr$ 1 milhão.

"Eu nunca pensei ser

outra coisa, a não ser joga
dor de futebol, pois desde

criança que me incentivam
dizendo que eu jogaria um
dia em algum clube de no-
"

me .

Ramon nunca jogou em

outro time a não se�o Sano.
ta Cruz, onde está desde
1967, quando começou
nos juvenis. Dois anos de
pois, assunia a posição. de
titular no time principal,
de onde não saiu mais. FERRO E CIMENTO

MElH�RES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

"Tudo o que eu conse

gui foi lutando muito, e

até hoje luto para não per
der o que tenho. Atual
mente, o meu maior esfor
ço é não deixar que a fama

. atrapalhe' o meu fu tebol,
que sempre jogo com von

tade de vencer. Hunilde,
conservo a amizade dos co
legas, que, na realidade são

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

jl__________________________________________________ , I

, \
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Campeonato,
Nacional

Náutico demitiu
o seu

\ .

.
.

,.. ,

terceiro tecnlCO
A diretoria do Náutico demitiu o terceiro técnico este

ano ao enviar Shiller Diniz a Sergipe "numa viagem de

observação visando o campeonato nacional do próximo
ano", e entregando o cargo de treinador ao velho Gradim

que até então era supervisor, e pelos comentãríos.stambém
não deve durar muito tempo.

Desde o ano passado, o Náutico vem procurando um

técnico de renome, como ato Gloria, Rubens Minelli, Dino
Sani ou Renganeschi, o que no entanto, não foi possível
devido aos conpromíssos desses treinadores, já que um bom
técnico nunca está sobrando numa maratona como o

campeonato nacional.

Resolução tomada' pelo. dirigente Sebastião Orlando, que
se diz "decepcionado, porém com a consciência tranquila
de ter feito todo o possível", foi diminuir o plantel de 32

para 23 jogadores, buscando assim ummelhor trabalho. do
técnico que estiver à frente da equipe em 74.

.
O zagueiro Miro, insatisfeito com a sua posiçao de

reserva, rescindiu o contrato com o Náutico e sua viagem
deverá ocorrer nos próximos dias para Belo Horizonte.

. �Internacional
[ Imprensa do Chile

elogiou (, S�ntos
A imprensa de Santiago elogiou muito durante todo 'o.

dia de ontem a atuação cumprida pela equipe do Santos,
que venceu a seleção chilena de futebol por cinco a zero,

em partida amistosa organizada para comemorar a

classificação do. Chile para o torneio mundial de 1974.
O Santos entrou no campo do estádio Nacional,

depois que se declarou vencedor o Chile com a não

apresentação da .Uníão Soviética para .a disputa da

partida-revanche.
"A fragorosa derrota do quadro local foi

consequência de um fato irreversível, ou seja a alta

categoria do elenco visitante, integrado por verdadeiros
mestres do futebol", disse ontem o jornal ontem a

atuação cumprida pela equipe 40 Santos, que venceu a

Acrescenta que os brasileiros são "jogadores de um

qualidade excepcional que ofereceram uma exibição
contundente de bom futebol".

Para "La Tercera de La Hora", a classificação do.
Chile para o mundial da Alemanha teve "um final triste ..
Não merecia. a seleção nacional o final que teve na sua

trajetoria eliminatória. Numa tarde de glória, quando
teve tudo para comemorar, recebeu um revés. Ao invés

de alegria, colheu tristeza".
"La Prensa" disse que' "ao Santos, do Brasil, faltou

respeito. para com a seleção chilena, goleando-a sem

apelação". O Jornal' "Las ÚLtimas Noticiais" afirmou
Ique "o Santos tirou a alegria da festa, mas salvou o

espetáculo com sua brilhante atuação". Mais adiante diz I·.
.

"Há muito tempo não víamos um quadro com a

categoria da equipe santista. Futebol excepcional, como !
'Isó o Brasil e o Santos podem oferecer".
/ .

. _/
---_._--_._----------------,-

Mazurkiewcz voltou aos treinos

e deverá jogar contra o Olaria

Mazurkiewcz, com sua

habitual dedicacão, foi
submetido ontem pelo pre
parador físico Paulo Benig
no ao seu primeiro intenso
exercício de ginástica após
a última fratura no dedo

-

damão direita. Paulo ficou
tão satisfeito com o desen-

. volvimento do goleiro, que
admite já para li próxima
semana, poder dar-lhe toda
sua forma física, pondo-o
em condições de enfrentar
o Olaria,
Foi um treinamento

la; Àntenor; Grapete.Van
tuir e Mareio; Vanderlei e
Fausto.Arlêm.Bibí, Cam

pos e Paulinho. O Atlético
viajará hoje a tarde as

17h3Omin para o Rio de
Janeiro.

"Parece que Paulo Be
nigno 'conseguirá mesmo

recuperar Mazurca em

tempo recorde, e corno

Romeu está quase bom,
acredito que teremos o ti-

.

me completo pára as fi
nais" disse Telê Santana.

progressivo de vários tipos
de flexão que tanto empol
gou ao preparador físico
como aos torcedores que
preferiram ver o goleiro se

exercitar à assistir ao cole
tivo que Telê comandou
de cem minutos. Nada
mais sentindo, Mazur
kiewcz proporcionou novo

alento a todo o ti:iÍÍe que
ficou muito satisfeito e'
mais confiante.

-

Para o-jogo como Botá- �
fogo, domingo no Maraca
nã, Telêvaí escalarMussu-

.-------"---Amadorismo--------

Aldo Luz participará da Regata
Internacional em Porto Alegre

,

Depois das vitórias do Aldo Luz nas elimi- . NELSON CHIERIGHINI
natroias da Taça COB, realizada em Porto Alegre, 'o.Skift Nelson Chierighini também tem pre-
quando venceu as provas de Skift e Dois Com, a sença assegurada na :regata. Ele foi convidado pela

.

diretoria aldista reanimou-se e partiu para a reor- Rernosul como participante especial ·do certame,
ganização do quatro atlético" esqJecendo inclu- considerando que o remador catarinense está en

sive as dificuldades apresentadas pelo aterro da tre os melhores- do Brasil. Todavia, a sorte' de
baía sul. Chierighini no certame está em jogo. Além do

O principal estímulo partiu do próprio ·carioca·que é campeão brasileiro, ele vai enfrentar
Governador Colombo Salles, quando afirmou . o americano Dimid, o campeão mundial de Skift.
ao vice-prcsicente Eurico Hosterno que "1974 se- Composta de 20 pessoas a delegação do Aldo Luz
tá o ano do remo. Este ano foi do futebol e o segue para Porto Alegre no próximo dia 29 e,
próximo será destinado ao remo". juntamente com a equipe do Vasco da Gama, ,do

O Aldo Luz vai participar no próximo dia 9,. ,Rio, vão ficar instalados na Ilha do Pavão, sededo
da Regata internacional em Porto Alegre, organi-' Clube Náutico União.
zada pela Rcrnosul daquela cidade e que contará PARTlCJPANTES
com a participação de vários países do mundo ( Para participar da Regata. Intenracíonaí, um

Treinando todas as manhãs sob a orientação dospoucos países que -recusaram o convite-foi a
! do técnico Ibarra, o Aldo Luz participará de cin- Alemanha, e o motivo alegado foi bastante erigi
co páreos 01 ímpicos. Não só o preparador mas .nal. A Remosul havia feito convite com três me

também a diretoria está confiante num bom re- ses de antecedência, mas a Federação Alemã não
sultado, mesmo .sabendo que concorrerão com Os aceitou alegando que seriam precisos pelo menos
melhores remadores do mundo. Depois de uma seis meses para a preparação de sua guarnição,
reformu1ação em seu quadro atlético, o clube A Itália vem participar com o QuatroCom e

conta agora com guarnições constituídás de no- Skift.ioutrç adversário de Chierighinijos'Estados
vos c antigos remadores. Acreditam os dirigentes Unidos. será tepresentado pelo Skift Dimid, que
que agindo desta forma, juventude e maturidade, é c atual campeão mundial. Ibarra, campeão SuJ-
as guarnições vão adquiriros índices desejados. americano no Double, vem participar do Skift .

Os barcos aldistas são constituídos da seguinte Juntamente com Dimid, lbarra vai formar também
forma. Quatro Com (Sêniors) - formado por Mi- no Double e, segundo pessoas ligadas a este espor
chel, Gilberto, Edinho, Vilela e Antonio Vilela te, será uma guarnição invencível. Têm presença
Filho; Dois Sem (júnior) - Hamilton Cordeiro assegurada ainda, 'o Chile, Uruguai e o Estado do
l-ilho c José Silva; Dois Com - ÉIcio, Pamplona e Pará. Pelo Brasil, estarão participando ainda os Es-

I Curt c o Oito (júnior) com Cordeiro, Élcio, José, tado do Pará, Pernambuco.São Paulo, Rio de Janei
I Curt, Baiano, Sebastião, Leandro, Bruno e Caca- ro representado pelo Botafogo, Flamengo e Vasco
'reco. e Rio Grande do Sul.

\
'

'-------------.----,,-
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A tabela da fase final do campeonato está
pronta e a primeira rodada é amanhã,

com os jogos Caxias x Avaí e Figueirense
x Juventus. As duas partidas

'

começarão às 21 horas, segundo a FCF.

Caxias confirmou
classificacao:

gànhou por 6 a O

iuliari decidiu: fase final do
e ato estadual· inicia amanhã

Conforme anunciou na terça-feira, Giu- '

liari confirmou o início dá fase final para
amanhã, independente do recurso do Fi
gueirense para que o processo Caxias e

Castor seja julgado pelo Tribunal Especial
da CBD. Para o presidente, o resultado
deste processo deverá ser o mesmo do TID
da Federação. "Eles simplesmente vão con
firmar que o campeonato começa sábado
(amanhã). Conforme prometi aqui está a

tabela do campeonato na sua fase final e

até agora eu não a divulguei para ninguém,
corm já haviam anunciado por aí".

Amanhã em Joinville, com horário pre
visto para as 21 horas o Caxias vai enfren
tar o Avaí, no seu estádio. O outro jogo
será na capital entre o, Juventus e Figuei
rense, no mesmo horário.
A segunda rodada está, marcada para

terça-feira dia 27 com o clássico Avaí x
'

Figueirense no Estádio Adolfo Konder e

em Rio do Sul, Juventus x Caxias.
A última rodada deste turno será dia pri

meiro, num sábado às 21 horas com Figuei
rense x Caixas em Florianópolis. Juventus e

Avaí será domingo, às 16 horas, em Rio do
Sul.

Depois os quatro finalistas terão uma
semana de folga e o returno da fase final,
quando não poderá haver mais inscrição de O Caxias confirmou a

jogadores, será iniciado no sábado com sua posição de segundo co-
Avaí x Caxias em Florianópolis, às 21 locado no terceiro turno,horas e domíngo, em Rio do Sul, Juventus

'

quando o Tribunal de Jus-
x Figueirense às 16 horas. tiça da Federação, julgou,

A segunda rodada na quinta-feira às 21 improcedente o protesto-

do Figueirense, pela ínclu
, horas, com Figueirense x Avaí nesta capital

'

e Caxias x Juventus em Joinville. são do jogador Castor na

partida entre as duas equi-
'

Os últimos jogos serão no sãbado e do-
mingo. Dia 15, às 21 horas Avaí x Juventus ' pes disputada pela fase de

classificação. Com este re- 'em Florianópolis e no dia 16, às 16 horas, sultado os clubes, Avaí,Caxias x Figueirense, em Joinville.
Juventus, Caxias e Figuei- ,As modificações introduzidas no regula- rense irão disputar o títulomento. do campeonato foram com relação estadual.em dois turnos.

" às arbitragens, "pois quando pela' escala de O JULGAMENTO
árbitros do Campeonato Nacional esta Depois de lida as atas
Federação não dispuser do número I

de duas reuniões do TID,necessário para escalar os.juízes, serão utili- o presidente Aderbal Rosa
zados árbitros do Quadro A das Federações autorizou ao auditor Lau-Gaúcha ou Paranaense. ro Santos que argurren-.'A realização do último jogo segundo tasse a respeito do seu pa-Giuliari, fica dependendo 'da autorização recer, depois de lidas todasdo CND, visto o prazo infringir determi- as peças do processo pelonações daquele órgão. I

relator Carlos Pessi.

Foi colocada a palavra
para os defensores do Fi

gueirense: Evílazio Caon e

Domiense Ribeiro argu
mentaram a respeito da

preliminar, fugindo do pri
meiro pedido, de que o

jogador Castor estaria ins
crito irregularmente por
que teria disputado o cam

peonato paranaense deste
ano. Lembraram até o re

guíamento do Campeonato
Nacional e a dúbia inter

pretação de qual seria o

último turno do campeo
nato catarinense deste ano.

Evilasio Caon ainda
procurou colocar 'dentro

.

do processo a possibilidade
do seu clube incluir nestas

disputas finais os jogadores
recentemente contratados,
depois de feito um levanta
mento de cada atleta e da

-----,------------Motonáuticar------------

Em outubro do próximo ano a

cidade vai assistir
uma das etapas do campeonato
brasileiro de motonáutica.I ' '

Campeonato brasileiro
vai custarcemmil à FVM

tarinense.
Para o advogadci do Ca- "

xias e seu assistente, dr.
Walter Barros da Silva, o

seu clube não infringiu
qualquer artigo do CBDF.
Walter Barros reafirmou os

argurrentos do seu colega
e pediu o arquivamento do,

'

processo por improcedên-:
cia.

,

Houve discussão com a

assistência" tendo o presi-

dente do TJD pedido a re

tirada do dr. Harry Krieger
e depois colocado o pro
cesso em julgamento.' To
dos os seis juízes do tribu
nal foram a favor do arquí
vamento por improcedên-.
cia do pedido. Por, unani
midade o Caxias confir
mm a 'sua posição na tabe
la de classificação. O Fi
gueirense vai recorrer ao

STID daCBD.

O Avaí tem 12 titulares e será para testar a recuperação dos defen
com estes jogadores que disputaremos seres, Vilela e Ari Prudente foram bas
as finais do campeonato. tante exigidos. Rubens ficou treinando

Jorge Ferreira 'referia-se a Jaico, à parte e só depois de muito trabalho écorm o núnero 12, pois segundo o
que foi para o gol dos titulares.técnico, o jogador deverá ser usado em

_ Se tivermos que jogar sábadotoda� �s partidas como um. trunfo para1 (Amanhã), o time estará pronto. Tomodificar o panor�a dos Jogos.
. dos os exercícios desta semana e as pa-Ontem de �anha ele trabalhou dife- lestras foram dirigidas para um jogo de

\ rente do que VI�a_fazendo.Todos �s tra- decisão. Apesar de ter duas dúvidas ob.alhos foraI? dirigidos <:_omo se. � t_rrne time está quase definido. Vamos espetN�sse que Jogar amanhã. Ele dlV1dm? rar o resultado do TID e depois pode-treínamento em duas partes. Na pn- remos informar \
meira os jogadores foram divididos em '

.
,

vários grupos, com Um guia cada um, O ambiente foi de apronto, inclu-exercitando-se fisicamente. Depois Jor-, sive com Jorge Ferreira chamando a! ge Ferreira orientou um treinamento atenção dos jogadores para não aceita- '

técnico-tático com a defesa titular rem provocações, procurando nestesI contra o ataque -titular. O treinador seis jogos que realizarão em busca do
,

I chamava bastante a atenção de Toni- título que todos pretendem dar à atual
,

nho e Rogério para as bolas cruzadas direção, não jogarem duro e aceitarem
dentro da pequena área. - E uma for- todas as determinações dos árbitros.
ma de aprimorar os reflexos destes jo- Esta conversa foi para que todos evi
gadores que terão a finalidade de tra- tem qualquer expulsão, pois,' casolhar rap i damente dentro da área aconteça, todo o trabalho até aqui rea-adversária e, ao mesmo tempo, serve lizado será prejudicado.

'

competição é a primeira dificuldade.' Qualquer
competição em Santa Catarina em torno de motonáutica
é feita com lanchas de recreio, divididas na força livre e

por hp dos motores, diz Alfredo.
Mesmo as pessoas ligadas à motonáutica constroem

lanchas somente com o objetivo de passeio, e

Florianópolis só tem lanchas de recreio; sendo pesadas
demais para competições. Diz ainda o presidente que
"estas lanchas de recreio' podem sofrer sérias avarias em

seu casco ou mesmo no motor, acarretando altos
. prejuízos aos seus proprietários, quando em

competições". '

Os motores próprios para corridas são especialmente
, fabricados para tal fim, enquanto os de recreação são de
construção mais frágil e não suportam o manete aberto
(aceleração total), Não é esta a primeira vez que vai se
realizar em Florianópolis uma competição de
motonáu tica: "Há dois anos atrás houve uma prova desta
modalidade em Florianópolis no Veleiros da ilha com
absoluto sucesso, bem como em Joinville e recentemente
em 'Blumenau. Mas sempre com lanchas de recreio".

Em Florianópolis existem atualmente 70 lanchas de
recreio aproximadamente, mas seus proprietários têm
receio de colocá-las em competição, devido aos danos
'que poderão sofrer.

,

INTERESSE DE GUINTER
Guinter José Ramon é um dos mais entusiastas

praticantes da motonáutica e, seguidamente tem
procurado os' demais/ companheiros do Veleiros,
incentivando-os a promover competições de motonáutica
e, até agora, não obteve resultado positivo.

- Não existe espírito. de competição de motonáutica
em Florianópolis, esta é a verdade. A Federação embora
interessada, não tem condições 'de reunir os atletas para
programar uma competição. Não existe ninguém
interessado, ressalta Heilmann,

As provas de motonáutica que se realizam em Santa
Catarina são dispu tadas nos próprios clubes e, Joinville
por estar perto de Guaratuba (Paraná) - onde este
e sporte é bastante 'praticado - sofre' influências
positivas. Anualmente estas duas cidades organizam una

prova entre as duas cidades - o local de partida é
modificado a cada ano -, e os índices técnicos
apresentados são considerados excelentes.

- Em Florianópolis, temos local excelente para a

prática deste esporte. Aproveito a oportunidade para.
solicitar aos clubes que se animem em programar provas
de motonáuticas, para que no próximo ano tenhamos
uma série de lanchas em condições de prestigiar o "Gran
Prix" nesta cidade, finaliza Alfredo Heilmann.

o Tribunal reunido ontem à noite votou por unanimidade pela improcedência do protesto.

regularidade de cada um.

Jacy Casagrande, um
'dos defensores do Caxias �

baseou sua defesa em duas
peças do processo: o pedi
do do adversário, de que
Castor estaria irregular e

da prova apresentada que
o ,referido jogador teria
apenas disputado o turno
classífícatórío, estando re

gularmente inscrito para
disputar o campeonato ca-

Avaí

Marcílio 'pode
disputar o título

se ganhar domingo-',

A rodada final do returno do Torneio da Amizade será
disputada domingo, com Marcílio Dias x Humaitá de Nova
Trento, em Itajaí e em Brusque, o clássico Carlos Renaux e
Paíssandu.

,

,

O Mircílio Dias é o líder do returno, com um ponto
perdido. Em segundo lugar estão Paissandu e Humaitá com
dois e em quarto o Carlos Renaux, com três pontos
perdidos. Se o Marcílio vencer domingo, irá disputar o,título com o Paissandu, que foi campeão do primeiro turno.
VETERANOS

A5 direções de Marcílio Dias e Barroso acertaram para
dia 16 de dezembro um jogo entre as equipes veteranas dos
dois clubes.

É uma promoção beneficente, pois toda arrecadação vai
reverter em favor do Asilo Dom Bosco.' Nesta partida o

torcedor de Itajaí terá oportunidade de assistir novamente
os jogadores Laibinitz, Nelinho, Hélio Ramos, Sobra,'
Zilton, Gaiola, Idésio, Odilon, Aquiles, Jorginho,
Antoninho, Ivo Mayer, Joel Reis, Zé Carlos, e Joel Santana
pelo Marcflio Dias. Pelo Almirante Barroso jogarão Pepe,
Bandeira, Ariel, Edevaldo, Guinga, Mima, Deba, Darcy;
Maurício, Jaime,Pereirinha e Godoberto.

Zenon está com traumatismo
,

' )

no joelho e afastado do time
I

Orívàldo e Joceli II brincavam du-. muito tempo, durante o coletivo é que
rante o treino de pular salto mortal. começou a doer e tive que sair. Vamos
Jorge Ferreira longe lião observou a ver se dá para recuperar o mais rápidobrincadeira dos jogadores e Zenon re� possível e, quem sabe, eu estarei nas
solveu imitar os dois. Consequência: finais, coisa que eu mais queria. Só sin-
um traurratísmo no joelho e a enfer- to ter estragado todo o trabalho que
maria, como prêmio. vínhamos fazendo para chegar ao títu

lo. Prejudiquei a mim e a meus compa-Zenon ontem de manhã nem parti- nheiros.cipou do treinamento do Avaí. Ficou
Hoje pela manhã o meia cancha de-

tno vestiário com Gers?nt, ��endo tra-
verá ir ao estádio e saberá sobre a gra-amento com o massagis a Aronso,

" d
-'

f'
"

o, t "t d I J," J 'vldade a lesão. Zenon ara um teste en em a ar e e e 101 com orge - .

d: I I
'

F· lt d M" C st
.se nao sentir na a vo ta a tocar na bo aerrerra consu ar o r. acio o a e

anhã T d
.

d d d,

fi ' b 1 am a. u o vai epen er o repou-devera icar em repouso a so uto para di té J F
. -s

'

. so isse o ecmco orge erreua. ever se recupera em tempo de Jogar a '. . . . � .

'

.,

tid I t d al J eu tivesse VISto a brincadeira nao tenapnrneira par 1 a pe o. es a u . orge ítíd O O
.

ald
.

It b t t h t d .

d permI 1 o. rIV o sun, porque e ee� da: � an e c a ea o e o Joga or
está acostumado, é corro os paraque-ain a mais,
di bem cai hã'

,

istas que sa em CaII no c o, mas o
- Eu vi o Orívaldo pular e achei, Zenon manteve a perna dura e talvez

que era fácil. Dei o salto mas caí de tenha ficado com um traumatismo no Uma brincadeira tirou Zenon do timemau jeito e senti a perna. Depois de osso, que é bem difícil de recuperar.

Jorge diz que tem 12 titulares I

para disputar a fase final
,

,

.

Jaíco é o camisa doze'
Ontem nos treinamentos, os juvenis

não puderam comparecer por causa do
compromísso que teriam à noite pelo
campeonato da categoria e por isso o
Avaí não realizou o coletivo que Jorge
tinha programado.

América 'quer iogar
cinco partidas

no norte do Paraná
se durante o campeonato estadual a diretoria do

América' não encontrou soluções para equilibrai:' as
finanças do clube, que fez uma campanha muito ruim,
muito pior agora, com a equipe 4imitada apenas aos
treinamentos e sem fonte de arrecadação.
A única chance para o América conseguir aliviar um

pouco a situação difícil, está nos jogos amistosos, assim
mesmo sofrendo-a concorrência do campeonato nacional
e da fase final do estadual, além de ter que enfrentar,
equipes de qualidades técnicas duvidosas.

Por isso a direção resolveu acertar uma excursão ao
norte do Paraná, onde o clube receberá uma cota de três
mil cruzeiros livres.

.

A confirmação da viagem pode acontecer hoje,
através de um telefonema do empreéarío qué está
acertando os jogos, num total de .cinco: dia 30, em

.Urruarama, dia 2 de dezembro em Londrina, 7 em

Centenário, 9 em Ihíão da Vitória e, na volta, uma
partida' em Mafra, contra o Atlético Operário. Os
adversários nos jogos do Paraná serão definidos também
com o telefonema que está Sendo aguardado hoje pela
direção do América.

A monotonia do público ligado aos esportes
marítimos da ilha acosturrado a presenciar as calmas e '

, rotineiras regatas de vela e remo, será quebrada com os

violentos ruídos dos motores' que deverão levantar
elevados de água numa altura de oito metros, numa

competição nunca vista em Florianópolis.
Em outubro do próximo, ano a Federação de Vela e

Motor de Santa Catarina programou para esta capital o
"Gran Prix" de Motonáutica que é desenvolvido no

Brasil em oito etapas, a exemplo das competições
mundiais de automobilismo. Anualmente o campeonato
brasileiro de motonáutica é desenvolvido em várias
cidades" começando no norte do Brasil e terminando no

RiQ Grande do Sul.
Além da FVMSC a' prova tem a participação da

CDVM e o Veleiros da ilha de Santa Catarina como sede.
Aproximadamente 20 lanchas estarão participando da

I' 'competição q'Ue tem como campeão o gaúcho LaIo
Corbeta.

Segundo Alfredo Heílman presidente da Federação, o
"Gran Prix" será 'a maior competição já organizada em

sua gestão na FVMSC: "só através de muito esforço
consegui trazer esta importante prova para Florianópolis
e que para muita gente era quase impossível". Afirmou
ainda que- o campeonato vai custar para li sua Federação
cem mil cruzeiros e, desde já, está pensando em como

conseguir todo este dinheiro: "Sei que lião vai ser fácil
mas pretendo contar com ajuda do comércio de todo o

Estado e das entidades oficiais".
LALO CORBETA

V árias vezes campeão 'brasileiro o gaúcho Lalo
Corbeta é atualmente o mais importante motonauta do
Brasil, dedicando grande parte de sua vida à prática deste

, esporte. Uma equipe conposta de seis homens trabalham
no barco de Lalo e uma verdadeira oficina ambulante
acompanha o atleta. Além dos dois homens que cuidam
do casco de seu barco, conta ainda com umeletrecista,
dois mecânicos e um empregado de sua confiança que
coloca e recolhe o barco do mar.

'

Contando com um barco super veloz, na última
conpetição o gaúcho chegou a desenvolver 125 milhas,

,

ou seja 230km por hora.
DIFICULDADES DAMOTONÁUTICA

Indagado porque a motonáutica lião ,é desenvolvida,
em Florianópolis - que conta com duas baías' em
excelentes condições - e sim em Joinville, 'Alfredo
Heílman diz que a FVMSC tem o, maior interesse na

difusão deste esporte e somente as dificuldades
existentes têm prejudicado os seus planos.

,

- A inexistência de lanchas apropriadas para

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Especial
"Todo Presidente deve

saber suportar a distância entre

o que ele gostaria de
fazer e o que lhe é possível,

fazer. Há muita
coisa em jogo que não é avaliada".

Texto de Paulo da Costa Ramos

.
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John Kennedy,
. -I

dez anos depois
aceitou a negativa: disse-lhe que não conhecia nenhuma.
escola para membros de gabinetes ou Presidentes e que
não considerava a falta de experiência co� uma

justificativa. McNamara/terminou por aceitar a Defesa,
enquanto que a Secretaria do Tesouro acabaria ficando
com Douglas Dillon, que participara do gabinete na

administração Eisenhower e que até contribuira com25
mil dólares para a campanha de Nixon.
,

Havia mais de 3.000 cargos a serem preenchidos pelo
novo governo. "Meu Deus, eu não conheço tanta gente
assim!" E um grupo encabeçado pelo chefe da "máfia
irlandesa", Lawrence O'Brien e pelo seu cunhado
Sargent Shriver, começou a caça aos talentos. Kennedy
queria homens que "podiam pensar e também agir,
pessoas de amplo discernimento". A<; qualidades que
procurava eram, em grande parte, um reflexo de si
mesmo: uma visão mais prática que teórica, uma

capacidade de objetividade e concisão, um disposição
para aprender e sobretudo para ousar e criar, com

imaginação.
A grande força de sua equipe estava, contudo, na Casa

Branca. Ela se dividia claramente entre os intelectuais e

os políticos, embora Ted Sorensen tenha discordado
dessa estratificação: "Os que foram escolhidos com base
na experiência política eram extremamente inteligentes e

os que vieram de experiências acadêmicas tinham, em

geral, experiência política".
Eram, na verdade, horrens talhados à imagem e

semelhança do chefe - dedicados, jovens e objetivos,
conquanto que algo frios e distantes. Havia, em

Washington, UIIIl tendência para hostilizá-los, pelo poder
de que dispunham e pelo atrevimento com que iam
demarcando, a golpes de machado, a sua "Nova
Fronteira".

seriam idênticos aos de uma derrota sem que sequer se

tivesse tentado a vitória. O argumento, evidentemente
um sofisma, acabou convencendo-o. E veio logo depois o

fiasco.· Paradoxalmente, este foi o seu momento de
maior popularidade no país: as pesquisas do Gallup
mostravam um apoio de 85% à nova admnístração, "É

.

corro Eisenhower.. disse tristemente. Quanto pior, mais
popular". .

E tonnu seus. cuidados: providenciou para que Allen
Dulles tivesse sua estrela apagada na CIA. Ordenou que
Bob e Ted Sorensen participassem das futuras reuniões
do Conselho de Segurança Nlcional. E, irritado com

alguns membros,' declarou enfaticamente qu� as futuras
decisões do gabinete seriam tomadas por unânímídade:

.

"Não quero ninguém resmungando nos corredores a
.

dizer que se tívessemos ouvido sua opinião, as coisas
correriam perfeitas' ..

Quando, tempos depois, tomou a decisão de fazer o
bloqueio a Cuba, na crise dos mísseis, a lição da Baia dos
Porcos se revelou trementadamente proveitosa.

Descobertos os foguetes instalados em Cuba,
Kennedy deparou-se com a perspectiva de ser obrigado a

corrandar um ação militar contra a ilha. O Pentágono a

apoiava entusiasticamente! deixando aberta. a opção de
lima operação cirúrgica, destinada a tingir apenas os

alvos militares. McNamara achou que não ia funcionar,
pois iriam nnrrer civis de qualquer maneira e jam ais
haveria a certeza de que todos os mísseis tivessem sido
destruídos. Bob se mostrou veemente contra um ataque
retaliatório, sob o argurrento de que o mundo jamais
esqueceria um ataque de surpresa contra um país
incomparávelmente menos poderoso. "Não faz parte do
nosso legado". A solução do bloqueio acabou surgindo
de Mcblamaraje Kennedy, depois que a ouvíujficou com

ela até o fim. '

.
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me que não vai levá-los a coisa alguma. Assim como os D <1 D�<1
nativos' de N'zérékoré, no interior da Guiné, que há dez o o oW o
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seu costume, uma esteira para enterrar o Presidente o
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assassinado, o povo dos Estados Unidos o amava acima D <1 D�<1
. o o oWo

de qualquer consideração pragmática a respeito de sua o � o o � o

'ação. Antes do mito, adorava o seu estilo, adorava-lhe a D�<1, Dc<1
mulher, os filhos, a juventude, a fortuna, a cabeça oW o o � o

vigorosa, o requinte, os amigos intelectuais, a aspereza �t;;;?�, '���,

do pai, a firme determínaçâo da mãe, os irmãos, a o� o oW o

PT-I09 - enfim, todo esse somatório de fatos e orv_o o�o
circunstâncias que foram inerentes ,à sua própria ��� �&�
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hora de uma tarde límpida e gelada de Washington, no D&<1 DJ(<1
mês de janeiro de 1961, e ele leu o primeiro período do'

o o OwO

seu discurso - "Que se transmita daqui, deste momento �t;;;?� ���
e-deste lugar, a amigos e.ínímígos igualmente, a notícia o�o oWo
de que o facho passou a um a nova geração de O rv_ O o � o

americanos, nascida neste século, temperada pela ,

.. ��� �&�
guerra, disciplinada por uma paz difícil e amarga, O \} O o�o
orgulhosa de nosso velho legado" - os Estados Unidos D&<1 D&<1certificaram-se de que, fosse corm fosse, tinham ganho.
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um Presidente para não esquecer. Ali mesmo ao seu lado ��� .���
estava DwightD. Eisenhower, que representara oito anos OWo OwO

de "normalidade" republicana - e que, segundo seus
'
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poderia viver sem precisar, absolutamente, de um ��;:;. "Durante algum tempo pensamos que o país era ���Presidente. Estavam de volta os anos trepidantes do """"w""" nosso, Agora é deles novamente". (NormanMailer) """"w"""
liberalismo progressista com a circunstância adicional de .
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de pensar e agir - o "estilo" Kennedy.
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A ELEIÇÃO
Na sua caminhada rumo ao poder; o "estilo" pode ser

avaliado com uma certa aproximação. Em 1956, o fato
de ser católico o tornou hesitante quanto à aceitação da
Vice-Presidência - afinal, uma nova derrota de
Stevenson poderia ser debitada ao companheiro de chapa
- e essa incerteza acabou por derrotà-lo na convenção.
Mas foi o início da inten�a corrida que Q levaria quatro
anos mais tarde à Casa Branca.

.
.

. ;
Em 1960, Stevenson, ainda uma vez, era o nome,

embora não o declarasse, Os "egg-heads" do partido
simplesmente consideravam uma injustiça que tivesse

perdido duas vezes para Eisenhower eestariam certamente

dispostos a candidatá-lo enquanto existisse. Por outro

lado, os "profissionais" já estavam cansados de derrotas,
e viam em Nix on o adversário adequado 'pára
proporcionar-lhes a volta ao poder. Percebendo a clara
brecha, Kennedy se insinuou por ela, concorrendo às

eleições primárias ;_ nas quais descartou-se logo de um
postulante incomodo; Hubert Hunphrey. Mas ainda
havia Johnson, os liberais, e nàturalmente, Stevenson.
o Quanto ao primeiro, decidiu que só existia um forma
de agir: derrotá-lo. "Todos aparecerão na hora· da

convenção disse. E quem não aparecer ficará de fora e

não terá importância. Os lideres não valem nada, depois
da derrota; eu teria aprendido isso na campanha da
Prefeitura de Boston, se já não o soubesse". Os liberaís
foram cortejados até. o limite, sob a argumentação de

que ou eles, ou os sulistas, garantiriam á indicação. E
Stevenson acabou tragado pela maré.

O rolo compressor instalado por Kennedy na

convenção dava a essa tradicional festividade americana
um ritmo tão intenso que os delegados às vezes beiravam
o limite do desfalecimento. Enquanto num das salas do
seu comitê os eleitores do Hawai eram recepcionados
com um coquetel, no quarto ao lado, discu tia-se sobre
quem devia ter a Vice-Presidência. "Eles a ofereceram a

tantas pessoas que não há uma sala suficíentemente
grande em Los Angeles para contê-las", disse um

partidário de Stevenson, Ela acabou caindo nas mãos de
Johnson por um virtual, acaso: o convite foi feito dentro
de um concepção segundo a qual ele não a aceitaria.
Mais tarde, Kennedy diria: "Eu não a ofereci, na

verdade. Eu a segurei assim - e fingiu tirar um objeto do,

bolso, mantendo-o bem junto do corpo - e ele a

agarrou".
O espírito com que Kennedy e seus partidários se

atiraram a essa lu ta pode ser medido pela reação de Bob
a um líder novaiorquino, que na undécima hora veio

propor que os seus 30 votos sorrente apoiassem o

candidato no 20. escrutínio, ficando para Johnson no

primeiro. "Vá para o inferno!" respondeu Bob.
ESCOLHA

- E no entanto, a escolha dos seus auxiliares não se

pautou nem um pouco pelo velho padrão de que,
vitorioso o candidato, era preciso agradecer .ao partido e

aos chefes eleitorais. Por motivos claros, duas cabeças
eram exigidas pelos liberais: as de J. Edgar Hoover e

Allen Dulles, diretores do FBI é da elA. Foram esses

dois nomes justamente" os primeiros a serem

confirmados em seus postos. Era a tática do

apaziguamento, segundo Arthur Schlesinger. Para as duas
Secret ar ías-chave, Kennedy mandou convidar um

republicado que sequer conhecia pessoalmente. Robert
McNamara: que ele escolhesse entre Defesa e Tesouro.
McNamara escusou-se dizendo que, apesar de Presidente
da Ford, não tinha experiência em questões financeiras
ou bancárias; quanto à Defesa, a experiência que possuia
era ultrapassada pela nova verdade nuclear. Kennedy não.

AS CRISES

Kennedy relatava com grande prazer a reunião de

gabinete típica dogovemó Eilenh\\er: "Eles vinham com uma

. grànde maquete do Aeroporto Dulles e os membros
ficavam dando palpites ao azar - por que não essa porta
alí? Vinha então um arquiteto e dava a razão. Eramuito

divertido, na falta de algo mais para fazer". E,.de certa

forma, ele pretendeu fazer tudo. Principalmente após o

desastre da Baia dos Porcos, um empreitada que ele

recebeu como um fato consumado e que mandou tocar

enlifrente a conselho do Pentágono e da CIA. A idéia era

a de que um levante inicial de fora para dentro,
patrocinado pelo EUA, mas operado por cu b a nos,
levantaria 80% da população contra Fidel Castro. A<,
bases da Nquaragua, onde a ClA treinava o pequeno
exército de 3000 horrens, funcionavam desde o terceiro

ano de adrrinistração Eisenhower, Un recuo àquela
altura colocaria o plano a nú - e assim os prejuízos

Posteriormente, quando os navios russos.começaram a

dar meia volta no oceano e o mundo respirou, aliviado
da ameaça atômica, Kennedy disse que

:

estava
firmemente convencido de que um ataque a Cuba
provocaria a imediata reação dos russos. "Eles seriam
obrigados a isso". Mas na noite em que recebeu a carta
de Kruchev que punha termo ao episódio, soube apenas
dar uma clássica tirada de seu humor cético: "Eis uma
noite para irmos ao Teatro; como Abraham Lincoln ......

A AMÉRICA LATINA
.

Logo no início do seu período, Kennedy mandou à
Arrérica Latina dois dos mais destacados assessores de
Nova Fronteira: Arthur Schlesinger e George McGovern.

. Aliás, a noção de que. esta parte do.mundo deveria
merecer a atenção prioritária do seu governo estava em

sua mente desde a campanha. A .sedimentação de Fidel
Castro com o seu enclave socialista a 200 quilômetros da

Q; jovens que Kennedy instalara na Casa
Branca eram um pouco intensos

demais, um pouco rápidos demais, urrpouco
intel igentes demais. Eram

homens talhados à imagem e semelhança do
chefe - ded icados, mocos e

. ,

objetivos, conquanto que algo frios e distantes

"Não se importem com

Johnson. Todos aparecerão na

hora da convencão. E
,

,

quem não aparecer ficaráde

f?ra. Os I íderes não !
valem nada, depois da derrota".

Flórida só fazia reforçar essa disposição. O seu ponto de
v i s ta , basicamente, apreendia que a linha
anti-revolucionária dos governos ao sul do Rio Grande
representava, em verdade;' a política mais suscetível de
fortalecer os comunistas do hemisfério. Sua idéia era a

de que uma ação de idealismo social consistia na única
política adequada para os Estados Unidos.

Era significativo que no relatório de sua viagem,
Arthur Schlesinger apontasse a grande diferença
constatada entre o Brasil e a Argentina. Pouco antes,
Frondizi houvera se curvado às exigências ortodoxas do
Fundo Monetário Internacional, sempre em busca de

"pureza econõrríéa', e "o governo. parecia em geral
cansado e apático, e carente de imaginação e energia" -

enquanto que o Brasil, "defraudando o Fundo ( ...)
apresentava um sólido aumento de sua base industrial e

de seu produto nacional". Qianto à "pureza fiscal",
Schlesinger advertia que se tratava de"uma atitude pouco
coerente para um nação (os EUA) que financiara grande
parte do seu desenvolvimento pela inflação, pelo papel
moeda sem lastro e apólices vendidas a investidores
estrangeiros e subsequentemente declaradas sem valor",

.

Foi, portanto, com um amplo conhecimento da causa

que Kennedy deflagrou a "Aliança para o Progresso", em
que se propunha; primordialmente, dar apoio inequivoco
à democracia, fornecer fundos de· desenvolvimento a

longo prazo, estabilizar o preço das mercadorias de
exportação e ajudar Os programas de reforma agrária que
,'e desenvolvessem nos pa 'ses latino-americanos.

O GOVERNO "PERMANENTE"
Disposto, ao assumir, a restabelecer o caráter pessoal

do cargo que Eisenhower praticamente
institucionalizara, Kennedy defrontou-se com o

fantasma do "governo permanente". Um qualificado
auxiliar chegou a estabelecer uma comparação do que
pensava viria a se constituir a luta contra os donos da
burocracia de Washington: "É mais ou menos como se

levar um colchão de casal através de UIIIl escada espiral.
E certo que conseguiremos chegar ao topo, mas

. .chegaremos lá esgotados. Mas, urna vez lá em cima,
tomar-se-á muito difícil que alguém queira trazê-lo outra
vez para baixo". A luta teria correçado imediatamente,
não fosse o episódio da Baia dos Porcos; o novo governo
ousara pela primeira vez, e falhara - ainda que a

iniciativa original não lhe tivesse pertencido. Assim as

ousadias começaram a ser rral vistas e, no fim, quase
desapareceram de todo.

U Congresso terá contribuídovem parte, para isso. Os
jovens qut: Kennedy instalara na Casa Branca eram um

pouco intensos demais, um pouco rápidos demais, um
pouco inteligentes demais. Assim, as leis que o

Presidente. mandava ao Congresso também acabavam
demorando umpouco deinais.

Sua lei dos Direitos Civis acabou sendo enviada por
Johnson, a Aliança para o Progresso não chegou a

demarrar, o envolvimento no Vietnam correçou a ganhar
vulto e a ansiada "detente" não foi sequer esboçada,

Acabou por se convencer que nem todas as coisas
poderiam ser feitas como desejava e era frequentemente
mordaz sobre isso: "Aqui estamos, uma adrrínistração de
Eisenhower 30 anos mais moça...

" Num .prefácio que
escreveu ao livro de Ted Sorensen assinalou: "Todo
Presidente deve saber suportar a distância entre o que ele
gostaria de fazer e o que lhe é possível fazer"..

Nesta ocasião já sonhava no segundo período corro a,
época' em que pudesse finalmente dar curso mais ou

menos livre a' todos os seus mais hnportaates planos.
OHM

E então veio Dallas. UIm viagem política, de almoços
e jantares, destinada fundamentalmente a dissipar a

descofiança com que era visto pelos seus próprios
correligionários. Até a escala anterior, já lograra uma

grande vitória, conseguindo com que o Senador Ralf
Yarborough consentisse em participar dos cortejos no'
mesmo automóvel que Lindon Johnson. Para tanto,
tomara duas providências: em primeiro lugar, arranjara
um convite para o Senador comparecer ao jantar que
o governador Connally ofereceria na noite de 23, em sua

residência, em Austín; em segundo, ordenara a Larry
O'Brien que não se descuidasse de fazer o senador
cumprir sua promessa, missão que o chefe da "máfia
irlandesa" desempenhou sem nenhuma sutileza no hall
do . Hotel em Forth Worth, entre dois ou "três mal
disfarçados puxões.

O PRANTO
Richard Neustadt disse que dois anos são o período

da iniciação presidencial. Kennedy tivera muito pouco
tempo. Foi como se Lincoln tivesse morrido antes de
Gettysburg e Franklin Roosevelt antes da Guerra. Mas a
sua morte varreu todo o mundo num frêmito de emoção
jamais, sentido. Mais do que qualquer outro líder de
repercussão universal, ele liberara o ideal intelectual do
homem de ação. Chorava-se na Colombía, em Kampala,
no Mali, no Cambodjia.Fidel Castro disse que era "una
notícia muy mala". Kruchev

r

abrju, em Moscou, as
assinaturas do livro de. cóndolêncías, enquanto Sekou
Touré disse que "tinha perdido seu único e verdadeiro amigo
no exterior, Na Irlanda, "Ah, eles choraram como a
chuva naquela noite". Schlesinger registrou para sua
secretaria que "nunca mais seremos jovens". E Norman
Mailer, cãustíco.proclamou:

- "Durante algum tempo pensamos que o país era
nosso, Agora é deles novamente."

Faz dez anos, hoje.
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IStodieckl
o discreto charme: tanto lá como cá

� .. \ ,

* Fui assistir O Discreto Charme da Bur
guesia e quase que desmaiei. Não que o

füneseia violento e perverso. Longe dis
so. E até tranquilo, muito calmo mesmo
.: provoca, apenas, amarelados sorrisos
naplatéia.

.

* E que nunca vi nada tão perfeito em

matéria de retrato de um certo tipo de
gente com quem se convive - e não se

pode deixar de conviver. Um grupo de
senhoras e cavalheiros (senhoras prá lá,

.

cavalheiros prá cá) da mais distinta e al
ta sociedade européia, às voltas com

seus (íntimos) problemas e de onde, co
mo e com quem fazer as refeições. Mui
tas alfinetadas também são dadas...
* Confesso que em certas ocasições che
guei a me entediar apesar da perfeição
técn ica do filme e da su tileza do diretor,

Luiz Buiiúel que, corro diria Celso Pam
plana, dispensa .comentários. Mas o ne

gócio é que já estou tão acostumado a
.

ver tudo aquilo que passava na tela aqui
mesmo, em Florianópàlis, que chegava a

ser repetitivo, apesar da tragicomicidade
das situações.
* Ninguém deve perder o filme. Os que
sabem das coisas vão morrer de garga
lhar e poderão colocar cada personagem
na pele de um ou urra conhecido (a)
personagem do nosso soçaite. Os pró
prios (personagens) poderão seenxergar
na tela e até mesmo aprender alguns se

gredos da difícil arte da futilidade, no
afã de manter a cabecinha rigorosamen
te vazia, além de aperfeiçoarem, com to

ques de requinte, seu, nem sempre dis
creto, charme.

As jornalísticas barriguinhas a mais

O jornal O Estad o, este diário que todos lêem, é pródigo em gorduras apesar da
crise mundial do papel. E só ver prá crer. Dêem um chego a redação e notem as

barriguinhas.. , E para combater tão indesejável deselegância, uma pleiade ,de
discutidos jovens jornalistas, no intuito de conservar (ou recuperar) a plástica,
chamaram Jorge Ferreira, preparador físico do Avaí, e partiram para pesados
exercícios, dia sim dia não - que ninguém é de ferro.

Quem quiser ver .Paulo da Costa Ramos, Sérgio idem idem, Osmar Schlindwein,
Fernando Alexandre (misto de Tarzan com Maria Schneider), Mário Medaglia (que,
no primeiro dia dos exercícios desmaiou de cansaço-s- ou de emoção? ...) e Sérgio
lobato podem se mandar, às segundas, quartas e sextas, à,s 5 da manhã, ao campo
do Avaí, na rua Bocaiúva. Ainda há vagas prá quem quiser e pfecisar.

I

Dois convites, um envelope, um' bilhete
* From Joinville recebe do artista plãsti- que sejam felizes até que a morte os se
co Odil Campos dois convites num só pare.
envelope. O primeiro é para o vernissage
da exposição de seus ricos e belos traba- * Osmar Pissani mandando bilhetinho
lhinhos, às 7 da noite de ontem, na loja para dizer que acabou de chegar de Curi
Kastrup, unã promoção do setor cultu- tiba onde foi jurado no I Concurso de
mi da própria (loja). O outro, toutem Peças Teatrais de bovos Altares, pro
rouge, anuncia o seu casamento, dia, � movido pela Universidade Federal do
de dezembro, com Nísia Maria, desco- Paraná. Diz ele que entre as dez peças

. nhecida (pra mim) musa. Mas o que é selecionadas, oh surpresa: o terceiro Iu-
.

isso menino? Se amarrando assim, sem gar veio para Florianópolis, mais precisa
mais nem menos? Mas qualé? Mas não mente para Sérgio Lino e a sua Cata
há de ser nada. Parabéns. Felicidades. E I cumba 2.000.

Joy� a. iri;" da- Lagoa

Joy Kenseth, a americana,
pintora das vacas e das dunas
da Lagoa da Conceição, no

momento em que dava os úl
timos retoques em um' dos
trabalhos que mostrará a par
tir das 21 horas de hoje no

Stúdio A12, com fino vinho
branco geladinho e pastéizi
nhos de camarão. _A exposi
ção ficará aberta até o dia 3
de dezembro, na rua Padre
Rorm 55. Os óleos de Joy
custarão entre Cr$ 1.200,00
e Cr$ 4.000,00, com finan
ciamento da Besc Financeira,
viva ela! A exposição de Joy
Kenseth é a última que o Stú- .

dia AI2 promoverá este ano.

Dia 3 de dezembro a mostra
termina e começa o Bazar de
Natal, compresentinhos cria
tivos feitos pelos artistas da
Ilha.. (Foto de Orestes Araú-
jo).

.

Programa-especial
.

Uma série de filmes búlgaros começará a ser apresentada logo mais, às 22hl5min,
no Cine Jalisco (leiam ralisco, com o Ir lá no fundo da garganta); A doutora Anna
Aslan, a rejuvenescedora de Bucarestí já disse que não estará presente: a moça
israelita e aqueles que mantém o monopólio cinematográfico de Florianópolis
sofrem (sofrem amando) acentuada influência árabe. Em todo caso, não é prá se

perder, é para ser assistido longe de qualquer conflito. .'

A série é constituída de uma maravilhosa coleção de exemplares do Cinema de

Animação búlgaro, pronovida pelo DAOE da UFSC. Sábado e domingo a mostra
será realizada às 10h15min, que nem rratinada. A entrada é franca.

Minha Nossa, e o cometa, hem?
... Eu já andava desconfi- mente concentrada a

ando disso hámuito mui- ponto de pesar nühões
to mdto tempo e agora de toneladas.
tai mesmo pra quem qui- * Os mais prudentes ape
ser ver: ninguém sabe na- nas aguardam e falam
da a respeito do cometa, pouco. São os que dizem
ião badalado quanto des-

-

que finalmente a ciência
conhecido, que nos visita poderá saber o que são
este fim de ano. Os cien- esses astros malucos que
tistas e astrõnotros são desrrentem toda a dinâ
procurados pelos jornalis- mica celeste e que sim
tas e nada ou quase nada plesrnente não dão muita
têm a acrescentar. Uns bola para as leizinhas que
dizem que o núcleo é regem o movimento 'dos
quente, milhares de graus ..astros. A verdade é que
centigrados. Outros di- hoje, apesar de todo o

zemque é gelado. Uns di-

'1
conentado avanço da ci

zem que a cabeça mede -ência, sabe-se tanto a res

apenas 30 quilômetros de peito dos cone tas quan
diâmetro; outros dizem I to os antigos astrólogos
que é muito menor mas I da Mesopotâmia. T:-:lvez

que a missa é extremi- ,menos.

* Assim, assim, assim, só
resta esperar para come

çar a ver o grande espetá
culo do céu neste dezem
bro. Dois eclipses, um da

lua, 110 começo do mês e
outro do sol, às dez horas
ela manhã da véspera de
natal. Enquanto isso, rê
nus se aproxima da Terra

(nunca vi uma estrela tão

brilhante) e 'também de

Júpiter. Daqui a alguns
dias, e1rs estarão juntas
naquilo que se 'chama
urra conjunção astral.

Enfim, só resta esperar
pra ver. Senhoras e se

I nhores, o céu é" :. ."rl,

i cuia. j

··Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - o seu sucesso financeiro deste dia,
rruito

. dependerá da maneira como agir. Po
nha sua inteligência a funcionar e evite o gas
to de precipitação desnecessária, que conse

guirá o seu intento. Bom às viagens e ao

amor.

1CI..ID - Muito bom dia às reuniões so

ciais, aos divertimentos e aos tratamentos de
sua beleza física. Terá bons resultados nos

negócios no campo profíssíonal e o aumento

de sua popularidade. Cuide da saúde e do
dinheiro .

GÊMEOS - O; excessos de aventuras, de
contato com o sexo oposto e de orgulho pes
soal, deverão ser evitados nesta sexta-feira.
Cuide melhor de sua- vitalidade, seu setor

profissional e de suas finanças. Neutro ao

'amor.

C.Â1:'>CER - O; amigos fiéis e de boa proje
ção social e monetária estarão dispostos a

colaborar com você hoje. Manterá boas rela

ções sociais, terá muito sucesso no meio em

que vive e terá seus desejos e ambições con

cluídos.
LEÃO - Suas boas qualidades e habilidades

pessoais muito influenciarão gentes impor-
tante ao seu futuro hoje, principalmente se

estas forem do signo de Touro ou Virgem. O
trabalho, o romance e as empresas serão pro
pícíos,
VIRGEM - Terá suas condições 'mentaise
psicológicas mudadas para melhor, fará via

gens felizes e rendosas e terá sua posição so

cial. elevada. Contudo, seja previdente. quan
to aos negócios que pretende. realizar.
LIBRA - Os excessos de prazeres, de esti

múlantes e de serviços que requeiram muito,
esforço físico e mental, não serão de todo
favoráveis hoje. Todavia, o fluxo é bom a

requisição de heranças ou legados. Neutro ao

amor.

ESCORPIÃO - Dia propício aos prazeres
sociais e às finanças do cônjuge. Poderá reali
zar associações afortunadas com nativos de

Câncer, Escorpião mesmo, Virgem ou Capri
córnio e fazer excelentes negócios com o se

xo oposto.
SAGITÁRIo - Gànho por intermédia de

empregados, servidores ou subordinados pro
fissionalmente, está previsto para você. O

fluxo' astral é dos rrelhores ao seu estado
físico e mental e aos tratamentos de saúde.
Ame.
CAPRICOOO - AborreciIrentos propor
cionados pelos' filhos ou pela pessoa amada
está prevista para vocêhoje. Os negócios, as

especulações e a empresa de suas economas
darão ótimos resultados neste dia, se não

precipitar nada.
AQUÁRIO - Muito bom dia para a conpra
e venda de artigos de uso pessoal, jóias, reló
gios e pedras preciosas. As empresas de di
nheiro em fundos públicos e de Investimen

tos estão mais que favorecidas. Bom ao

amor.

PEIXES - Suas qualidades mentais hoje se

rão excelentes. Aproveite esta virtude para
realizar muito do-que aspira e deseja. Fará,
também; viagens bem sucedidas e negócios
vantajosos. Ajude a quem necessitar.

TV
·

TV.CULTURA-CANAL 6
13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:30 - Sessão Patota; '16:10'
Perdidos no Espaço; 17:00 - Celso e a Socie

dade; 17:30 - A Feiticeira; 18:00 - Aventu-
·

ras de Jerônimo; 18:35 - Rosa dos Ventos;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nalde Notícias; 19:55 - Tom e Jerry; 20:05

'

- Mulheres de Areia; 21 :00 - Clube dos Ar-
· tistas; 24:00 - Última Sessão.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; i4:1O - Zorro;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15 -

Missão Quase Impossível; 17:45 - Paladino,
defensor dajustiça; 18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 18:50 - Carinhoso; 19�35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M. Hering; 20:15 - O

Semideus; 21 :00 - Chico City; 22:00 - Des

taques na TV; 22:05 "'::-Os Ossos do Barão;
22:45 - Os Destemidos; 00:30 - Sessão Co-.

ruja .

Que combate as dores musculares e

articulare.... .

- 10me URODONAL • vi.. CONTENTE !...
_j

1 LEIA t DIVULGUE·

O ESTAD_O11 _

Cinema Darci Costa

CINEMA ANIMAÇÃO
DA BULGARIA

· 'A Universidade Federal de
Santa Catarina, através o Depar-

·

tamento de Assistência e Orien

tação ao Estudante-Setor de

Manifestações Artísticas - Sub

Setor de Cinema, promoverá
dias 23 e 24 (sexta e sábado) às

22,15 horas, no Cine Jalisco, a

primeira e segunda parte, res

pectivamente da coleção de fil

mes curta metragem do Cinema
de Animação da Bulgaria, obra
de excepcional nível artístico,
que obteve-as mais elogiosas re
ferências da crítica europeia,
nos anos 71 e 72, fenômeno
que se repetiu na capital paulis
ta e Guanabara, este ano, quan
do da ocasião da exibição des

t�s trabalhos. O programa dos

dias 23 e 24 serão reprisados
'

respectivamente, no sábado. e '

domingo, com sessões as 10,15.
Em comemoração ao 650. Ani

versário do Cinema de Anima

ção, as Sessões são gratuitas.
· Em Blumenau: CICLO 00 CI

NEMA SURREALISTA
Somente ontem, dia 21, nos

chegou às mãos o programa do
Ciclo do Cinema Surrealista, or
ganizado pelo Clube de Cinema

daquela cidade e os diretórios
Acadêmicos da Fundação Uni
versidade Regional de Blume
nau e Departamento de Cultura'
da FURB.

Face ao atraso da correspon
dência, não nos foi possível di
vulgar o excelente programa,
onde estão incluídos filmes de
Luiz Bunuel, Man Ray, Harold
Loyd, Germaine Dulac, B.

Crisntensen e Jean Vigo: Le
Chien Andalou, L"Age D'Or, O

A Louca de Challlot (The Madwoman of Chaillot) de Bryan Forbes.

Honem Misca, A5 Sesta Espa
nhola, A Feitiçaria Através d9S
Tempos e L'Atalante.
De qualquer' forma, continua
mosàs ordens.
Filmes em Exibição

A LOUCA DE CHAILLOT

(The Madworran of Chaillot)
Sátira de profundidade crítica,
contra a sede de dinheiro e de

poder, com um, elenco numero

so, tendo a frente Catherine

Hepburn e
.

ainda com Yul

Brynner, Ianny Kaye, Innald
Pleasence, Charles Boyer, Clau
de Iauphin, Paul Heneid, Julie
ta Massina, entre outros. Dire

ção do inglês Bryan Forbes. Te

chnicolor. '14 anos. Cine São

José: 3-7,45-9,45 horas.
NAsaDO PARA MATAR,

. western italiano c! Gordon Mit
chel, Eastmancolor - 10 anos.

Cine Rítz: 5-7,45-9,45 horas.
A _ PO LÍCIA AGRADECE

(La Polizia Ringrazia).Policial
italiano, em torno de um série

.

de crimes, praticados exclusiva
mente' contra delinquentes e

A estranha vingança de Rosalie .'
.

. Darci Costa

Após a morte do avô, com

quem vivia em um casebre, Ro
salie fica sozinha; seu drama de

solidão desperta-lhe a iniciativa
de procurar alguém que possa

ficar em sua companhia, mesmo
.

que, para isso, tenha de recorrer

à violência..O homem que lhe'
dá carona (Ken Hovard], até ao

seu barraco solitário, será a viti
ma de seus sentimentos confu
sos, nas relações entre amor e

sexo. Decididanente, urra his
tória fora do comuni onde se

procura por empau ta as neces

sidades afetivas de cada ser hu

mano, lado a lado com o pro
blema da solidão e também da

ambição. O papel de Rosalie

oferece execepcional oportuni
dade à atriz Bonnie Bedellia;

. seu desempenho, misto de mu-

lher e de animal, é o que de me
lhor tem o filme, funcionando
os personagens masculinos, co

mo ponto de apoio. Ofilmede
Jack Starret é dotado de nar

rativa fluente, capaz de prender
o interesse, do princípio ao fim,
embora o verossimel não seja
um constante em suas situa

ções; õ aspecto exótico das ima

gens e o comportamento pqto
lógico dos personagens, vitimas
de um tipo de compulsão resul
tante d� formação psicologica

marginais, com os quais 'a 'lei
tem sido imponente, por falta
total de· provas concretas. O
elenco é liderado por Eurico
Maria Salermo, seguido de Ma
riangela Melato, Mario Adorf.
Censura 18 anos. Gne Coral:
3-8-10 horas.

DEIXEM A CIDADE SE

VING�, de Mark Warren

SOUNDER, de Martin Ritt
- 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8
horas.

UçÃO PARTICULAR DE
AMOR, de Michel Boistond,
Natalie Delon, e· Robert Hos
sein. Eastmancolor - 18 anos.

\
�

Cine Jalisco: 8 horas.
O ROUBO DAS JÓIAS SA�

GRADAS cf Walter Pidgeon.
Cine Glória: 5 e 8 horas.

DE OLHO NA ESPOSA (101-
bw Me) de Carol Reed, com
Mia Farrow e Topol, Technico
lor. Cine Rajá: 8 horas.

NO LIMIAR DA LffiERDA
DE, de Joseph Losey cf Robert
Shaw. Cíne São Luiz: 8 horas.

Com certa arbitrariedade
na mistura, o
filme de Jack Starret,
põe em pau_�
alguns problemas hurranos,

inadequada, é. o que constitue
no fato que mais prende o ex

pectador. Wzlido como experi-
\

.:

ência e curioso e como resulta

do, o filme de Jack Starret não
se firma, apesar de tudo, como
obra coesa; neurose de Rosalie,

.

'violenta, a. ponto de matar um

homem, resultou em obra que,
embora despertando o interesse
e fazendo pensar o expectador,
carece de maior consistência em

suas proposições e soluções hu-'
manas.

Um filme com apenas 3 persq�
nagens; 2 hotrens' e urra mu- J

lher.

I.IÃO .. , ONTEM
HOUVE UM BAILE.
DA VASSOURA

AQUIl. •.

.Mônica

OBA, MÔNICA.\ POSSO
DA.R UMA DENTADA.
NO SEU SORVETE?

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



_º_ESIADO::-Jl_ de novembro de-1973 - Página �l_

Zury Machado

ANNERSÁR10
N>ssos cumprimentos ao elegante indus

trial Sr. Carlos Cid Renaux, pelo seu apiver
sário ontem. Na bela residência do casal Re
naux em Brusque o acontecimento foi come
morado com um jantar, sendo assunto aper
feita elegância da sra; Irmgard Renaux,

INtRA
Continuando o seu programa de cursos de

formação e aperfeiçoamento para pessoal da
-área cooperativista, o INCRA vai promover
de 19 a 21 do .corrente, no 'Centro de Treina
mento da ACARESC, "Encontro para Cc-i
selheiros de Cooperativas de Produção e'
Consurro e de Eletrifícaçãi Rural".

TEATRO
A Secretaria do Governo está patrocinan

do, no Teatro Álvaro de Oi.rvalho, a peça
"Retrato de Wlade"

MUSEU
OMuseu de Artes de Santa Catarina fará

·0· encerramento de suas atividades, deste ano

promovendo urra exposição da Escolinha de
Artes na segunda quinzena de dezembro. Se
rão expostos todos os trabalhos das crianças
que frequentam aquela Escola no decorrer
de 1973.

ALICINHA'
A elegante Alicinha Souza Damíani que

está regressando de São Paulo, agora
1 anda: preocupada com sua nova loja de de-

coração.
VIAJANDO

O simpático e elegante casal Suely e Paulo

Malburg da sociedade de Blumenau, viajando
hoje para um fim de semana em Assunção.

A beleza da
Sra. Joyce Ramos, Bastos,
volta a ser notícia.

Os manequins Viki, Cláudio,
• Roberval, Beto e Paulo,

mostrando a moda Moinho
Santista.

.
. ,

SÃO JOSÉ
A: PARTIR DE

DOMINGO

,?

MODA

Acaba de receber a moda Dior para os

cavalheiros elegantes de nossa sociedade, a

loja �'A Modelar" seção masculina. Quem
atende com correto.bom gosto na citada se

ção, é o sr. Luiz Lamego.

LNRO

Hoje às. 20,30 horas, no Salão Nobre' do

Palácio Barriga Verde, o jornalista Lázaro

Bartolomeu vai fazer lançamento de seu li

.vro·

SOLENIDADE
Durante as solenidades alusivas ao Dia da

. - I
Bandeira, realizada no adro da Catedral. Me-

tropolítàna, o Governador Colombo Salles

recebeu' a Medalha do Pacificador, que lhe
foi conferida por ato recentemente assinado

'pelo,Ministro Orlando Geisel, do Exército.

Na oportunidade, foram também agracia-

" '

r
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DEIXEM A CIDADET SE VINGAR ' . � .:,

i'i"; o

dos com a mesma insignia, o Comandante do

630., B.I., Coronel Zaldír de Lima, o coronel
aviador Armando Wilher{sen de Oliveira e o

Reitor da Universidade Federal de Santa Ca

tarina, professor Roberto Mundel Lacerda,

BmIlA
O nosso conhecido Bahia, com curso de

especialização Dr. Scholl, está chegando do
Rio com os novos métodos aplicado pela
equipe Scholl. Bahia agora atendé no'20.
andar do edifício Dias Velho .

_ AUXÍLIO
, Em reunião realizada na Secretaria da Fa

zenda, o Governador do Estado, por ínter-.
médio do Secretário da Fazenda, Sérgio
Uchoa de Rezende, e do Coordenador de De

fesa Civil, Gal. Álvaro Veiga Lima, en tregou
aos municípios atingidos pelas enchentes de

1972, a la. parcela do auxílio recebido do
Governo Federal.

SEMINÁRIO
Com palestra do Presi

dente do BESC, Dr. Lauro
Luiz Línhares, teve início
anteontem em nossa cida-
de, seminário que reune 50
técnicos. Q; trabalhos es

tão sendo desenvolvidos na
Reitoria da UFSC, sob a

direção do Professor',Car
los Passoni Junior.

VISITA
Alunos do Centro de

Estudos e Desenvolvimen
to de/ Pessoal' "Milton
Campos", da Fundação do
I'Bem Estar do Menor, che
garam hoje a Florian6polis
para uma una visita de

dois dias. Dentro da pro

gramação" preparado pela
Secretaria os Serviços So

ciais, está incluída apresen

tação dos trabalhos desen
volvidos por- esta Secreta

ria, tendo por local o Cen
tro de Recepção e Triagem
do Menor. em Barreiros.

(

ALMOÇO
Ontem no Palácio da

Agronômica 'o governador
e sra. Colombo Machado
Salles,

.

receberam o mundo'
oficial para um almoço em

homenagem ao Ministro da
Marinha que encontra-se

em nosso Estado em visita
oficial.

JAIME.
O simpático casal Mar

lene e João Arolde Berte

lli, no salão de festa do Li
ra Tênis Clube, recebeu
convidados para festejar
aniversário de seu filho Jaí
me Augusto.

SAVEIROS
Com muito sucesso foi

inaugurado. na Lagoa da

Conceição o Restaurante

Saveiros, 'de propriedade
da cantora Neide Mariar
rosa. Nos fins de semana,
Neide com o conjunto de

, seresta apresenta seu espe
tacular show.

CINE CORAr - 3 - 8 10 H

2� �ILME
j

LIÇÃO PARTICULAR DE AMOR

,ROXY PROGRAMA OU'PLO'

.otfl. ... ,"'"

1Q FILME

CLASSE. UM FIlMt
NOBRE. Df MUITA .'

C'{,qG'�E.

"SOUNDER" .

( 41íGRlMASDf ésefllANCA)

/�

,

)

ROMY, SCHNEIDER
. ,MAURICE RONET

SIMONE BACH
GABRIELE TINTi

UM IMPACTO
A CADA /MINUTO.

,

RITZ
A PARTIR DE

.
'

,DOMINGO:

"

EASTMANCOLOR

�llWI.J;mnrll
I BRASECRAN

AI'IIE:': E:-.T,\

I,

AD�lPH� CHADlfR MnRlY Df fAIIMA

ft:j Lt� II] li!] I] rRI� \

ArmENTA' 00 'AITI'IPAÇio ES'E<l1l OIlEÇiO

mm emvuml MARISA URdaM '

• A�DlPHD CHADU,R
BASEADO NO BEST,5EllER

DE RENE MARTIN
O VÔO LIVRE DO PASSARO NOTURNO

""OIlIIDO ATt 11 ANOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Torisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
,EQUIPADOS.

'

Galaxie 500, mecânico, turquesa real ' _ 1972
Galaxie 500, mecânico, Cinza e/preto 1968

Corcel GT, branco c/preto . 1970
Corcel GT, cinza e/preto 1969
Corcel cupê, vermelho c/preto , 1971
Corcel cupê, vermelho 1971
Corcel cupê, branco .'.1,971
Corcelcupê, azul diplomata 1970
Corcel cupê, branco ' 1970
Corcel sedan, amarelo pop 1972
Corcel sedan, vermel ho 1971
Corcel sedan, pérola 1970
Corcel sedan, azul claro 1970
Corcel sedan, marrom 1970

Opala sedan. branco 1972
Opala sedan branco •......... , 1971

Volks sedan bege
'

: 1972
Volks sedan, verde folha 1971
Volks sedan, vermelho 1971
Vai ks sedan, verde caribe : 1968
Vai ks secan, grenat 1963
Vol ks 4 o' rtas, 1:600 1971
Kombi, az o pastel ................•............. 1968
TC, vermel ho , 1970
Variaot, bege 1970

DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemag, ge,lo , 1960

Aú-o Willys, amarelo claro ....•.... : .- 1965'
Rural, azul c/branco 1972
Rural, verde e/branco '.' .. : 1971

F-100 Pick up, marrom ' 1965
F-350, verde icara í .. , : 1970
F-350, marfim c/verde

: 1964

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 ., Fone 29-S0

VOLKS 1.500 AZUL SAFI RA \'OK" . 74

VOLKS 1.300 VÁRIAS CORES "OK!' .74

VOLKS CEREJA . .68
VOLKS CINZA .66
KOMBI BEGE NILO .71

EM FLORIANOPOLIS

ALUGUE UM.CARRO NOVO E

DIRIJA-O VOCE ,MESMO

AUTO LOCAD'ORA COELHO

RUA FELIPE, SCHM�DT, ,83

FONES: 2777 OU 2765
,

.

C. RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS

Possuímos toda linha VW nas diversas co-
res 74

'

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9,- Rua CeI. Pedro Demoro no. 1'466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 = Estreito.

VE ICU LOS USAQOS

TL azul diamante :.............................................. 1970

Kombi azul diamante 1960

TL verde iguaçu :. 1971

SP 2 verde Hippie · 1973

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

,
.

COMÉRCIO DE

�AUTOMOVElS
p.'I$.fP4i!_J@1l
"MAVER ICK":'Sup�r-- Bronze Fogo Metálico OK ..••. _1974

MAVERICK-Super Luxo - Azul Real Metálico OK .• , .1974

MA.VERICK-Super- Vermelho CadmiumOK .. ; •••• _1974

IVAVERICK-Super - Branco Nevasca OK ..•••.•.... 1974 .,

MAVERICK-Super - Cinza Prata Metálico ••.•.•.•.•1974

CORCEL COUP� STD - Vermelho Cadnium OK ....• 1974

CORCEL COUP� STD - Vermelho Jambo OK .••.•.•.1974

CORCEL coupE; STD - Verde Mangueira Metálico OK .1974

CORCEL COUPÊ STD - Amarelo Tarumã •••••••.•.• 1972

CORCEL COUP.t Luxo - Branco Everest .•••...•...• 1972 "

CORCEL COUp� std - Az,ui Claro •••.•.•••••••••••1969

CAMINHi.o C-60 - Vermelho Jambo OK •••.•••.•.•1974

OPALA COUpr:; Especial - Cinza CamurçaMetálico OK .1974
CP fILA COUp� Especial - Azu I Tu rquesa OK .•• .- .•.• 1974

CHEVETTE - Ultra Verde - OK.- ••

'

•••••••.•••••••.1974

CHEVETTE - Amarelo Caju - OK -

.••....••••.•

'

...• 1974

CHEVETTE - Ultra Verde - OK -
•••••••.•.•.•••••. 1974

,

CHEVETTE· Azul Profundo - OK -

.•...•••••.•.•.•1974

POSSUÍMOS,cARROS ZERp QUlLÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

CASÀ DESOCUPPDA
Em 'ponto comercial, vendemos c/abrigo p/carro, sala-copa, 3

quartos, cozinha, banheiro etc. c/apenas Cr$ 13.000,00 de entrada e

saldo financiados, no melhor ponto de Barreiros e frente p/o asfalto,
U RGENTISSIMO. Tr, Rua João 'Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

SlGAESTA
..

,

. VOCEV:u"
ENCONTRAR
OMEIJIOR'

FINANClAMENTO'E A
MEUIOR GARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concesslonáio de Qualidade IJ'IpU"'U"
HOEPCKE \ ,VEICULOS

.

SIA
I RUA CONSELHEIRO MAFRA,' 28

FONE 31-17

, Volkswagen - Verde Folha -

.• ' ••.•••.•.•••.... 1969
.

Votksvaqen - Branco Pérola;_, ..•.....•.•.•..... 1968

VolksVl8gen - Branco Pérola -

'

.......•...•.•.•.•
' 1964

. Volkswagen - Verde Folha -

, •..•...•••..... 1969
Volks� portas - Branco Lotus -

..••••..•. '. • • .• 1969

Volkswagen - TL - Azul Diamante .•.....••...•• 1971

Variant-VerdeFolha- .•...
·

.......•...•...•• 1970
Karmann - Ghia - Amarelo Margarida ....••••.••• 1968

Corcel- Amarelo Pop -

.•...••......•.•••••••• 1972

'Opala 4 portas - Verde Manaus -' .•.•.•..•.••.•.. 1971

Corcel 4 portas - Tu rquesa Royal -

.••.••• , •. _ • •• 1971

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses
'

� jENOIROBA
�AUTOMÓVEIS LTOA.

,

.

R.. Saldanha M�nho Esq. de João P1ntQ.
FONES: 4673 - 2952

OPALAVÃRIASCORES 1974

,CHEVETTEVÁRIASCORES :.1974

DODGE 1.800 VÁRIAS CORES .- 1974
OPALA , . 1973
V ARIANT .•............... , .. ,., 1971
TL 1.600 ': , 1971

LPNCH A'3 FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

VENDE-SE OU TROCA-SE

Por carro de menor valor - Opala 71 - 41 mil

km De um "só dono. Rua General Bittencourt,

175. Florianópolis.
t,.: .

Dr. SAULO CAIRES BERBER
CLíNICA NEUROLÓGICA

Aduftos e Crianças
(DOENÇAS DO SISTEMA NERVOSO)

Cefaléias - Epilepsia - Deficiência Mental

Consultas no período da tarde
Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - fone 4138 - Flo- .

ríanôpolís.

FUa: Cei. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6

Fone: 6422 - EStreito - Rorianópolis,- Sta. Catarina.

VOCÊ - que deseja registrar suá firma...
VOCÊ - que tem uma casa para alugar .. ·.
VOCÊ - que tem uma casa para vender ...
VOCÊ - que tem terreno e deseja construir...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para construções...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas...

VOCÊ - que necessita de administração do seu imovel ...

VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação ...
VOCÊ - que tem I rnposto de Renda a declarar...

(INFORMAÇÕES GRATUITAS)
PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA

A ASSISTÊNCIA
JU R(DICA COMPLETA.

IMOBllIARIA SERMAFEC LTDA

COLÉGIO COMERCIAL PIO XII
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente ficam convocados os senhores membros da Congre
gação do Colégio Comercial Pio XII, para a Assembtéia Geral

Ordinária, a realizar-se no dia 5 de 'dezembro de 1973, às 20 (vinte)
horas, em primeira convocação, e 30 (trinta) minutos após, com
qualquer número, na sua sede social à rua Vereador Batista Pereira,
s/n, Estreito, Rorianópolis, com a seguinte:

.

Ordem do dia

10_) Cumprimento do disposto no Parágrafo único do Art. 100,

dos Estatutos Sociais;
20.) Outros assuntos diversos do interesse da Congregação.

Florianópolis, 17 de outubro de 1973

A SEIXAS NETTO
Presidente

,

CLUBE RECREATl\ió "6 DE jANEI RO"
Edital de Concorrência Pública

De ordem do Sr. Presidente do Clube Recreativo 6 de Janeiro
torno público, a quem interessar possa que acha-se aberto pelo prazo
de 15 dias (quinze) dias a contar da presente data, concorrência
pública para Ecônomo do bar e restaurante.

As propostas deverão ser apresentadas até o dia 03/12/73 na

secretaria do Clube, em envelopes fechados.
"

A Diretoria reserva-se o direito de rejeitar as propostas que não
atendam aos interesses do clube.

As propostas serão abertas pela Diretoria Executiva às .20,00
horas do dia 03 de dezembro de 1.973. ,

'

Qualquer informações os interessados poderão obter na

secretaria do Clube, no horário comercial

Estreito, 19 de novembro de 1.973.
, João de Alencar Machado

20 .. Secretário

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertencente ao sr. Eddio Adalberto Senna.

DECLARAÇÃO
Sr: Frederico Mezzari declara que extraviou os documentos de

seu veiculo marca Chevrolet Opala, Cor verde Servilha,- Ano de fa

bricação i972, Modelo Sedan, Série 52691 BB 114127, 80 HP,
Placa MY 0003 e sua Carteira de Habilitação, Categoria Profissional
B.

Meleiro-SC, 20. de novembro de 1973,

'PROGRAMACÃO DE COMPUTADORES
INICIO: 3/12Í73
TÉRMINO: 2.8/2/74
HORÃ�IO: TERÇAS E QUINTAS
TURMA MATUTINA: 8,30 às 11,30
TURMA NOTURNA: 19,00 às 22,00
VAGAS LI M ITADAS

'

COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES

CLASSI FICADOS

INSCRiÇÕES: PRAÇA XV No. 21 - 50.
andar..,.. conjunto 504/(Edf. João Moritz).

-d'-__::y- ServoOofo .

y
PROCESSAMENTO DE DADOS LTDA,

CURSO DE FÉRIAS

ENCARREGADO PARA CERÂMICA
Necessitamos de elemento de boa apresentação -

dinâmico - capacidade de liderança - com experiên
cia comprovada em serviços de cerâmica.

Oferecemos salário compensador, moradia no local
e bom ambiente de trabalho.

Os interessados deverão dirigir-�e por carta à
CERÂMICA LENÇOL LTOA., Caixa Postal, 12 em

'

São Bento do Sul - SC. ou pelo fo_ne ?26�.

EMPRESA· AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.'

Estrada Ires Riachos - Biguaçú
.

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informações à rua P=ldre Roma, 17.

SERViÇOS DE ESCAVAÇÕES

Executamos serviços de escavações com

retro Escavadeira.. Tratar com Sr. Paulo - Rua

Nossa Senhora do Rosário, 800 - Estreito.

UNIÃO TURISMO HOTEL
Proporciona todo conforto, com 40 aptos. doo'
tadós de ar condicionado, geladeira, música
ambiente e telefone. Conta com estaciona
mento próprio e televisão a cores na sala de

estar.

Rua Cons.sfoâo Zanette, 47 -'CRIClüIMA-
se.'

\

VENDEMOS

Conjunto para Salão de Beleza. Tratar Rua
,

General Bittencourt, 175 - fone 4436::- Flo-

rianópolis.

ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRlTO SMITO

Espírito Santo, Tu que me esclareces tudo, que
ilurrinas todos os caminhos para que eu atinja o meu

ideal. Tu que me dás o dom divino de perdoar e

esquecer o 11111 que me fazem, que em todos os ins

tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar UI1ll vez mais

que, não quero separar-me de ti. Por maior que seja a

ilusão material, não será o mjnirno da vontade que

'sinto de umdia estar contigo e todos os meus irmãos

na glória perpétua. Agradeço-te UITll vez mais.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
. sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça, por l1lIis difícil que seja. Publicar assim que

receber a graça): A. R.

-
\ -'

ORAÇAO AO DIVINO ESPI RITO SANTO

Espírito Santo. Tu que me, esclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu' atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os ins
tantes de minha vida, estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que
. não quero separar-me de ti. Por maior que seja a ilu

sêo material, não será o mínimo de vontade que sinto

de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua.
(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por
mais difícil que seja. Publicar assim que receber a,

graça). RB.

CART6RIO DO REGISTRO DE IMÓVEL
DE PALHOÇA

EDITAL
Eu, Lídia de Araujo Wiethorn, Oficial do R!gistro de Imóveis da

Comarca de Palhoça, neste Estado, na forma .da Lei, etc. - Faço
saber aos que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem

que em meu cartório sito à rua Coronel Bernardino sln.; nesta

cidade, encontram-se depositado na forma do art. 20.. do

Decreto- Lei 58, de 10 de dezembro' de 1.938, os autos contendo os

documentos exigidos pelo art. 10. daquele Decreto- Lei, referente a

terreno para venda mediante pagamento a prestações, denominado
COMPLEXO TIJ RISTICO CAMBI RELA - localizado na Praia do

Pontal, distrito de Enseada de Brito, neste município de Palhoça, de
propriedade de UNICATU R - UNI/lo CP.TARINENSE DE
TU RISMO LTDA, os quais se acham ao exame dos interessados, na
forma das disposições legais mencionadas, cujo registro será

procedido depois de decorridos 30 (trinta) dias da última

publicação. E, para que chegue ao conhecimento de quem interesser

possa, passei o presente edital, que será afixado no lugar de costume

e publicado três vezes no Diário Oficial 90 Estado. Dado e passado
nesta cidade de, Pai hoça, Estado de Santa Catarina, aos 7 de

novembro de 1.973. Eu, Lídia de Araújo Wiethorn Oficial do'

R!gistro de I móveis o fiz datilografar e assino. Está conforme

original conforme me reporto e dou fé.
Pai hoça, 7 de novembro de 1.973

Ass. Lídia Araujo Wiethorn

APARTAMENTOS ,NOVOS
APENAS 2 UNIDADES À VENDA. ENTREGA ATÉ
O FINAL DO MÊS DE NOVEMBRO. PISO DE PAR

Ql1ET, AZULEJOS DECORADOS ATÉ O TETO

NA COZINHA' E BANHEIRO. ENTRADA FINAN:
CI ADA EM ATÉ 12 MESES E O SALDO EM 20

ANOS. TRATAR PELO FONES 43-65.

'OCASIÃO - VENDE-SE - APARTAMENTO

Apartamento térreo com 2 quartos, sala de jantar,
banheiro social, cozinha, dependência de empregada, área e

entrada de serviço, estacionamento e play-ground. Edifício
Eduardo, Rua Viscor.de de Ouro Preto, 93 =aoto. 51. Preço:'
c-s 80 . .000,00. Tratar no mesmo.

URGENTE.
Vende-se casa mista, com 2 pavimentos -

'

circulação interna e externa contendo 3 salas
,

3 quartos, banheiro, cozinha, garagem e quin:
tal em terreno de 12 x 21todo murado. Ver e
tratar no local Rua Marcelino Simas, no. 556
- próximo ao Posto Duque de Caxias na Ave
nida Ivo.Silveira..

CASA, VENDE-SE
VENDE'-SE casa de material, com 10 peças (160

m2) otimamente .Iocalizáda na Praia das Palmeiras

Coqueiros, Tratar à rua Padre Roma, 90. ,

TELEFONE VENDE-SE
Tratar com sr. Barreto pelo fone 3817.

LANCHONETEI.

Vende-se uma lanchonete situada na esquina da
rua Presidente Coutinho com Otto Gama D'Eça, (Ao
lado do novo_Ed. do INPS). Tratar no local.

APARTAlVENTO NO CENTRO
VENDE-SE APTO. AV. RIO BRANCO COM 3 QUAR

TOS E DEP. EMPREGADA; LIVING, COPA-COZINHA
BANHEIRO:"" ÁREA DE SERViÇO - ÁREA INTERNA-
10. ANDAR COM GARAGEM - TRATAR C/ CID SANT'
ANNA - FONES - 3676 - 2114

EM TUBARÃO
VEND':-'-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Corres Cr$ 50.000,00.
Financ. 648,187 mensal.
Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e com armá
rios ernbutldosCrS 120.000,00 (cento e vinte mil cruzeiros)
Rnanciado Cr$ 1.775,30 mensal.

,Boa residência na Praia de' Jaguaruna alvenaria Cr$
.27.000,00.
ótimo apartamento no centro Cr$ 75.000,00 financiado

973,31 mensal. I

,
COMPRAMOS 6A'3A PARA NOSSOS CLIENTES
TERRENOS
Terrenos no morro do Loteamento Catedral 36 meses sem

juros
I

_

Terreno Av. Expedicionário esquina 18x20
Terreno a Rua Recife - prox. a Rua Felipe Schmidt
Terreno .na Vila Moema. Medindo 21x35
Terreno na Vila Moema medindo 12x35
Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45
Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem

'juros
-

.

Al..UGAMOS
Residência Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 600,00 mensais

Apto. Okm no centro Cr$ 800,00.mensais
1 grande residência (2 pavimentris) cóm telefone a' Cr$
1.000,00 mensal
1 sala (comércio na Rua São Manoel).
Alugar casa, apartamentos ou 'salas, selecionar inquilinos, con
tratar oferecer garantias e dar tranqu ii idade a você que é'

proprietário, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com

prar, vender ou alugar seu imovei procure-nos.

Predibens lmobiiiária Lida'
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória

Fone 1042 - Tubarão.
, I

PROCURAM-SE C PSAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar, atendendo

pedidos urgentes de clientes. Tratar a rua João Pinto, 21 - 30. andar
. conj�Sábados plantão até 18 horas.

I

ALUGAM-SE APARTAMENTOS
.

_

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2;' 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2717 ou 2765
I

I

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS pARA RAPAZES À RUA JE-

,

RÔNIMO COELHO _:_ 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27 ou

pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGA-SE CASA DE PRAIA
, Aluga·se CASA DE PRAIA, toda mobiliada, com geladeira, fogão
à gaz, dois quartos; sala, cozinha, quarto 'de banho, garagem, área

grande com churrasqueira, localizada na LAGOA DA CONCE IÇAÕ,
perto do Restaurante Oliveira. Tratar pelo fone 3016 das 8 às 11 e

das 16 às 18 h, com o Sr. Luiz.

ALUGA-SE
(com telefone)

O andar superior do prédio sito na Rua

Fernando' Machado no. 32, contendo quatro
salas amplas, telefone, instalações para serviço
de café e lanche, tendo ainda local para esta

cionamento de veículo.
Tratar na Rua dos Ilhéus, 14 - fone 4059.
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A MORTE

A menina Elzabeth Fernandes Gonçaí
ves de 11 anos foi morta sábado na Vila

DOIS MORTOS

Os menores Adair, 6 anos, e Claudia,
10 anos, foram vítimas fatais de dois aci
dentes registrados nesta cidade. Armes
ocorreram em menos de urra semana, sen

do que o menino, filho de Salvino eJuve
lina Moroso, foi atropelado quando atra
vessava a rua pelo au tomóvel Opala, pla
cas CR-Ooo? dirigido por Avelino Sera
fim Custodio. Devido a violência do im

pacto o menor teve morte instantânea. O
outro acidente que vitimou a menina
Claudia ocorreu na rua 155, quando for
atropelada pela camionete Konbi, placas
eF-OS06, placa oficial, dirigida por Isaac
Francisco Pires de Florianópolis. A menor
atravessou a rua para se juntara sua irmã

que estava na calçada do lado oposto. No
atropelamento a menina recebeu ferimen
tos graves, morrendo momentos depois.,

Delegacia de Tóxicos realiza 18

flagrantes e abre dois inquéritos
Em 40 dias de intensas atividades, a equipe da

Delegacia de Tóxicos e Entorpecentes, realizou

aproximadamente 18 flagrantes e instaurou dois
. ,. .

\

mquentos.

A DTE vem atuando na Capital e também no

interior, e entre os fatos de maior destaque, cons..

tam a descoberta das plantações de maconha em

Tangará, Taió, além dos flagrantes efetuados con
tra traficantes que atuavam em Florianôrv'Iís,
Imbituba e outras cidades do Estado.

Além disso a equipe também atua junto com o

Conando de Operações Conjuntas, que realiza

periódicas batidas em cidades do interior, tendo à
frente o major Morelli, da Secretaria de Seguran..

ça e Informações.

Coube a especializada realizar também vistoria
em todos os estabelecimentos farmacêr ticos de

Florianópolis, para apurar venda de psícotfopí
. cos, medida que proximamente vai ser estendida

a todo o Estado.
PRISÕES

A rrenor E.M. 14 anos foi detida pela Delegacia
de Furtos e confessou a autoria do furto de rou

pas, t�lheres e outros pertences numa residência
na rua Djalma Moelman'n. A menor havia se em

pregado na residência, e dias após começaram a

desaparecer vários objetos. Levada perante as

autóridades ela acabou confessando a autoria dos

furtos.
Itamar Inacio Leonel, que na atividade de serven
te numa construção civil residia com ou tros com

panheiros, acabou sendo flagrado quando rouba

va diversos objetos. Levado para a Dfrd também
confessou e foi indiciado em inquérito.

Por outro lado, as equipes da furtos continuam

mobilizadas em diversos' trabalhos relacionados

comassaltos, roubos e falsificações ocorridos ulti
mamente no Estado, devendoos fatos serem es

clarecidos nos próximos dias.

.

MORTE

José Manoel Justino, que. residia no Pântano do

Sul, morreu eletrocutado na Praia-da Armação. O
registro na Delegacia não informa como ocorreu a.

tragédia. Inquérito foi instaurado pela Dsp.

Na localidade de Rio Tavares, conhecido por
.Morro do Corte, ocorreu urra colisão envolvendo
o automóvel Volkswagen, placas CE-0308, per
tencente ao Departamento Autônomo de Saúde

Pública, conduzido por Edson Rosa Vieira, resi
dente em Capoeiras e um caminhão Mercedes

Benz, placas AW-0406, conduzido por Milton

Erasmo Antunes, residente no' Ribeirão da Ilha.

Além dos danos materiais ambos os motoristas
sofreram pequenas escoriações sendo medicados c

após se recolheram às suas residê nelas.

Força Aérea
afirma que
50. Batalhão
está ilhado

Cuoco sofre queda e
. -

Interrompe gravaçao
da novela "Semideus'

O serviço aéreo de sa�
vamento da FAB informou
que os 17 integrantes do
50. Batalhão de Engenha
ria e Construções do Exér
cito não estão desapareci
dos, mas apenas ilhados na
região de Manuel Urbano,'
no Acre, em virtude das
chuvas que vem caindo
desde o princípio do mês.

O 50. -Batalhão está tra
balhando na abertura da
rodovia Transacreana,
complemento da Transa
mazõníca, e desde o dia
17, quando o grupo' ficou
impossibilitado de se loco
mover, vem sendo apoiado
por um helicóptero da
FAB que se deslocou até
Rio Branco. Da capital do
Acre até o ponto onde está
o 50. Batalhão o helicópte
ro percorre aproximada
mente 120 quilômetros em

pouco mais de uma hora
devõo.

Francisco Cuoco, um dos nomes famosos na TV brasileira,
saiu ferido ontem: durante gravação de capítulos da novela
"Semideus" nos estúdios da TV Globo, na Guanabara.

DURANTE GRAVAÇÃO

Cuoco, juntamente com outros artistas realizava a gravação
norrral de várias cenas no interior do estúdio, quando
sofreu urra queda, derrubando umdos cenários. Devido a

queda, Cuoco cortou um dos dedos da mão esquerda. Foi
inicialmente socorrido na própria TV e momentos depois
levado para o hospital Miguel Couto. onde foi medicado,
recolhendo-se em seguida à sua residência.

O Presidente Médici assinou decreto expulsando do terri
tório brasileiro o dinamarquês Jan Frederik Bergouist e o

paraguaio Trigidio Humberto Ramon, ambos residentes em
São Paulo. Por outro ato, o chefe do governo revogou' o
decreto que determinou a expulsão do português José

Gonçalves Pereira, residente no Rio.

Acidente

envolve

5 veículos
Blumenau (Sucursal) -

Uma colisão ocorrida ontem'
ao meio-dia na confluência das

ruas Caetano Deeke e Curt

Hering provocou uma enorme

confusão e danos materiais ele

vados envolvendo cinco carros.

O choque ocorreu quando o

Volks placas BP-0079; diri

gido por Artur Kurt Mlthes

Junior, imprimindo regular ve
locidade, bateu contra o Volks

BL-1584, .de Jorge Raul
Blohm que vinha em direção à
rua Curt Hering,

Enquanto o primeiro veí
culo atingia o Ibdge 1800

BL-9748, de \llinar Egidio
Pereira, estacionado, o segun
do foi colidir com o fusca
BL-5881 de propriedade da
Adrrinistradora Kienen' Ltda,
que por Sua vez foi de encon

tro a um quinto vefculo esta

c ionado na sua retaguarda.
Não houve feridos.

Viaiante
desaparece

em se
Itajaí (Sucursal) - Gilberto

Pera, representando a firma

"Tavares & Cia,", de Campi
nas, esteve na Delegacia de Po

lícia da Comarca de Itajaí co
municando que Carlos Rober

to Pera, funcionário da firma,
saiu na última segunda-feira de

Campinas com uma Rural Wil
lys com destino à cidade de

Porto Bello, onde trataria de
assuntos daquela organização•.
Segundo Gilberto, o funcioná
rio não chegou a Porto' Belo e

nem foi localizado em outra

cidade, não mantendo I11I.is
contato com a firma. Conside
rando que o viajante leva con

sigo algum dinheiro, presume
se que ele tenha sido seques
trado. À polícia de itajaí está
diligenciando para elucidar o

caso, já tendo mantido comu

nicação com outras delegacias
do Estado.

ROUBO DE FIOS

Os ladrões de fio de cobre

'continuam agindo no Vale do

Itajaí. Recentemente foram

roubados fios de uma linha do

telégrafo' da ECT entre Itajaí e
Brusque, Agora Demóstenes
JOsé Machado, Chefe do setor

de Segurança da COTESC, foi
até a poll cia dizer que 1.120
metros de fios de cobre daque
la corrpanhia da linha ItajaÍ
Brusque- Ilhota, foram rouba

dos no ú ltim o dia 21.

Des,éoberta
.'

Associação'
Fantasma

Uma entidade intitulada

"Associaçâo Paranense de im

prensa" vinha atraindo incau

tos e fornecendo. m ed iante o'
pagamento de urna taxa de

Cr$ 210. lima carteira válida

por um ano, com a qual o por
tador "pode obter diversas

vantagens c regalias ju nto às
casas de diversão e praças es

portivas de Curitiba". Este é o
. mais novo golpe agora desco

berto pela polícia do Paraná

que começou a investigar as

suas atividades completamente
ilegais; já que existe o sindica
to que congrega os jornalistas
profissionais do Paraná a

exemplo de outros Estados.
FANTASM\

AI<- o num-ruo aproximada
rrcn te 31-0 pessoas já se insere

vcrarn na "entidade fantasma"

pagandõ a.s tax a-, Todas foram
-,

à Ira td�,s por UIll tal de Eros de
Castro Mlrais. boa 'apresenta
ç,io � bem falante' que assim
cst.i aulcr indo lucros elevados
com a nova modalidudc.
Fie se aproveitou elu fato de

que muitas pessoas "gostam de

trab;lhar na imprensa" mesmo

não possuindo qualif'icaçáo , e

fu ndou a cn trdadc fantasma
sem qualquer registro.
Além do presidente, existem

cm fu ncionamcnto d ivvr sas co

missões na cn tidad� Jantasma,
que s� encarregam, scgu ndo o

prcsidentc, das li iversas assis

têllcias prestadas pc la entida

de.

LEIA E

DIVUGUE
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No choque, um motorista em estado grave.

Choque de caminhões perto do trevo

de Joinville deixa motorista ferido

Cotescmostra novos
.

.

.J
.

equipamentos em montagem

Na tarde da última quarta-feira; autoridades federais, estaduais e representanms das classes
produtoras, visitaram as instalações da nova Central de 'Comutação Urbana da Cotesc.

em fase de implantação em Florianópolis.
Na oportunidade, puderam apreciar os trabalhos de montagem da nova central, com capacidade para 33

mil terminais telefônicos, da .sub-estação geradora de energia e outras unidades que

integram a infra-estrutura da central, que entrará em operação no próximo ano.
Dentre os visitantes destacavam-se as presenças do deputado Angelina Rosa, 10. Vice-Presidente da
Assembléia Legislativa; Conselheiro Nilton Cherem, Presidente do Tribunal de Contas do Estado;

Professor João Makowiecky, Vice-Reitor da UFSC; dr. Luiz Alberto Cerqueira Cintra,
Presidente do I PESe e o sr. Oswaldo Moritz, Diretor da Associação

Corrnrcial de Florianópolis.
Os visitantes foram recebidos pelo dr. Raimundo Vieira, Diretor de Administração da Cctesc: dr. Armando

Toulois de Andrade e pelo engenheiro Vladimir Piacentini.

Joinville (Sucursal) - Uma pessoa
ferida foi o resultado de uma violenta
colisão registrada ontem às 5h30min
no Km 38 da BR-101, proximidades
do trevo que dã acesso à cidade. O
mercedes benz placas JK 0873, Brus
que, trafegava em direção à cidade de

Itájaí, carregado de tambores de óleo,
quando ocorreu a colisão. O motorista

do veículo Evaldo Luiz Eccher, 29

anos, solteiro, residente à rua Barão do
Rio Branco 302, em Brusque, sofreu
graves ferimentos estando internado
no Hospital São José. O outro veículo
envolvido na colisão também é de mar
ca Mercedes Benz, placas XN 0375,
Ituporanga, e se dirigia de Itajaí para
Curitiba, carregado com sacos para em

balagem. O notorísta Avelino Herdt,
34 arios, casado, residente-na locali
dade de Figueiredo, em ltuporanga, so
freu leves ferimentos, sendo medicado
no Pronto Socorro Minicipal e poste
riormente liberado. No Posto da Polí
cia Rodoviária Federal lamentava o

ocorrido, tendo afirmado que notou

quando o outro caminhão vinha pen;li-'
do, e que talvez seu motorista estivesse

dormindo ao volante.

PORTARIA

O Delegado de Polícia da Comarca,
Sr. Pedro Fernandes Pereira, baixou

Populares prendem no Sul homem

doente acusado de assassinato
- Estão me acusando de umcrime que, eu não cometi.

!:stas1foramas palavras proferidas por Alcides Cassiano - Ci
catriz - no momento em que populares efetuavam a sua prisão
na localidade de Caravaggio -- ontem às 9 horas -, distante
cerca de 40 km de Criciúl11I. Acusado da morte da menina
Elizabeth Gonçalves no último sábado em Porto Alegre, o

horrem - internado várias vezes por debilidade mental - foi
imediatamente enviado para Criciúma onde aguarda transferên

.
cia para Porto Alegre. "Cicatriz" foi identificado por um

motorista de táxi, que chamou a atenção de populares. Ele
estava sentado à porta da Igreja local, portando um

facão na cintura.

Alcides Lopes Cassiano, é o suspeito São Pedro, e sua morte consternou grande
número um no caso do estrangulamento e parte da cidade. O fato revoltou porque a

violação da menina Elizabeth Fernandes menina era doente. Aos seis anos foi vfti
Gonçalves, cujo cadáver foi encontrado na de derrame cerebral, ficando semípa
dorringo em um matagal da Vila São ralítica, não movimentava corretamente o

Pedro, pas imediações de Porto Alegre. braço direito, mancava e tinha boca de...
formada pela enfermidade. Gostava de

Alcides foi torrado como suspeito, por brincar com parentes vizinhos e suas difi
ser ele reincidente, cometendo um crime ciências orgânicas impediam defesa, sendo
com as mesmas características em uma

seus passeios constantemente fiscalizados
menina também de 8 anos, em Sarandi,

. pelos pais, fugindo de vez em quando: No
Logo após esse acontecimento "Cicatriz" sábado, Elizabeth disse que ia até a venda
foi. preso e internado. Nessa condição situada nas proximidades para comprar
deveria permanecer seis anos no Manícõ- balas. Sem suspeitar' das intenções, seus
mio Judiciário, como medida de seguran- pais a deixaram em liberdade. Tomou o

.ça, já que sua condição psicológica não ônibus para Sarandi e não chegou até a

'permitia que fosse julgado. Conseguiu casa das primas. Ali começou o mistér.hescapar do Manicômo de Porto Alegre, .

serrando as grandes da cela, e nunca mais O exame cadavérico procedido em Eliza
foi visto pelas. \ au toridades judiciais. beth, revelou que a morte foi por estran-

gulamento durante atentado sexual. As le-
A, partir daí, seu nome passou a figurar· 1 PI"

.

no fichário das investigações COIID ele-
sões corporais evaram a o feia a SUpOSI-

.

mento perigoso à sociedade. A primeira ção de que o crime foi cometido por mais

medida das �u toridades policiais de Porto
de urra pessoa.

Alegre foi. prender Valdemar de Oliveira
Nunes, José Lopes Tassani e Telmo
Correia, amigos de "Cicatriz". Esses três
amigos estão envolvidos em caso de estu

pro e respondem julgamento. Foram tam
bém pressionados para que revelassem o

refúgio do
...... psicopata, de quem são ami

gos. A similaridade dos assassínios das
meninas é tão coincidente que as autori
dades não desmentem quanto a possíbilí-

,

dade de Cicatriz ser autor e mesmo por
serem atacadas em Sarandi, local "onde
fica sua residência. As lesões encontradas
nos dois corpos também coincidem, até
no sadismo que o assassino possui, dando
uma pista quase certa quanto a sua culpa
bilidade e au toria dos mesmos.

Presidente expulsa
dois estrangeiros

residentes em S.Paulo

portaria 'determinando que os presos
deverão permanecer isolados em suas

respectivas celas. Os presos não pode
rão se comunicar .com os de outras ce

las, com exceção quando estiverem to ..

rnando sol, devidamente escoltados.

Das 22 às 6 horas o silêncio é obrigató
rio na Cadeia Pública. Diariamente en

tre as 18h3Omin e 19h30min o carce

reiro deverá fazer a chamada dosseten
ciados e realizar inspeção em todas as

celas. A portaria do Delegado de Polí

cia de Joinville ressalta ainda que

vista o qual as encaminhará diretamen
te ao Delegado.

Sobre a portaria em questão o Dele

gado de Polícia de Joinville, diz que
ela "é importante porque visa discipli
nar os serviços dentro da repartíção".

ROUBO

Ladrões ainda não identificados
arrombaram na madrugada passada a

Farmácia São Jorge, localizada à rua

Monsenhor Gercino, no Bairro do
Itaum, Os ladrões levaram do interior

do estabelecimento Cr$ 130,00 além
de objetos de valor. A polícia acredita

"quaisquer objetos ou pacotes destina-' que os arrombadores estivessem à pro-
dos aos' presos deverão ser entregues ao' cura de entorpecentes. As autoridades
carcereiro que posteriormente o entre- policiais já iniciaram diligências para
gará aos destinatários, Os presos pode- descobrir os autores do arrornbamen
rão receber visita às quintas-feiras e

to; possuindo em seu poder urra lista
aos domingos, no período das 14 às 16 de prováveis suspeitos.
horas. Nenhuma pessoa poderá comu-
nicar-se com os presos: sem antes ser

TRÂNSITO

identificada e devidamente revistada". Estão internadas no Hospital São
José Maria Darziza Rocha, 28 anos, ca

sada, residente à rua Diamantina, e

Edmg Karnopp, 23 anos, solteira, resi
dente à rua Tenente Antônio, na Estra
da do Braço. Foram vítimas de atrope
lamentos ontem ao entardecer no cen

tro da cidade. O estado de saúde de
ambas não oferece perigo. Sofreram
apenas leves ferimentos. Ontem o trân
sito em Joinville registrou 12 colisões.

Também em sua portaria o Delega
do proibe a entrada na delegacia de

pessoas que não estejam em serviço no

corredor que dá acesso às celas ou no

pátio interno. Finalmente a portaria
diz que o carcereiro deverá permitir,
diariamente; banho aos presos, e que
as reclamações ou solicitações deverão
ser feitas ao carcereiro na hora da re-
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Associação ComercialExpoville continua
I

atraindo visitantes

Os 84 estandes da exposição permanente de Joinville têm atraidoo público visitante

Joim t'1e (Sucursal) - A 'Exposição
Perma n c ate das Indústrias de Santa

Catarina - Expoville, íneugurada no

último dia 15, já foi visitada por 14.336

pessoas, cuja maioria era composta por

viajante. A informação foi prestada pelo
presidente da Expoville, Sr. Norberto

Schossland, acrescentando que não estão

computados os escolares que atingem a

quase dois mil visitantes a mais.

Segundo -o titular da Expoville, nos

prírreiros cinco dias de promoção, indus
triais que participam da mostra consegui
ram realizar bons negócios com' empre
sários de outros Estados que visitaram a

Expoville. Os 87 expositores acreditam

que a prormção deverá abrir novas fren

tes'
.

de comércio para as indústrias da

região Norte, em face davalorização que

vem sendo dada a seus produtos através

da exposição que se realiza às margens da

BR-I01.
A Expoville é permanente e funciona

dez horas por dia. Além de duas recepcio
nistas, que permanecem diariamente no

local da exposição, representantes das

empresas expositoras dão expediente em

escritórios especialmente montados a fim

de mostrar o funcionamento da indústria

que representa ao visitante.

elege nova diretoria
Itajaí (Sucursal) Con

correndo em UITIl chapa
única as eleições que apon
tarão os novos dirigentes
da Associação Corrercial

de Itajaí, o Sr. Noerri dos·

Santos Cruz deverá ser elei

to p residente da entidade,
de acordo 'com as previsões
feitas pela atual diretoria

que-o apóia.

As eleições deverão ser

levadas .a efeito hoje com

início às 9 horas na sede
da Associação Conercíal,
encerrando-se às 19 horas,
de acordo com a orienta

ção dos estatutos.

Balneário Camboriú apro
vou o pedido do Prefeito

Gilberto Américo Meiri

nho de suplementação de

verbas da ordem de Cr $
20 mil, a serem destinadas

ao Departamento de Obras

e Viação da Prefeitura. Os
recursos serão utilizados

nas obras de recuperação e

construção de rodovias.

'Blumenauenseverá "'Boide
, ,

-Mamêio" depois de 1O anos
.

I

Blummau (Sucursal) -

Pela primeira vez nos últi

IlDS 10 anos, os blurre

nauense terão a chance de

assistir, no dorringo, às 17

horas, no Jardim do T€a
tro Carlos Corres, a uma

demonstração de "boi-de

namão", sob a responsabi
lidade do "Grupo Folclóri

co Boi-de-Mamão Butiá",
de Florianópolis, a convite

da Galeria Açu-Açu. Com

posto de 20 figuras, o gru-:

po é apontado corro o me

lhor de Santa Catarina,
tendo representado o Esta

do no 10. Festival Brasilei

ro de Danças Folclóricas. '

,

Por outro lado, a Gale

ria Açu-sçu, dentro do

programa de encerramento

da IV Coletiva de Artes

SUPLEMENTAÇÃO
DE VERBA

A Câmara Municipal do

A dança do boi será exibida pelo grupo folclórico da Ilha

Plásticas Barriga-Verde,.
promoverá também no do

rringo, a partir das 20 ho

'ras, o lançamento do livro'
"Memorial" do poeta gaú
cho Luiz de Miranda.
PICINÊ

Enquanto isso, o Depar
tamento de Cultura da

FURB e o Diretório Aca

dêmico "Clóvis Bevilac

qua" patrocinam na noite

de hoje, no Anfiteatro da

Ihiversídade, a, noite de

autógrafos do romance au

tobiográfico "PINCINÊ",
.

do acadêmico Gabriel Osó
rio Cunha Schroeder .

TRIBUNAL DE J,USTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUS'TIÇA
o Tribunal Plano, ,em sessão de 21.11.1973, julgou os

seguintes processos:
HABEAS-CORPCE

. No. 5.039 - LAGES - Irrpte. D. Cid (buto. Pacte.

Lealdino Hilário Garcia. Rei. Des. Aristeu Schiefler - "Dene

garam a ordem. Unânime".
RECURSOS DEHABEAS-CCRPCE

No. 1.163 - RIO DO SUL - Recte, Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara, ex-officio, Recdo, Francisco de Assis. ReI. Des,

Cerqueira Cintra :... "Negaram 'provimento. Unânime".
No. 1.164 - TROMBUDO CENTRAL -' Recte. Dr. Juiz

de-Direito, ex-officio;Recdo. Dante Dolsan, ReI. Des, Aristeu
Schiefler - "Negaram provimento. {[nâíiÍme".,

U /,

RECURSd; DEMANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.081 - CRICIúMA -; Rectes. Angelo Lacombe e

ou tros. Rectto. Joaquim Arantes de Bem. Rei. Des. Waldyr
Taulois � '�Converteram o julgamento em diligência, a fim de

que, na conarca de origem se rranifeste o Ó"gão do Minis

tério Público sobre o recurso. Unânime".

No. 1.079 - MAFRA - Recte,' Dr. Juiz de Direito, ex

officio, Recda. Cia, Novosul. Ind. e Com. ReI. Des, Alves

Pedrosa � "Deram provimento ao recurso para cassar a segu

rança. Maiória de votos".-Vencidos os Exrnos, Srs. bes. Mar

cílio Medeiros, Trompowsky Taulois e Eduardo Luz.

No. 1.082 - CRlCIÚMA - Recte. Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara, ex-officio; Recdo. Nilo de Oliveira. Rei. Des.

Marcílío Medeiros -"Negaram provimento. Unânírre",

No. 1.087 - CRICIÚMA - Recte, Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara ex-officio, Recda. Cerealista �Ipato Uda. ReI.

Des. Rub�mCosta - "Negaram provimento. Unânime".
No. 1.083 - CR1CIÜMA - Recte. Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara, ex-officio, Recdo, Saveri Stachowski. Rt;1. Des,

Cerqueira Cintra - "Negaram provimento. Unânime".

No. 883 - FLORlANÓP<X1S - l{ecte. Conpanhia de

Cigarros Souza Cruz, Recdo, Diretor Regional do SENAI.

Rei. Des; Aristeu Schiefler - "Deram provimento ao recurso

para conceder a segurança. Unânime".

No. 1.069 - MAFRA - Recte, Dr. Juiz de Direito, .

ex-officio, Recdas. Ind, e Com. de Madeiras Batistella S.A. e

outras. Rei. Des, Eduardo Luz - "Deram provimento ao

recurso para Cassar a segurança. Maioria de votos'.'. Vencidos
os Exmos, SIs. Des. Relator, Marcílio Medeiros, Waldyr
Taulois e Nelson Konrad.

No:' 1.035 - MAFRA - Recte. Dr. Juiz de. Direito,

ex-officio, Recdos. Madeireira Brochmann e outros. ReI. Des.
Ivo' SeU - "Deram provimento l!0 recurso para cassar a segu

rança. Maioria de votos". Vencidos os Exrms. Srs. Des.

Marcílio Medeiros, ífrolnpówsky Taulois, Eduardo Luz e

Nelson Konrad,
No. 1.049 - LAGUNA - Recte. Empresa Auto Viação

São João' Ltda. Recda, Prefeitura Municipal de Laguna. ReI.

Des. Nelson Konrad - "Deram provimento ao recurso para'

conceder a segurança. Unânime",

CONFLITO DE JURISDIÇÃO
- .

No. 6 - FLORIANÓPWS - Sucte. Dr: Juiz de Direito

da Vará dos Feitos 'da Fazenda Pública e Acidentes do Traba

lho. Sucto. Dr. Juiz de Direito da la. Vara Cível da corrarca
.

de Joinville. Rei. Des..Rubem Costa - "Julgaram procedente
o conflito para declarar competente o Dr. Juiz de Direito

suscitado. Unânime".
DECISÕES DO TRIBUNAL DE�US'TIÇA

A Primeira Câmara Civil em sessão de 22.11.73,julgou os

seguintes processos:
APELAÇÕES CÍVEIS
No. 9.392 - LAGES -

\

Apte. Aviário Franken 'Cata

rinense Ltda. Apdos. Dorringos Valente Júnior. ReI. Des. Ivo
.. Seu - "Converteram em diligência para completar a instrução
da causa. Unânime".

No. 9.415 - SÃO BENTO DO SUL - Apte. João Cunha.

Apdo. Geraldo Schroth. Rel; Des. Ayres Gama - "Negaram
provimento ao agravo no au.to do processo e ii apelação.
Unânime".

No. 9.454 - CHAPECÓ - Apte. Gerônimo Colombi,

Apdo, Adão Siqueira Fortes. Rei. Des. Ayres Gama -

"Negaram provimento. Unânime".

No. 9.338 - BOM RETIRO - Apte, Beber & Claudino.

Apdos. Lindolfo José Albino e sua mulher, ReI. Des. Alves

Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime".
..

No. 8.978 - SÃO JOSÉ - Apte. José Soares. Apdo.

Valdir Onório Ramos. Rei. Des. Ivo SeU":" "Deram prov i

nento para, retomando a sentença apelada, julgar a ação

. proceden te, expedindo-se o nandado de reintegração de
posse em favor do au tor, fixados os honorários de advogado
em 15% sobre o valor da causa. Unânime".

No. 9.453 - ITAJAÍ - ;\pte. Arlete Pessoa de Souia.

Apdo, Wlldir .Benvenuttí; Rei. Des, Ivo SeU - "Negaram
provimento. Unânime".

AGRA VOSDE PETIÇÃO
No. 3.036 - ORLEANS - Agrte. Sociedade Recreativa

Ouro Preto. Agrda, Fazenda Estadual. ReI. Des. Ayres Gama
- "Déterminaram a remessa dos autos à Segunda Câmara

. Civil. Unâniine". Acórdão publicado na sessão.

No. 3.032 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Agrte. Dr. Juiz
de Direito, ex-officio, 1@rda. Comercial Rizieri Ltda. Rei.
Des. Ayres Gama - "Deram provimento em .parte, pára' .

reduzir a verba honorária para 10%:Uilâniine".:' .".;
..

No. '3.294 - ORLEANS ..: Agrtes. Dr. Juiz de Direito',

ex-officio e o INPS. Agrda. Francisca-ramos Pereira, Rel, Des.
Alves Pedrosa - "Converteram em diligência a fim de que o

perito desempatador justifique a necessidade do processo de

readaptação, tendo em, vista a conclusão diametralmente

oposta a que chegou o médico especialista que subscreveu.o

documento de Os. 56. Unânime".
,

. -

-----
_"

:APELAÇÕES DEDESQUITE

No. 4.315 - FLORIANÓPOLIS. -;- Apte. Dr. Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio:

Apdos. José Pedro Morfim Filho e sua mujher, Rei. Des.

Alves Pedrosa .; "Converteram em diligência a fim de que,

feita nova conta, sejam devolvidas às partes, as custas cobra

das a mais. Unâníne",
No. 4.317 - IFLORIANÚPWS. - Apte. D. Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio,

Apdos. Osni Francisco de Azevedo e sua mulher. ReI. Des.

Ivo SeU - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão publi-
. 'cado na sessão.

AGRA VO DE INSTRUMENTO

No. 628 - RIO DO SUL - Agrte. Raul Carlos Pamplona.

Agrda, Hilda Hansen. ReI. Des. Ivo SeU - "Não conheceram

por considerá-lo deserto. Unânime". Acórdão publicado mi

sessão.
Jaime Sprícigo

Diretor.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO _ CASAN·_

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS. Nº 102/73.

A COMPANHIACATARINENSE DE jlGUAS E SANEM'lENTO - CA'5AN - sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do

M.·F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C., comunica

que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado os elementos

da TOM IlDA DE P !'EÇOS No. 102/73, destinada a selecionar propostas para aquisição de

Material de P. V.C. Rígido e ou de FE RRO FUNDI DO para o Sistema de JltJastecimento de água
da cidade de I BI RAM A - SC.

.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do

di a 06 (seis) de Dezembro de 1.973,

Aorianópolis, 20 de Novembro de 1.973
.

_

A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA ,CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO _ CASAN _

EDITAL - rOMADA DE PREÇOS Nº 100/73.

A COMP PNHIA CATARINENSE DE ÁGUA'5 E SANEAMENTO -r- "CA'5AN" -;-sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no, 34.438, C. G.C.

do M. F. no, 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S,C.,

comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado os

elementos da Tomada de Preços no, 100/73, destinada a aquisição de Material de P.V,C.

RfGIDO para o Sistema de JltJastecimento de Ílgua das cidades de SÃO JOÃO BATISTA e

DIONISIO CE ROUEIRA - S.C.

O E[}ITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do

dia 04 (quatro) de Dezembro de 1,973,

Aorianópolis, 19 de Novembro de 1973.
.

A DI RETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERVI,ÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO _ CASAN _

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 104/73.

A CONlPANHIA C ATARINENSE DE J.lGUAS E SANEAMENTO - CASAN -: sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.

do M. F. no, 82.504.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C:

omunica q'ue se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os
elementos da TOM IlDA DE P !'EÇOS No. 104/73, destinada a selecionar propostas para
aquisição de Material de P.V.C, RI"GIDO e ou de FERRO FUNDIDO, destinado a REDE DE

DIST RIBUIÇÃO do Sistema de Jlbastecime�to de Ílgua da cidade de CH JlPECÓ - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar,térreo, no endereço
.

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas d.)

dia 10 (dez) de Dezembro de 1,973,

Florianópolis, 20 de Novembro de 1.973.

ADIRETORIA,
.

'ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 103/73.

ACOMP ANHIA CATARINENSE DE. ÁGUAS. E SANEAMENTO - C A'5AN - sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comerciel do Estado sob o no, 34.438, C.G.C, do /

M, F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Rorianópolis, S.ç., comunica

que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os' elementos

da Tomada de Preços no. 103/73, destinada a selecionar propostas para aquisição de Material de

FERRO FUNDIDO para o Sistema de Abastecimento de Água das cidades de IBIRAMA e

DIÔNISIO CEHOUEI RA - S.C.
O EDITAL encontra-se afixado no mural de recepção da CASAN. andar térreo, no endereço'

acima-mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até. às 15:00 (quinze) horas

do dia 07 (sete) de Dezembro de 1.973.
Florianópolis, 19 de Novembro de. 1973

ADIRETORI A

Prefeitura rejeita
construções fora do

gabarito emBlumenau
Blumenau (Sucursal) - O Tribunal de Justiça de .

Santa Catarina negou provimento ao recurso interposto.
pela Incorporadora Maguefa à sentença denegando um

mandado de segurança, julgado pela Conarca local, onde

aquela firma alegava ser inconstitucional um medida da

Prefeitura Municipal rejeitando um projeto de

.
construção de um edifício no bairro Ponta Aguda, diante
do Restaurante Moinho do Vale. Amparada pela lei io.
1931, que fixou os gabaritos máximos do bairro Ponta

Aguda em 2 andares, o Execu tivo Municipal rejeitou
também o projeto de construção do Edifício Panorama,
de 10 andares, no mesmo bairro..

As medidas são justificadas por fontes da

Municipalidade, sob a premissa de que Blumenau deve e

deverá "resguardar a beleza paisagística de bairros

eminentemente residenciais como é o caso da Ponta

Aguda". Enquanto a Prefeitura ainda não dispõe de uma

lei de zoneamento, cuja elaboração consta do Plano

Diretor, a ser concluído e submetido a Câmara somente

nos fins desse ano ou princípios de 1974, o Assessor

Jurídico da Municipalidade, Renato Viana procura

explicar a posição da administração municipal: "Cada
cidade tem sua personalidade e Blumenau, dentre QS

diversos bairros, tem na Ponta Aguda um grande
expoente dessa personalidade",

.

{fS
�,

Canto acha que MDB não

concorrerá à sucessão

Murilo Canto acredita na renúncia doMDE à presidência

Tubarão (Sucursal) - O 20. vice-presidente da

Assembléia legislativa, deputado Murilo Sampaio Canto,
disse ontem a O ESTADO que acredita que na próxima Ir?
convenção. do MDB, a ser. realizada em face da decisão

.•dd0�;.$upemo Tribunal Eleitoral·, não permitindo que o.

partido da oposição u tilíze-se das emissoras de rádio e

televisão para a rua propaganda política na eleição
indireta para Presidente e Vice-Presidente da República,
prevaleça a tese da renúncia dos Srs. Ulisses Guimarães e

Barbosa Sobrinho às ruas candidaturas. Repetindo as

palavras do Sr. Ulisses Guimarães, que era um

"anti-candidato de uma anti-eleição", o parlamentar
ernedebista acrescentou que a maioria dos membros que

participarão da convenção deverá optar pela renúncia

dos candidatos. De qualquer forma -. acrescenta - é

válida esta' candidatura, "pois desperta a consciência

nacional, chamando a atenção da opinião pública
brasileira e estrangeira, para um debate aberto entre o

povo e os futurosmandatários brasileiros".

APOIO DOS DIRETORIOS

Destac� o deputado Murilo Canto a necessidade de

os diretórios apoiarem os candidatos de suas regiões,

"pois só assim terão os diretórios o direito de exigir de

seu representante a sua posição dentro do contexto

político.
Falando a respeito dos desentendimentos observados

dentro da Arena, � 20. Vice-Presidente da Assembléia

salientou que "não sou advogado para defender Milton

Carlos de Oliveira mas não consigo entender o motivo

pelo qual o deputado arenista foi hostilizado por líderes'

de seu partido nesta região".
- Estes desacertos só causarão prejuízo a toda a classe

política, porque se a Arena desta região não está

contente COm!) seu representante .na Assembléia, é um

problema que deveria ser previsto e não levantado agora

quando Milton Carlos de Oliveira dedica sua vida à

política, o que não deixa de ser uma injustiça que o

partido está fazendo com o deputado", finalizou Murilo

Canto.

Comissão aguarda'DER

para ajardinar SC-23'
Blumenau (Sucursal) - A Comissão' .lI4unicipal de

Ajardinamento de Blumenau est
â aguardando

autorização da 2a. Residência do Departamento de

Estradas de Rodagem para iniciar o plantio de flores e

árvores ornamentais ao longo da SC-23, a partir das

divisas dos municípios de Indaial e Gaspar.
Entendem os mentores da idéia que isso seria o cartão

de visitas ideal para uma cidade que ostenta O "slogan"
de Cidade Jardim e que tem no turismo uma fonte de

grande receita.
Segundo os esboços' preliminares do projeto, ambos

os lados da rodovia, nos extremos dos seus

acostamentos, ornamentados com pés de "pínus EllioÍis"
e acácias de diversas cores, além de uma série de

pequenos arbustos ornamentais, a exemplo da iniciativa .

que se fez na cidade gaúcha de Gramado.

Por outro lado, a CMA, seguindo a orientação ditada

por técnicos do, Plano Diretor, os quais alegavam,
Blumenau ser uma "Cidade Jardim com poucas flores",

promoverá o ajardinamento de diversos passeios

públicos, despontandci entre a pracinha localizada na

confluência das ruas Sete de Setembro e Antônio da I

Veiga ..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Complexo carboquímico de Imbituba

contrata estudos para 2 unidades
As duas primeiras unidades industriais, que comporão o

grande Complexo Carboquírnico de Imbituba, já estão com

seus estudos em fase de contratação. Os estudos, que terão

um prazo de execução de sete meses e meio e um custo

aproxiniado de Cr$ 700.000,00, foram subrretídos a licita

ção pela agência de Florianópolis do Banco Regional de
Desenvolvimento do Extremo Sul, conforme convênio cele

brado com o Governo do Estado e Superintendência do

Iesenvolvimentc do Sul.

Estes estudos deverão viabilizar a implantação de urra

fábrica de fertilizantes "N.P.K." e "D.A.P." e de urra outra
de bloquetes de gesso, empreendimentos a serem instalados

junto à ICC - Indú,stria Carboqu ímica Catarinense ..

Os dois projetos industriais constituirão um investimento

srperior aCr$ 23.000.000,00 e fazem parte de uma série

de dez projetos, culminando com os setores de coqueria e

siderurgia.

Blumenau II volta
ao Rio Itaiaí

dentro de 20 dias
Blumenau(Sucursal) - A diretoria do Restaurante

Flutuante "Blumenau II" informou que dentro dos

próximos 20 dias, o vapor, depois de sofrer reparos
técnicos e ficar sob a responsabilidade direta dos

sócios-proprietários, voltará ao seu funcionamento

normal.
Visando aumentar a sua rentabilidade de modo a

cobrir as d-spesas de manutenção e custo operacional, os
propríetãríos do barco, reduzirão, sensivelmente, os

preço' não só de viagem, estipulados, atualmente em 15
cruzei. "

por pessoa, mas também dos pratos do

restaurai. :e, como fórmula para atrair maior número de

pessoas durante as suas peregrinações pelo rio Itajaí-Açu,
que passarão, provavelmente. a ser diárias.

Após a temporada, o "Blumenau II" será levado aos

seus estaleiros em Itajaí, onde receberá uma hélice,
destinada a aumentar a rua reduzida velocidade; que
atualmente funciona por um sistema de pás laterais, que
deverão ser eliminadas. A volta do navio restaurante volta às águas após reparos.

Abel homenageia Operário P�drão e

,ressalta estágio da indústria de se
Com 0- propósito de homenagear o trabalhador catari

nense, na pessoa do Sr. Armmío Mueller ... Operário Padrão
de Santa Catarina, o deputado Abel Avíla dos Santos

ocupou a tribuna da Câmara dos Deputados afmnando que
"Santa Catarina vem alcançando há alguns anos umelevado
índice de industrialização. E os produtos catarinenses,
graças. à técnica desenvolvida ao longo desse período,
possuem hoje um elevado padrão que possibilita a

concorrência quer no mercado brasileiro, quer no exterior".
Acrescentou que a par do aperfeiçoamento técnico,

merece destaque especial a excelente qualificação da.
mão-de-obra do nosso Estado.

- Trabalhando em perfeita harmonia, o empresário e Q

,
trabalhador visam acima de tudo o progresso catarinense e,

.

por conseguinte, o desenvolvimento brasileiro. De longa
data vem o Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial

contribuindo, de forma decisiva, para a melhor formação da
mão-de-obra industrial com maior aperfeiçoamento e

diversificação das técnicas de trabalho", acentuou o

parlamentar.
Destacando a qualidade de mão-de-obra catarinense 'e

do trabalhador catarinense e, em especial, o blurrenauense

que tem a seu crédito boa parcela do renome que a

produção industrial de Blumenau alcançou nos mercados
consumidores do Brasil e. exterior. Posso afirmar - continua
- sem receio que Blumenau possui urna das melhores;
mão-de-obra do Estado e uma prova disto é que dos dez
concursos "Operário Padrão de Santa Catarina" que o Sesi

promoveu, _esta cidade obteve oito vezes o título". Disse o

Sr. Abel Avila dos Santos que em 1967 e 19-71 dois

operários blumenauenses conquistaram o título de

"Operário Padrão do Brasil". "Este fato já tive a

oportunidade de relatar desta tribuna, quando em 1971 o

Sr. Antônio Pedro Assini, empregado da Eletro Aço Altona
SIA, tornou-se o ganhador do concurso de âmbito
nacional".

..

Ressaltando a harmonia que impera entre o' empregado e

j

!
i

!
I
'I

I
I

I
Abel fala .sobre progresso da industrialização catarinense !

"

I

(
I

Cruzeiro Infantil

UNIVERSO

COrte & Costura

MUSSOLINI
Atividades no, 15

'

Brotoeja
Oeste Brutal

Os Marginais
CIGARRA
'Os Impressiónistas
GAUGUIN
Lit. Conto Brasil
Olhai L/rios Campo
HISTÓRIA

o empregador, 'o depu tado arenista afirmou que "o operário
b lurnenauense diante de um empregador humano e

compreensivo, sempre atento aos problemas de seus

servidores e prestando-lhes toda a assistência, se vê a cada
dia estimulado a execu tar as suas tarefas da melhor maneira
possível, tendo a perspectiva de atingir posições melhores
em sua vida profissional. Nesta conjuntura de trabalho e

compreensão é elogiável a atuação do Serviço Social da
Indústria que não tem apenas em Santa Catarina, mas em

'todo o País, vem contribuindo de forma significativa nas

regiões industrializadas, para uma paz social efetiva e

permanente, capaz de assegurar o crescimento 'industrial
brasileiro. Ao finalizar, o deputado Abel Avila dos Santos
frisou que "por tudo isto, oportuno e justo, homenagear-se
aqueles que em suas atividades profissionais se destacam

pelos seus méritos e pelo seu trabalho honesto, em prol de
soluções que digam respeito ao desenvolvimento econômico
e social do nosso país".

'

Chap,ecó abre Feira
agropecuária dia 1 o

Chapecó(Cor'respondente) - A Exposição Feira

Agro-Pecuária e Industrial do Oeste será realizada pela
terceira vez durante o período de 1 a' 9 de dezembro

vindouro, no Parque de Exposições de Chapecó, onde foi
instalado o pavilhão metálico -oriundo da Ressacada de Flo

rianópolis'
Trienalmente a Sociedade dos Amigos de Chapecó -

entidade sem fins lucrativos - promove a exposição,
destinada a mostrar a pujança do parque industrial da região
e incremen lar a suinocultura que já é, ao lado da paulista, a
melhor do país, Ainda surge no bojo dessa promoção a

bov inocu ltura leiteira e a avicultura, em expansão.
O oeste catarinense, que tem em Chapecó a sua principal

cidade, atravessa uma fase de grande entusiasmo, sendo

atingido por importantes rodovias asfaltadas, dentreelas a .

BR-282, com sua conclusão prevista' para o infcio do

.pr
ó
x im o ano, mas que já oferece condições de

trafcgabrlidade em extensões asfaltadas.

Nas'·Bancas

,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEP ART AMENTD DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARI\NA, comunica aos interessados que se acha

aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 32/73, para a execução de serviços de

terraplenagem mecânica, na rodovia São 'Francisco do Sul - Enseada, •

fl6 propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 10 de dezembro de 1973, no

Protocolo Geral do ,DE RSC., sito à rua Tenente Silveira - Edifício das Diretorias, 70, andar em

Ro_rianópolis, local em que está afixado ° referido Edital, no hall de entrada, e onde serão

obtidas cópias do mesmo e todos os esclarecimentos necessários.
'

DE RSC., em Rorianópolis, 22 de novembro de i 973.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Hirta.

Diretor Geral do DE RSC.,
I
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Obras do campus universitário

de Criciuma já foram iniciadas
/

CriciúlT1I(Sucursal) - O Campus.
universitário de Criciúrra, cujas obras

foram iniciadas esta semana, reunirá
diversas faculdades que serão criadas

após a uma consulta ao mercado de

trabalho, e. proporcionará cinco mil va

gas tão logo esteja concluído. Atual
mente funcionam apenas duas faculda
des: Ciências e Educação, que reúne os

cursos de Ciência Biológica, Desenho,
Matemática; e de Pedagogia, na qual
funcionam os

...,cursos de' Orientação
Educacional, 'Supervisão Escolar e

Adrrinistração de Escolas de Magis
tério. Embora a Fundação Uníversitã
ria de Crícíúma não tenha ainda inicia
do o levantamento junto ao mercado
de trabalho no sentido de ver as neces
sidades das indústrias da região no to

.
cante à mão-de-obra especializada, a

diretoria da unidade de ensino superior
admite que dentro de dois anos serão

. criadas novas faculdades voltadas para

o ensino técnico, já que as que se en- localizadas no campus universitário -

contram em funcionamento fazem não ficarem prontas.
parte de um sistema .de ensino essen- Para o diretor da Fundação Univer-

cialmente humanizante. sitária de Criciúma, as faculdades exis-
A diretoria da Fucri pretende ini- tentes não estão atendendo as exigên

ciar o próximo ano letivo com o fun;;-_cias do mercado de trabalho da região,
cionamento das duas faculdades em mas acredita que tão logo sejam con

suas novas instalações, localizadas na cluídas as obras do campus, as que se

E scola Técnica Industrial da Satc, rão criadas deverão lançar no mercado
onde funcionam também cursos equi- o técnico. que as indústrias realmente
valente ao II Grau. As atuais 970 vagas necessitam. Segundo o titular da Fucri,
deverão ser aumentadas-já no próximo as faculdades existentes são ainda con

ano em face de este ano terem sido sideradas "insuficientes". Revela que a
.

classificados menos de' 40% dos estu- Fuc preocupa-se de início em solucio
dantes que participaram dos ,exames nar o problema da falta de professores
vestibulares. nas cadeiras de Português, língua es-

NOVAS FACULDADES EM 74 trangeira e Estudos Sociais nas que
As Faculdades de Contabilidade e não está obtendo êxito em face dos

Administração e Educação Física e deficit que apresentam mensalmente.

Desportos funcionarão a partir do pró- Entretanto - finaliza - estes proble
ximo ano com 60 vagas cada, nas de-: mas serão solucionados a proporção
pendências da Escola Técnica da Satc, que a Uruversidade for se estrutu

enquanto suas instalações - a serem rando .

IATE CLUBE MORRO DOS CONVENTOS
\ -

NOTIFICAÇAO
Os abaixo mencionados ficam notificados de que vêm saldar

os seus respectivos débitos com a Sociedade I ATE MORRO

DOS CONVENTOS, com sede no BALNEÁRIO MORRO

DOS_CONVENTOS, MUNICIPIO DE ARARANGUÁ, SC,
conforme os valores constantes .da relação ora publicada,
dentro de 15 (quinze) dias da publicação desta, sob pena de

cancelamento dos títulos correspondentes e a consequente

perda de todos os direitos societários decorrentes, Para

melhor possibilltar o recolhimento dos débitos rnencionados..
informa-se que poderão ser comprados cheques em nome do

IATE CLUBE MORRO DOS CONVENTOS nos valores

correspondentes aos débitos e remetidos para a Av. fl!Ji
Barbosa, 149; sede executiva da sociedade, Os débitos em,
causa tem' origem na falta do . pagamento das anuidades.

segundo as obrigações estatutárias.
.

.

ARTHURCAMPOS .700,00
Dr, DINO GORINI , , ,400,00
TEYLOR FREITAS .- .400,00
ENIO FAZOLO ,.,

.. 50,00
ENIO BERWANGER . ,50,00
RENATO CARON , .

" .100,00
ARMINDO FAZOLO • , ,100,00
LI DI O JOSÉ FAZZOLO , , 100,00
RUI PI PIZZA, , . , ,100,00

OLY HASTÉNPFUG . , . .400,00
DAU R) HU.GQ REIS " ,400,00
CARLOS ALSE RTO GARCI A . .100,00
LlNDOMAR NUNES """ . 200,00
ALlRIOSILVA "., .•. " ,100,00
ELÁDIO GARCIA, , , , , . , . . . , ... 100,00
LEOPOLDO PETRY , . , , , . . . • '. ' , ,400,00
WALTER BELlNZONI, , , , , , , . , , .. , .. 300,00
ELANE GARCIA ""., ... ,."" .... 200,00

, IB DE DEUS &SILVA , "'.',, .' ,500,00
BRUNO F, GERMANI , .. , .... , .. ",.175,00
Dr, SANTOS BORNEU' , , . , , '100,00
AFONSO GHIZZO, "",." . 400,06
RAUL CORREA DE SOUZA .", , 200,00
Dr, NICOLAU EUGENIO SUCKAU . , 100,00
Dr, ARMANDO COSTA , ,100,00
Dr, BERTOLDO ARNS , .500.,00
SANTOS GUGLlELMI ,. ,700,00
DIMASRIBEIROCOSTA

.. i'
,900,00

EDGAR RODOLFO RICH ,
' 500,00

BE RTOLDO C RlSTMAN ".,. , 500,00
ANDRÉ WENDH AUSEN PEREI RA . 200,00
Dr, S MINO DE B, LEMOS . .400,00
VALDEMAR C, DO CANTO ,500,00
VILSON AI RTON CLOSS . ,100,00'
MÁRIOCRlPPA, .. ", .500,00
ARM PNDO BRAT , , , , , ,300,00
CEZAR RAUL V ALTOLlN , 500,00
OTELLO WNTZ , , , , , , , 500,00
Dr. ERNESTO G. KELLER FILHO ,100,00
Dr. INGBERTSCHMIDT ,600,00
VALENTIN FERRARI , ... ,. ,900,00
IVONI PACHECO , , , , , .. , . ,800,00
CASTELAR MARTINEZ ; .. ,. ,900,00
MAJOR ROSBER PINHEIRO BRANDÃO .600,00
LUIZ CANDIDO SCHERER , .600,00
NECY GI FFONI UBATU RA .900,00
NECY GI FFONI UBATUBA . ,900,00
OSCAR MUHLBACH .. "

, 800,00
JOSÉ SILVA E ALBUQUERQUE , 100,00
EVALDO GLUFKE "'",,. , 200,00
LAURO LORIVAL MATTE , , , ',600,00
JAIME LUIZ LAGO , , , .800,00
Sra. N ATILDE BRANCO DE LACERDA , ,700,00
RAUL JOSÉ ADAMI ;", .. " ,600,00
Sra. Sfu.TINI BETlNI , , , . , , , , .. , : , . , .700,00
TELMA ENDRES ." , ..... , , , ... , , . 800,00
ERNESTO CARLQS J, WfRAND , . , , , , , , .. , , , , , ,800,00
HONORINO BARRISAN ""

. 700,00
ANTONIO DUARTE ,."" , 700,00
RRMINO CAMARGO BRANCO .500,00
ALCEU PORTO ALEGRE. ,100,00' I.
WARAL GOIBSSON , ,

', •.4��0,",.ç;,00·-'eJOSÉ COR REA DE SOUZA "V

ARNALDO JOÃO FU F5T , ,800,00
Prof, ElvlILlO MABILDE RIPOLL, .200,00
CARLOS DALTOÉ ... 100,00
JOSÉ ROCC A MAI'HI NS ,.,. . 350,00
IVONE CATARINA RAMOS, 'I' .900,00
HENRIQUE P �IS ,.,.. ,300,00
Dr, CESAR JOSÉ DOS SANTOS ,300,00
M ANOE L JOSÉ .BA RBOS A ; , .

. ,500,00
VANIO CARLOSSAMPAlO . , , .100,{l0
JOSÉ-OOSSAN-TOSSILVEIRA . ,100,00
Dr, LUIZ DAVID BOIANOWISK'I .200,00,
Dr. JOSÉ ROGÉRIO DE'CASTRO r .

,100,00
LEOP:A.R'DO RIBEIROSANTANA .. ,.".

. 800,Oe
SILVIO BITTENCOURT ,200,00
ALFREDO BORl'OLUZZI ,400,00
ULISSES ERNESTO LANDOLFO . ,200,00
CeI. CLlDE FROES GARRIDO' . . .80(,),00

INGLÊS

l
I

FELlSBII'\IO LISBOA DASILVA ., ... , ,300,00
IP'AULO ROBERTO FERNANDES ,400,00
CARLOS AMBROS GOUVEA , . I, • , , , , ,200,00
Dr. CESAR AMAURI RIBEIRO DACOSTp,. ,700,00
VENICIO SULlN .300,00
AMAU RI PE RE IRA MACH ADO "" , 200,.00
Dr.-CLEANO DE BAt;lROS VANDERLEI .400,00
JOÃO BALESTRO, "" .. , .. , . 300,00
NILSONMONGUILHOT '" ,'".,

.
,600,00

SILVIO PEREIRA. , , , , ,. ,., , , . , , , , ,600,00
VINICIUS DE LUCCA ,.". """'" .600,00
RONI VALMOR DE SOUZA NONICA .. , , . , ,700,00
NERI FRANCIS:O GARCIA , , , , , . , , , .. : 200,00
ODILON corrn , . , , , , , , ,100,00
ANTONIO CLELlO:BATALHA ,600:00
Dr, RO LAI'!O ST�NEI . , , , .800,00.
DURVALlNO A, PE REIRA . . .100,00
ELOI MARTIGNAGO , , .. , ,300,00

FERNANDO TONELLI DE CARVALHO .100,00
GILSON SOARES DE SOUZA , ,100,00
JORGE KRIEGER MELLO ,200,00
FERNANDO VIEGAS ,800,00

RUI HüLSE .. , , , , . , , ,100,00
EDEVAR PELEGRINI , . . .100,00

.

URBANO GRECHI " , ,500,00
.MJTONIO DACIO CARDOSO ,600,00
ALOIS ADRIANO KUNITZ ,', ,500,00
Á)OMERVAL ZANATTA .. , ,200,00
JOÃO LUIZ DA CUNH ACOSTA , 200,00
CARLOSGUILHERMEBIER, ,200,00
JOSÉ NICOMEDES LENTZ . , .500,00
ALDO BO RTOLVZZI , , , ' .

. 500.00
JOSÉ ANACLETO CARDOSO .500,00
CARLOS VECK , . , ,500,00
CLÁUDIO GARCIA, ,

"

: , , .100,00
ADOLFO GROVER SAVEDRA .225,00
Dr. ALCIR CAMPOS, ,600,00
·FRANCISCO B. CORBETTA , .700,00
PAULO AGRICIO DE FRElTAS , .100,00
Dr. JOSÉ BORGES DIAS, . , . .300,00
PEDRO LEVINSKI "."., , 600,00
ARMINDO GERARDT , .. ; ,400,00
ARNALDO JOSÉ ANGELONI ,600,00
SILVIO BORTOLUZZI , .. , ,400,00
Dr, HENRIQUE DAURO MARTlGNAGO ,700,06
SÉRGIO BORGO "., ... ", ,600,00
Dr. SEBASTIÃO NETO CAMPOS ,300,00
HUGO STOP PlZZOLLI . 100,00
SILVIO SILVA ."", ,400,00
EDEVARD A. MENDONZA ,100,00
MAX HARN .. , . .300,00
Dr. HJIlCHEL DEQUECH , , , , , , , , . , , , , , 500,00
BERNARDINO'MÁ�IMOSILVA , ... , , , , , ,4ÓÓ,OO
ARI MÁXIMO D ASILV A . , , , , , . , , , ,. 100,00
ARTHURJOSÉCAMPOS, ... ,.' " ,600,00
HENRIQUE F. WITTER , , . , , , , , , , .600,00
HENOR WENDAUSEN .", .... " . 600,00
CLEMENTlNO DE BARROS VANDERLEI .200,00
JOÃO KASNOKFILHO .... ,. .100,00
JOÃO PICOLLI SCHILLER . , , , .800.00
RODOLFO ARNALDO C. TREIN . .300,00
GLECI N. DE BRITTO ,700,00
SILVIO ALBERTO ROSSANI . .800,00
ALCIDES COELHO ROSAURO . I. .800,00
CARLOS.L.'GIACOMAZZI .. ,700,00
VALMOR ANTONIOSALTON .800,00
Dr. EN�I O NOEMECI .. , ,

. 200,00
..._

WILHELM HENRICH KOCHMANN .700,00
ASTR�·.tESILO D .. GUPlZZELLI .600,00
FR· �ISCO J. ABEL PERICAS . .600;00

JOAO LlSBOA.BOEIRA . , ,100,00
PAVLOSERGIOGREHSDEC, LEITE ,300,00'

Dr. LUIZ MORAES VARELLA ,300,00
JOSÉ T, GUIMARÃES. ,800,00

VERNER M. BARREIROS . ,200,00
JOSÉ GALDINO SERAFIM . .600,00
E RVINCl WALTER STOLT , ,400,00
MILTONCARLOSBAGGIO .100,00
CALlLO LEMOS MURY , , , ,200,00
MARIA DE LU'RDES HENNMAMM .100,00
NORIVALDINIORU'!NDINI , , , ,700,00

DIOMICIOPEREIRA , .... " ,300,00

RAUL FRANCISCO DE OLIVEIRA ,300,00

JOÃO TADEU BI ALESKI ... , .100,00

.HERCfLlO AMANTE GUINANTE 1 ... , . , . , .. 700,pO
ALGEMI RO MANIQUE BARRETO, . , ... , , ,500,00
ADEMAR DA COSTA . , . , , , , , , , . , , . , .700,00

SEBASTIÃO FRANCISCO RAMOS. , • , , , , .700,00
ANIBAL BERNARDINO ,."

. 700,pO
VILSON BARATA. , , , , , .

, ,700,00

Dr. NE RI JESUfNO DA ROSA .400,00
CAETANOV. DA COSTA NET'O ,700.00
HEITOR CARVALHO, .. , , , , ,500,00

ARCÁNGELO MANIQUE BARRETO , .500,00

CINEMA NOVO - AVENIDA'MAURO RAM'

CUPOMPARA SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se:

Nome do participante,

Endereço -.
.

I •

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma-
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

INTENSIVO' CURSO DE FÉRIAS,
Início 07 de Janeiro - Témino 08 de Março

Total de Horas - 130

Horário: 19.:00 horas":" Aulas Diárias

C. E. A. - Centro de Estudos Avançados Ltda.

Laboratlío Audio Visual Eletrônico

INSCRiÇÕES ABERTAS - Fone 36-68
.

Rua dos lI'léus, 8 - Ed. Aplub 60. andar.

'-�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A votação foi urgentíssima e o Prefeito Ary Oliveira pôde
sancionar ontem a sua última lei municipal, concedendo

abono de Cr$ 150,00 aos servidores da Prefeitura, que assim
, ,

poderão ter um Natal mais feliz.

vaabonoa rr
A Câmara Municipal de Florianópolis, aprovou ontem o

projeto de, lei no. 1.257, de autoria do Prefeito Ary
Oliveira, que' concede aos funcionários públicos do
município e aos pensionistas dos ex-servidores, um abono
de Natal no valor de Cr$ 150,00. Segundo o projeto, o,

abono devido ao professor substituto 00 funcionârio ,

nomeado no corrente exercicio, será calculado à razão de
um doze avos por mês de efetivo exercício em 73, desde.
que ainda se encontre no exercício do cargo ou função. No

,
projeto existe uma cláusula, que diz "não serão atingidos
por este artigo, os pensionistas que recebem idêntico'
beneficio de outro poderpúblico";

,

Em seu artigo 20., o, projeto esclarece que o 'beneficio
não alcançará o servidor, cujo contrato de trabalho seja
regido pela Legislação Trabalhista. Artigo 30.: "fica o Poder
Executivo autorizado a abrir, por conta do Fundo de'
Reserva Orçamentária, o crédito especial de Cr$ 75.000,00; ,

para atender as' despesas decorrentes cariz a execução da
presente lei, que entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário '( PaçoMunicipal, em _

Florianópolis, aos 20 de Novembro de 1973. Assinado Ary
Oliveira � PrefeitoMunicipal.
JUSTI FICATIVA
Acompanhou o projeto um oficio do seguinte teor:

, 'Tenho a honra de sabneter à apreciação pela Colenda
Câmara de Vereadores, o, incluso Projeto de Lei que visa
conceder "Abono de Natal" aos funcionários públicos
municipais, não beneficiados pelo 130. salário, a que fazem
jus os servidores regidos pela CLT. Pretende-se, com essa

medida, beneficiar financeiramente aos funciondrios, que
têm como única fonte de renda seus vencimentos e que por
todo não medem sacrifícios para bem servir o Municipio "
"O Projeto, elaborado de comum acordo com a

presidência dessa Casa, numa só proposição estende seus

beneficios, aos funcionários do Legislativ1o, visando abreviar
o processo em causa. Aproveito o ensejo para apresentar

,

meus protestos de elevada estima é distinta consideração",
Assinado Ary Oliveira - Prefeito Municipal.

Joy: a paisagem da Ilha revisitada.

A rodovia é mais uma passagem para a BR-101' que uma rua de bairro.

Arte de JObJ Kenseth revelaBarreiros teme pista da'morte

no Studio A-2 peisaqern daque faz muitas vítimas e

,

,
'

Ilha com as core s .da poesiaaté prejudica seu comércio
Cidade pode ter,uma
filial do instituto

romeno de geriatria

J

A americana Joy Kenseth abre hoje
sua exposição de pinturas no Stúdio
A/2, à rua Padre Roma, 55. O verníssa
ge está marcado para as 21 horas, com
27 trabalhos que retratam paisagens da
Ilha, vacas e touros nas dunas da Lagoa
da Conceição e locais históricos de

Florianópolis, como a Guarda-Moría e

o Trapiche Municipal.
,

RENASCENÇA
Joy Kenseth tem 31 anos e nasceu

em Nova Jersey, nos Estados Unidos.
Já esteve três vezes no Brasil' e acha
que as coisas aqui são tranquilas e sim

ples, bem diferentes de, Nova York,
"onde' é tudo difícil, confuso, um

outro mundo", Joy mora na Lagoa da

'Conceição e foi lá que, em julho do
ano passado, recomeçou a pintar. Em
1964 iniciou estudos para uma tese de

doutoramento, que irá defender em

Harvard, sobre"As pinturas de Jacopo
Ligozzi" (pintor do Renascímento.Ita
liano que fazia ilustrações científicas' e
era amigo de Galileu) e parou de pin
tar, recomeçando outra vez aqui em

Santa Catarina. Joy é formada em His
tória da Arte e Pintura e já deu aulas
em diversas escolas e universidades
americanas, principalmente sobre a

Arte no Renascimento Italiano, sua es

pecialidade;
Joy Kenseth começou a pintar muito
cedo e recebeu forte influência de seu

avô, um marinheiro norueguês que pin
tava paisagens da Noruega e de Boston.
Hoje identifica-se com Picasso, Du
buffet (um pintor francês que vive nos

EUA)' e com as "ninoans", afrescos
pintados por. uma antiga civilização

Por outro lado, o industrial Amauri
de Metri recomenda a demarcação da '

rua Leoberto Leal com "tartarugas" a '

fim de que as pistas de sentido contrá
rio=sejam claramente visíveis. Assinala
,também que a demarcação, da rua,

além de contribuir para a ordenação
do tráfego, impediria ultrapassagens in
corretas, já que os veículos não pode
riam lançar-se na pista de sentido con

trário, e provocar acidentes.
PREJUDICA O COMÉRCIO
Além de'oferecer constantemente

os riscos de atropelamento e choques
entre veículos, principalmente nos mo

mentos em que' a luminosidade am

biente se reduz ao mínimo como qua
ndo 'chove ou anoitece, o grande volu
me de veículos que trafega por aquela
via está contribuindo para o .esvazia
mento comercial dos estabelecimentos
situados no lado do mar. Neste sentido
as explicãções ainda são as mesmas:as
pessoas, principalmente as crianças, evi
tam atravessar a Leoberto Leal temen
do ser' atropeladas. Um segundo as

pecto, também observado pelos mora

dores do bairro, é que o preço médio
dos terrenos e demais propriedades si

tuados junto ao lado direito de quem
vai para a BR-I0 1 é inferior ao do,
outro lado da rua. Cónforme afirmou
Políbio Pereira, a desvalorização é tam
bém consequência dos riscos apresen
tados pelo trânsito naquela rua.

Nos próximos dias osmoradores de
Barreiros deverão formar uma comis
são de representantes do bairro que se

dirigirá ao Detran e à Prefeitura para
minorar os riscos de atropelamento e

mesmo de mo�te' apresentados pela
,Leoberto Leal. E que atualmente a tua

suporta o trânsito de milhares de veí
culos todos os dias.

que habitou a llha de Creta, na Grécia.
Para eles e para Joy as vacas e os tou

ros, animais mitológicos, "são coisas

misteriosas, símbolos de umtempo an

tigo".

Principal acesso. para BR-101 e

única via pública' escoar o tráfego de,
veículos em Barreiros, a rua Leoberto

Leal, que foi palco de grave acidente
entre dois caminhões na última quarta
-feira, continua com insuficiente sinali

zação e ameaça a vida dos milhares de
moradores do bairro, que sempre te

mem ser atropelados.
Conforme anotaram seus habitan

tes,que inclusive já trataram de organi
zar uma comissão a fim de levar às au
toridades uma série de medidas - di

minuição da velocidade máxima e de

marcação das duas pistas - o trânsito
no local, além de provocar mais de vin
te vítimas cada ano, está prejudicando
o comércio porque elevado número de

pessoas evitam atravessar a rua nos mo

mentos de rush.
REINVINDICAÇÃO
Para,o farmacêutico Políbio W. Pe

reira, com ii inclusão de centenas de i

ve ículos novos ao tráfego todos os me

ses, aquela rua transformou-se no prin
cipal prôblema para os habitantes do
bairro. Os veículos que chegam pela
BR-I01 ingressam na rua com a mes

ma velocidade com que se conduziam

por aquela rodovia. Por isso, como cer

ta vez sugeriu ao diretor do Detran "é
necessário que' se sinalize melhor a via
pública, informando que se trata de
uma rua com elevado número de pe- ,

destres, ao mesmo tempo que se inclua,
um corpo permanente de policiais para
forçar os motoristas para que dimi
nuam a velocidade." Conforme, disse,
os condutores que chegam pela BR
continuam com a "mesma sensação
psicológica" de que se trata de uma

rua do escoamento rápido, já que tam
bém é asfaltada e apresenta boas con

dições de tráfego.

Assuntos como;os planos de industrializaçâo para a micro-região
da Grande Florianópolis, soluções para o problema orçamentário do

município, localização de postos de abastecimento e serviços no

município; deficit de garagens nos edifícios de'Floríanôpolis e ainda

instalação de 'Instituto de Geriatria foram tratados durante o mês de
outubro pelo Conselho Municipal de Desenvolvimento e agora
assinalados em relatório env.iado pelo presidente do Conselho

,

professor AIy Kardec de Mello a todos os órgãos, através de-seus

membros, ligados diretamente ao CMD.
Errtre assuntos de maior destaque, figurou além da questão de

incentivos à industrialização e da fusão Florianópolis-São José e '

Biguaçu, o que se refere a localização de postos de abaste�imento e

serviços no município "tendo em vista não existir nenhuma lei

municipal que regulamente a disposição dessas construções,
principalmente no que se refere ao centro da cidade", afuma o

presidente do CMD,
.

Partindo de estudos necessários à solução de pedido de empresa '

que deseja instalar posto de gasolina na Avenida Beira Mar Norte, e

que for negado, patrocina-se a elaboração de ante projeto de lei que

discipline a matéria conceituando inicialmente o que seja 'posto de

serviço, posto de garagem e posto de abastecimento e indicando a

área mínima e máxima a ser utilizada, a localização, separação entre

estabelecimentos congêneres, etc. A .proposíção deverá ser entregue
em breve ao novo Prefeito Municipal.

GARAGENS,
Também continua sendo estudado o problema referente ao'

deficitário, número de garagens existentes nos edifícios de

Floríanópois que vem trazendo em consequência o problema grave
da falta de locais para estacionamento.

"Será desta maneira elaborado projeto de lei que vise solucionar

mais este caso que' 'agrava os problemas da desorganizada
urbanização da Capital", explica o professor Ary Kardec de Mello.

GERIATRIA
Continuará igualmente merecendo atenção do CMD a intenção

demonstrada pela Dra, ANA Aslan, presidente do Instituto de

Geriatria de Bucarest, Romênia, quanto à instalação no Braisl, e

especialmente em Santa Catarina, de uma filial de seu -Institu to, pois
crê o Conselho que Florianópolis tenha condições ideais para a,

localização da clínica idêntica à existente na Romênia.
'

NOVAS CORES

Joy se considera uma pintora sem esti
lo. E acha que sua pinturamudou mui- ,

to aqui no Brasil, "principalmente na
luz e na cor". É a primeira vez também

que pinta a realidade que a rodeia, pois
nos EU\ pintava retratos, figuras reli
giosas e imaginárias. Sobre o Brasil Joy
acha muitas coisas, Por-um lado, sente,
as pessoas muito mais gentis e tranqui
las, "não. são frenéticas como nos Esta
dos Unidos".' Entretanto acha muito
difícil para um estrangeiro fazer coisas
no Brasil, "pois estamos acostumados
a ter horários, disciplina em termos de
vida e aqui é tudo muito complicado".
Joy já conhece todo o centro sul do

país e foi até a Bahia, onde achou a

vida muito livre e as pessoas muito
abertas. Acha também que as' monta

nhas brasileiras são especiais, com flo
restas-e curvas, "parece que elas respi
ram", coisas que não, se encontram
nem nos EUA nem na Europa. A expo
sição de trabalhos de Joy Kenseth fica
rá aberta até dia 3 de dezembro, no
Stúdio A/2. Os preços de seus quadros
variam entre Cr$ 1.200,00 'e

Cr$ 4.000,00 e poderão ser financia
dos pela Besc Financeira. Com a expo- ,

sição da pintora americana o Stúdio
A/2 encerra este ano suas atividades
como Gàleria de Arte, reabrindo em

março de 74.

gária". Obra de excepcional nívelartfstico.iobteve as so através do qual vamos nos inteir�r com a expressão mente reconhecidos, na verdade estamos anexando à volver um potencial humano de comunicação, capaz
mais elogiosas referências da crítica européia, fato de um indivíduo. Quanto mais humano for um traba- nossa capacidade "catarinense" de relação, uma dis - de envolver indistintamente estas diferenciadas 'pla-
que se repetiu em São Paulo e Guanabara neste ano. lho artisticamente considerado, mais comunicaÚvo e tinta e diferente maneira de observação e expressãi téias com valores intrínsecos contidos não só na qua-

O programa será reprisado amanhã e domingo, consequente ele será''-; ,
cultural que por certo nosacrescentanalguma coisa lidade e profundidade da sua obra e mensagem, inter-

em sessões marcadas para as 10h15min, proporcio- -::: � que encontra�o,s nos desenhos bulgar�s, na de positivo, no mínimo. O que se estabelece então, den- ligando-se com valores do próprio público receptor,
nando o ingresso de crianças. A entrada é franca e a esse�cI� de �ua potencialidade como maruf:staçao ar- tro da exibição deste material de sensibilidade é a pré efetivando-se assim uma real consequência ao preces-

exibição faz parte do programa comemorativo .ao tístíca, e,uma SIngulru: carga hu�anlstJc� q�e trans- pria inteiração de caracteres .concornitantes à nossa so de comunicação a que está fudamentalmente ali-

650. aniversário do Cinema de Animação. cende inumeras barreiras. A cr�ança assumia !anto própria maneira de comunicar, O fenômeno nos, in te- , cerçado. ,

Os filmes que serão apresentados são os seguintes: quanto o adulto, numa porporcional assimilação do ressa, 'visto dar ao espectador de cinemacomum uma Dadas estas considerações, vimos aspectos que ,9
"Paixão", de Z Doycheva; "Reação em Cadeia", de conteúdo - o essencial das imagens em �ovimento., nova maneira de motivação e interesse, através da qual concorrem para uma melhor compreensão dos. valo-
T. Dínov: "Pequena Música Diurna" e "Herdeiros", Em São Paulo, por exemplo, em projeçoes diurnas, ele ingressa' em um cinema ou é levado a apreciar o res deste tipo específico de cinema. Excepcionalmen-
de I. Vesselinov; "Mini", de S, Dukov; "As Três Ma-' quando um número considerável de crianças acorn- filme. te agora, com a exibição destes curta metragens búl-

çãs", de G. Tchavdarov; "Prometeu XX', de T. Di- panhou a exibição dos trabalhos, a repercussão e com- O cinema búlgaro, dentro do panorama ID'undial, garos, podemos apreciar toda uma coleção de obras

novo "Os Três Tolos" e "A Aldeia dos Sábios", de D. portamento infantil foi significativa e considerável. é {lara nós, catarinenses, algo desconhecido, a exern-> 'inéditas em nosso Estado, englobando tal soma de

Donev; "(!) Maravilhoso Galo de Açucar", de R. Bat- Considerando-se tal fenômeno, os menores da Capi -

pio de outras escolas cinematográficas de valor reco- requisitos e valores que a distinguem .como "imperio-
, chavarova; "A Grande, Perseguição", de P. Projkov; tal terão sessões especiais durante as manhãs de sába- nhecido em todo globo, como o cinema Japonês, samente apreciáveis".

,

"A Lição de Violino", de' C. Topusanov; "História do e domingo, do horário das 10h45min, quando os Indiano, Dinamarquês, etc .... Sem a espetacular es- Longe de uma similitude com os desenhos anima-
sem Palavras", de K. Peronoski e "Treinamento" de programas de sexta e sábado à noite estarão sendo re- trutura montada nos Estado Unidos para elaboração dos comumente apreciadas em nosso cinemas, deten-
Z. Doycheva. prisados. 'de seu material cinematográfico, o cinema búlgaro, .tores de público entusiasta como o público de Walt

EXPRESSÃO NOVO ENFOQUE entretanto, tem alcançado excelente nível artístico Disney, cumpre-nos fazer uma distinção de aspectos
Ao apresentar os curta-metragens de animação da A elaboração de um filme dentro de um esquema dentro de sua proporcional produção que diferenciamacentuadamente este material difun-

Bulgária neste final de semana, Q Departamento de artístico cultural - continua o 'acadêmico - trás As dificuldades e limitações materiais, podem em dido comercialmente e os desenhos animados de qua-
Assistência eOrientação aoEstudante, coordenao Setor sempre para outra cultura novos enfoques, uma série determinadas vezes constituir uma desculpa parcial lidade como os desenhos búlgaros, canadenses, fran-
de Manifestações Artísticas - Sub-Setor de Cinema de situações de uma sociedade e uma nova abertura para um cineasta, porém nunca uma justificativa para cese!i, poloneses, iugoslavos e japoneses. ,

- da Ufsc torna possível aos estudantes e à comuni- para considerar determinados fenomenos de um
" , Walt Dísney, ao elaborar a série famosa de suas

dade, luma das mais expressivas coleções de curta, meio ambiente e suas relações. O homem de uma a ma qualidade de um trabalho por ele realizado. O que .estorietas coloridas, transpôs à nível industrial o ci-

metragem da arte cínernatrográfíca do mundo, no cidade corno Florianópolis, hoje está envolvido por vemos n_o cinema da BUlgária é que, nema de animação, prejudicando assim, o conceito

momento. Quando, após a receptividade favorável no um processo de comunicação quase perfeito, inteira-o, sem comportar .uma gigantesca estrutura empresarial do filme de animação como arte. Isto chegou a um

Velho Mundo, estes filmes anexaram à sua já reco- mente in!egrado ao que a�onteee �a superfície �o de cinema, estúdios, pessoal técnico, grandes investi- ponto, que gravando primeiro a música para poste-
nhecida e elogiosa performance de exibições em ,glob? ,

Ha entre �s populaço,es das �Idades, uma SIn- mentos enfim, o complexo da produção cinernato- riormente completar os desenhos, atingiu um per-

.nd c t os o tusiasmo da cr it ica especializada
tornática que as interligam as demais, mundo afora, zráfic em larga s 1 lit ti t h d

' feito sincronismo mecânico, obra de espetacular pa-gran es en r en AD manifestarmos uma idéia no presente, não raro
gra I � e ca a: qua I �, I:amen e preenc e e

no eixo Rio-São Paulo neste Início de ano, o inte-
expressamos uma idéia globalizadora por inúmeras e

maneira completa o nível artístico cultural esperado ciência e comercialização, porém não de criação.
resse de poder colocar este valioso material à aprecia- heterogêneas culturas. O que não podemos desconsi- de uma arte que engloba tanta sensibilidade e técnica 'Além do mais, o desenho ganhou uma função pura-
-

d I té tari hou motivação de mente decorativa, ilustradora 'de par,ábolas do coti-
çao e p a elas ca annenses gan n-

derar é o sentimento universal de unidade humana na sua execução. Alguns cineastas, como os do cinema
tro da Universidade, que acabou de concretizar esta ,diano, que se .multiplicou e se multiplica em nível

íntenção., que se estabelece toda Vez que uma sintonia de valo- brasileiro, decada 60, provaram que a limitação de me- industrial. Aceito por um grande público internacio-

Dada a oportunidade excepcional do catarinense res altamente positivos e consideráveis são inteirados. ios não é forçosamente oposta a riqueza da imagem cí- nal, mantenedor de alguns prêmios de expressão co-

poder, paralelamente aos maiores centros culturais É o que acontece na relação espectador - mensagem nematográfica criada.
"

mercial, para muitos as películas "rnade in Disney-
do País, apreciar a projeçâo de tãoconsiderado mate- durante a projeção dos filmes de animação: uma in- ,PREOCUPAÇÃO GLOBAL landia" 'representam o supra-sumo do cinema de ani-

rial, o assunto ganha e assume envolvente perspecti- teiração de valores, enriquecida pela individualidade O Cinema de Animação da Bulgária, como todo mação.
va, de percepção de aspectos humanos,'contribuindo, in- cinema maduro em evolução no mundo atualmente, 'Eli1tremamente colocados ao oposto da aprecia-

Segundo o acadêmico Nelson Santos, do Daoe, dagando, atuando sobre o nosso ponto de vista. A está voltado à necessidade de se inserir na configu- ção anterior, cànadenses como Me Laren, atingiram
",para uma melhor compreensão da arte cinemato- comunicábilidade estabelece um vínculo e consuma- ração globalie seu tempo, numa 'l-preensão do mun- um nível nunca antes aventado pela cinematografia
gráfica ou mais propriamente, da linguagem cinema- -se na própria essência. Sabedores que quanto mais do em que se forma e se relaciona,

'

de animação. Desenvolvendo uma plasticidade da

tográfica (o ,processo ,é válido para qúalquer expres- formos capazes de atingir a compreensão de uma es- Esta necessidade, como vemos, dp.fine estrutural- imagem-desenho, pal:alelamente ao conteúdo de alta

são artítica), torna-se mister que tenhamos em men- pccífica realidade a qual fazemos parte; melhor pq- mente um nível de responsabilidadé. que nos Dese- ,sensibilidade elaborados harmoniosamente, Mc La-

te um potencial à' participação da obra. Sempre há algo ,deremos responder a determinadas questões e 'apre- nhos Animados da Bulgária ganha'·uma indelével e ren como os búlgaros D. Donev e T. Dinov, alcançou
a ser transmitido numa obra de arte, algo humano, sentar perspectivas às opções que teremos de efetuar, distinta expressão. Não existe um, porém muitos pú- com rara propriedade, níveis ainda não cogitados ...,

pessoal, vital. Ao aceitarmos uma prerrogativadeeven.. torna-se imperativo a nossa abertura e receptividade. blicos, qualitativa e quantitativamente considerados, dentro da arte do Cinema de Animação. Evidente-
tual relação e não observarmos um trabalho como al- M relações humanas são essencialmente um processo que são envolvidos pela cinematografia de todo o -mente, numa consideração seletiva de interesses an-

go concretizado por codificação intelectual e especi- dinâ'mico. Daí ao procurarmos proporcionar ao ,pú- mundo. A esta propriedade heterogênea a ser" atin- teriormente colocados, nos interessa esta segunda ma-

ficamente complexa, iniciamos efetivamente o proces- blico catarinense desenhos de qualidade universal-, gida e relacionada, o cinema tem a tarefa de desen- neira de expressão por motivos óbvios.

Cinema búlgaro
de curta-metragem
tem seu festival

anema de animação: parábolas do cotidianó

O Departamento de Assistência e Orientação
ao Estudante da Ufsc promove hoje e amanhã, às
22h15min no cine Jalisco, a exibição de 14 curta

-metragens da coleção'''Cinema de Animação da Bul-

l.
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